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 El Gobierno logró salvar el tipo La fuerza oratoria alcanzó los topes previstos, pero el 
en la dura batalla de las Cortes " PSOE no logró probar la corrupción que imputaba
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corona

bastecimientos que afectan a servicios públicos zaragozanos parece 
Que no tiene enmienda. Los zaragozanos empezamos ya a acostum
brarnos a las carencias; unas veces las aguantamos estoicamente; 
otras, las suplimos con las "reservas" materiales qúe guardan las 
localidades de la periferia. Cuando falta pan, Zaragoza acude a su 
entorno provincial a buscarlo; cuando lo que escasea es la borraja, 
el puerro o la pera, hacemos otro tanto. Mientras no llegue el día 
en que ese suministro provincial de emergencia nos falle por una 
extensión de los conflictos al medio agrario aragonés, las huelgas, 
los boicots y los desabastecimientos podrán ser suplidos con más 
o menos facilidad.

Pero hoy jueves lo que no hemos podido suplir con nada há si
bo el servicio del correo.

/yVIe quito el 
sombrero ante el 
nuevo campeón", 
dijo Mohamed Ali 
al final del combate"

fArnpíia inforr^ffcíón 
en fa ú/tima pagina)

Añadamos que para los días venideros se temen otras carencias 
en productos y servicios de primera necesidad.

(Información en páginas 17 y 19)
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HABLAREMOS DE EUROPA
Suárez quiere controlar bieri de cerca, todo el proceso 

hacia d ingreso de España en el Mercado Común. Cosa 
lógica. Para dio ha designado ministro adjunto para las 
rdaciones con la CEE a un hombre que hasta ahora no le 
ha fallado y le ha demostrado una notable eficacia: Leo
poldo Calvo Sotelo. Cuando la organización de LCD ya 
parece definitivamente encarrilada, el presidente lo pasa a 
organizar el ingreso en Europa. Y de paso consigue intro
ducir otro hombre de su cuerda en el Consejo de Ministros. 
Eso es matar dos pájaros de un tiro.

ELste nómbramiento y la 
visita a España de Lorenzo 
Natali —algo así como el 
hombre que estudia las 
posibilidades de los candi
datos a ser nuevos miembros 
de la CEE— dan la impre
sión de que lo de estudiar el 
ingreso de España en el 
Mercado Común ya va real
mente en serio. Lo que no 
quiere decir que no vaya 
para largo: el dictamen so
bre el ingreso español no 
estará acabado hasta dentro 
de un año. Y tras el dicta- 

men, las arduas negociacio
nes.

En cualquier caso el 
tiempo de los driblings y el 
diálogo de sordos ha pasado 
a la historia. El régimen 
franquista intentó por activa 
y por pasiva el acercamiento 
a Europa. Los Pirineos eran 
muy altos. Lna dictadura no 
cuadra con los regímenes 
que imperan en la Europa 
comunitaria y el rechazo fue 
constante y sistemático. Lo 
máximo que hubo —y hay 
en estos momentos — fue un 
acuerdo comercial preferen
cia!. Ahora es tiempo de en

trar realmente en materia. Y 
de tratar de solventar los 
probleniss reales que difi
cultan en ingreso, ya sin ia 
hojarasca institucional que 
impedía abordarlos. Temas 
como la competitividad de 
algunos productos españo
les o la masa de un millón de 
parados que se van a sumar a 
los varios millones que ya 
soportan las economías de 
la CEE. Y, sobre todo, el te
ma de la crisis económica 
española que se sumaría a la 
de otros países.

mastían 
e “Mundo Diario

Las negociaciones serán 
largas y difíciles. A iniciati
va alemana se está estu
diando la fragmentación del 
ingreso español en tres fa
ses. Durante las dos prime
ras se intentaría, mediante 
el apoyo económico comu
nitario, el relanzamiento de 
la economía española y su 
adecuación a las estructuras 
comunitarias. Sería una 
ayuda condicionada a que 
fuera utilizada según las 
pautas de la CEE. También 
se habla de que los condi
cionamientos podría llegar 
incluso a la consulta de 

ciertas leyes que aprobara el 
Parlamento español. Serían 
dos fases en las que España 
gozaría de más deberes que 
trechos para sanear la 
economía al gusto comuni
tario.

Lna integración en esas 
condiciones ya ha sido re
chazada por numerosos sec
tores, incluso ucedistas. Pe
ro nunca se sabe. Lo único 
que es evidente es que el in
greso en la CEE no va a ser 
sobre sendero de rosas.

Desaparecido el problema 
del franquismo, quedan to
dos los demás.

AUNAR DOS 
VOLUNTADES

«Tele/eXpres» aboga por 
un esfuerzo en vencer las di-

ficultades para la integra
ción.

«Dejemqg constancia de 
las palabras de Natali; “La 
Comunidad hará todos los 
esfuerzos necesarios para 
hacer posible la anexión de 
España en los plazos previs
tos’’. Para ello, pediríamos 
que se aunaran dos volunta
des reales y que a esta rea
firmada voluntad de la Co
munidad, le saliera al en
cuentro la voluntad no me
nos real del pueblo, de los 
partidos políticos, y del Go
bierno español en el mismo

sentido. Á la Europa de los 
Nueve le interesa objetiva
mente la integración de Es
paña, a pesar de las dificul
tades çoyunturales; es un 
factor de estabilización. Y al 
pueblo de España le interesa 
su homologación en Europa, 
por lo que supone de nor
malización en todos los 
órdenes. Asi, pues, hay que 
vencer las dificultades de 
este no fácil camino hacia 
Europa.»

FAVORECIDO 
EL PRESIDENTE

Luis Apostua, desde 
«Ya», analiza el nombra
miento de Calvo Sotelo.

«Al margen de las grandes 
cualidades personales y 
jxjlíticas de Leopoldo Cal- 
vo-Sotelo, su nombramiento 
significa un fortalecimiento 
de los verdaderos ’’hombres 
de LCD’’ dentro de la com
pleja galaxia del partido y 
también un fortalecimiento 
de lo que pudiéramos llamar 
ala estabilizadora o conser
vadora del mismo, porque 
sin duda el peso de Cal- 
vo-Sotelo dentro del Go
bierno valdrá igual para to
dos los temas que alli se .tra
ten.

Después queda el aspecto 
que ha sido presentado co
mo una derrota del Minis teño 
de Asuntos Extenores. Esta 
interpretación es brillante, 
pero es poco real. En primer 
lugar, el último asiento de 
decisión queda en el Consejo

.A WíWl 
• A WSTÜ

Coordinador, presidido por 
el titular de los Asuntos Ex
teriores. Pero, además, la 
existencia del nuevo nriinis- 
tro “mister Europa” deja a 
muy pocos ministerios sin 
tocar. Así, los de Industria, 
Agricultura, Economía, 
Trabajo y Seguridad Soéial 
habrán de ceder parcelas 
muy importantes de gestión 
y de competencia a este 
nuevo ministro, por lo que 
no puede hablarse de que un 
solo ministerio sea el que ha 
de ceder competencias. En 
cambio, quien sale favoreci
do, en el fondo, es el propio 
presidente del Gobierno, 
que tendrá más a mano' y 
más bajo su mando directo 
esta complejísima y amarga 
cuestión del ingreso en las 
Comunidades Europeas.»

DEMOSTRAR 
LA VOLUNTAD

“El País" pide una clara 
definición de la postura co
munitaria.

"Ante todo y mientras se 
evalúan las dificultades téc
nicas y económicas de la 
ampliación comunitaria, lo 
que debe quedar bien claro 
es la voluntad política de los 
nueve de incluir en las fron
teras del Tratado de Roma 
nuestro territorio sin condi
cionamientos de ningún tipo 
ni preadhesiones políticas o 
económicas como las que 
apuntaba hace días en Ma* 
ck'id el presidente de la Asam
blea francesa, Edgar Faure".
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nuestro aíre LA PRENSA DEL GOBIERNO
El tema del futuro de la ex-Prensa del Movimiento y actualmente, eufemismos fuera. Pren

sa del Gobierno, es delicado y ardiente porque están en juego el derecho al trabajo de 
varios miles de profesionales y el pan de sus familias, que ahora viven días de incertidumbre, Pero 

la consideración inexcusable de esta angustiosa situación laboral y humana no puede servir de 
coartada para atentar impunemente contra ese pilar del edificio democrático que es la Prensa libre 
y, de carambola, contra el sistema de libre concurrencia económica y política. Porque contra 
todo esto, ni más ni menos, atentan los proyectos de estatalización definitiva de lo que pompo
samente se ha dado en llamar Medios de Comunicación Social del Estado, Y lo sorprendente del 
caso es que esos proyectos los comparten, con sólo diferencias de matiz, la generalidad de los 
grupos parlamentarios, de los partidos políticos, de derecha a izquierda, y las centrales obreras, 
además —y esto ya es comprensible y humano—de los propios trabajadores implicados, que han 
sido recientemente fustigados con escasa fortuna por el director de un periódico madrileño. Un 
periodista, por otra parte, cuyo arranque profesional se sitúa curiosamente en un diario estatal, o 
sindical, que en el viejo régimen era lo mismo, Y no es, por cierto, Emilio Romero.

SE-ha escrito ya mucho sobre este problema,especialmente en los periódicos del ex-Movi- 
,miento, que, fallecido el régimen anterior, presintieron pronto la soledad y graves peligros 
que comporta la orfandad. Por ello, vamos a aligerar la prosa y, ciñéndonos a las publicaciones 

periódicas (la Radio la dejamos para otra ocasión), enunciaremos las cinco primeras razones en 
que se fundamenta nuestra firme oposición a la continuidad de la ex-cadena azul. A saber:

1, El concepto manejado de estatalización es, a estos efectos, tremendamente ambiguo y pe
ligroso. Detrás de esta pretendida estatalización se agazapa la gubernamentalización, 
que convertiría inexorablemente a la Prensa del Estado en Prensa del partido en el poder, con 
cargo a los ya bien arañados bolsillos de todos los contribuyentes,

2. El Estado no puede mantener ad eternum,y menos en tiempos de austeridad, una cadena 
de Prensa altamente deficitaria durante cuarenta años, sin que sea presumible que ahora vaya a 

rentabilizarse en plano cercano ni lejano.
3, ^La Prensa privada -con todas sus dependencias y carencias, la más leída del país— atraviesa 

'una gravísima crisis de supervivencia en la que muchos periódicos caerán, y sería una injusticia 
clamorosa que tuviera que hacer frente además a una cadena pródigamente financiada con el 
dinero del Estado, cuyas arcas son engrosadas tambiA) con los impuestos que pagan las 
empresas informativas. Eso tiene un nombre muy expresivo: competencia desleal. Y muchos 
más adjetivos que preferimos callar.

4. No se dan de modo alguno las circunstancias (escasez de publicaciones, rechazo ciudadano de 
las existentes) que justificarían que el Estado, en aplicación del principio de subsidíaridad, 
cubriera un hueco de la iniciativa privada creando una cadena de publicaciones. Y

5. Ningún Estado democrático, de nombre y de ejercicio, controla una cadena de prensa como la 
ex-azul, ni parece haber sentido en ningún momento la necesidad de levantarla para la buetiK 
gestión de las libertades y la comunicación.

POr lo demás, nos reafirmamos en lo que decíamos al principio: hay que hacer todos los 
alardes de imaginación precisos para buscar las fórmulas que reconozcan y garanticen los 
derechos de los trabajadores afectados. Pero, salvado esto, señores del Gobierno, señores diputa

dos, señores líderes de los partidos y de los sindicatos, por favor, entren en razón y admitan que 
lo que se proyecta es la perpetuación de una de las más acrisoladas instituciones de la Dictadura.

Implacable y afortunadamente han ido cayendo el Movimiento, central y periférico, y el 
sindicato vertical y, antes o después, la mudanza llegará a la Administración Local. Y hete aquí 
que, sin embargo, se pretende a todo trance conservar, y aun fortalecer, una institución que, 
sobre tener el mismo origen que las demás derribadas por la piqueta del cambio, se revela absolu
tamente innecesaria y gravosa para la nación. Esto es de carcajada. Vamos a ver si al final se 
imponen la cordura y la coherencia. Que tal como van las cosas, no creemos...

José Antonio Fnembnena

r/Efí/VO y LA CASTA SUSAIVA
lodo es posible en España, incluso que uno de los polílicos val al Opados 

^onio más serio, el señor Tierno Ealván, se abrace ante las cámaras, con la 
fiel representante vpionera del erotismo '\irtistico’', Susana Estrada. La 

^JfiQ^en está tomada durante la entrega de los premios a los Populares de 
l^eblo” y para que nada insólito falte a la "foto’', vemos en ella, 

aplaudiendo con la sonrisa y con las manos, al mismísimo presiden te del 
'obierno, señor .Suárez. Menos mal que la Susanita. esta vez. se presentó a 

''^tirar su premio "‘sexi” pudorosamente ataviada, "a lo casta .Susana", casi 
^omo parodia de sí misma. ¡ Eas cosas que hemos de ver en esta caltiberia de 
¿^estros “bons” políticos... _________

EN MADRID Y BARCELONA

1S trafíeaiites tía 
¡¡¡visas, ¡¡BtaniilBs

MADRID, 15 (Europa 
Press).— Un total de 16 
personas han sido detenidas 
en los últimos dias en 
Madrid y Barcelona 
acusadas de haber 
participado, en complicidad 
con otras personas y 
organizaciones, en la evasión 
de 1.200 millones de pesetas 
hacia otros países.

Angel Urteaga Echenique 
y Jesús María Mañu Landa, 
residentes en Navarra y de 
conocidos antecedentes 
como transportistas de 
importantes remesas de 
pesetas con destino al 
extranjero, fueron detenidos 
en Madrid. En el momento 
de su detención, les fueron 
intrvenidos 71.218.000 
{lesetas, que se disponían a 
rasladar al extranjero y que 

habían recibido de don 
Jesús Yanes Merchante, 
vecino de esta capital 
—yambién detenido—, como 
pago de una partida de 
diamantes de ios llamados 
de "inversión”; los 
diamantes fueron 
aprehendidos.

Asimismo, el día 9 de los 
corrientes, fueron 
detenidos, en el aeropuerto 
del Prat de Barcelona, el 
matrimonio compuesto por 
Pedro Sans Cerrudo y Rosa 
Maria Planas Barranco, 
vecinos de Barcelona, 
cuando habían facturado 
con destino a Ginebra dos 
maletas que contenían la 
suma de 21.000.000 de 
pesetas. Los dos detenidos 
actuaban por cuenta de una 
entidad bancaria suiza; a 
raíz de las investigaciones 
efectuadas ha sido detenido 
en Madrid, Vicente García 
Fernández, acusado de 
haber entregado a éstos para 
su traslado al extranjero la 
cantidad de 12.000.000 de 
pesetas.

Igualmente, y por 
desarrollar en España 
actividades de evasión de 
pesetas por cuenta de 
entidades extranjeras, ha 
sido detenido y puesto a 
disposición judicial el vecino 
de Barcelona, Ricardo Javier 
Colomé Servetp.

Como consecuencia de 
l.as actuaciones 
anteriormente indicadas, 
pasaron a la misma

EVADIERON 1.200 MILLONES
DE PESETAS

disposición judicial José 
Bertrán Marqués, , director 
gerente de Electrónica 
Bertrán; Juan Calixto 
Velarde Gil, director gerente 
de la Sociedad Española de 
Precios Unicos; Arie 
Mussayoff; Kurt Walter

Alois Zechner, de 
nacionalidad austríaca y 
residente en España; 
Conrado Corbella Andreu; 
Francisco Culia Girait; 
Joaquin Sánchez González y 
Manuel. Mosquera Freire, 
todos ellos vecinos de 
Barcelona.

En brevísimo plazo: 

HABRA 
pesetas

MADRID, 16 (Europa Press).— La escasez de pesetas 
será resuelta en brevísimo plazo, según ha comunicado a las 
empresas periodísticas el vicepresidente segundo del 
Gooierno don Enrique Fuentes Quintana.

Esta comunicación —que recoge el diario “Ya”—ha sido 
hecha ante la falta de moneda fraccionaria que se aprecia en 
los últimos días. El periódico ruega a sus lectores que 
procuren llevar las tres pesetas preparadas, o monedas 
cambiadas, al, comprar el diario.

LOS VENDEDORES DE PRENSA PROTESTAN 
POR LA ESCASEZ DE MONEDA FRACCIONARIA

BARCELONA, 16 (Europa Press).— A raiz del aumento 
del precio de venta de los diarios, los vendedores 
profesionales de prensa han hecho pública una nota en la 
que expresan su protesta por la escasez de moneda 
fraccionaria. En la nota dicen que “lamentan el precio 
improcedente de los diarios por las dificultades de cambio 
que existen actualmente con la escasez de moneda 
fraccionaria, con lo que solamente se consigue causar gran 
malestar entre el público y los vendedores”.

Esta protesta viene a sumaree a las numerosas 
dificultades c irregularidades que está causando desde hace 
algún tiempo la falta del mencionado tipo de monedas. 
Como caso más importante está el de los sistemas especiales 
que han tenido que adoptar las compañías de autobuses y 
metro, aunque en muchos establecimientos donde es 
necesario facilitar cambios de pequeño importe, como en 
las panaderías, han tenido que llegarse a la entrega de vales 
de manufactura propia o de sellos de correo para sustituir a 
las monedas de peseta.

Ante esta situación, el diario “La Vanguardia” ha hecho 
constar, en una nota de redacción, que el problema de la 
moneda fraccionaria “es una cuestión que no solo afecta a 
los verxledores de prensa, sino a todos ios ciudadanos, una 
cuestión repetimos,-que exige prontas, urgentes medidas”.

SGCB2021



A/E - 15-2-78

Cinco partidos políticos gallegos

■ Santiago Lorén quedó finalista

LACONSTITUIDA

E

De la panza sale la danza.

el tiempoel día efemérides

bastan las 
de buenas

de Sevilla, 
cas te lian o.

La reina María I de 
vuelve loca. Su hijo, el

CONVENCION REPU
BLICANA GALLEGA

EL SOL: sale a*las 7,7 y se 
pone a las 17,51 (hora solar).

EL PARTIDO SOCIALDE- 
MOCRATA CONTRARIO 
A QUE CABANILLAS 
OCUPE LA PRESIDENCIA
DE LA XUNTA

s 
d 
oDelante de Dios, ni bien 

sin galardón, ni mal sin 
punición.

Delante del rey, todos 
callan; pero detrás del 
rey, todos hablan.

El tema de la novela es una cro'nica de cincuenta años de historia 
de España, vista desde la óptica de ios humildes y desheredados de la 
sociedad y los proletarios.

S 
n 
»

LA LUNA; sale a las 12,244 y 
se pone a las 2,9 (hora solar).

SANTORAL: S. Elias y S. .
Onésimo, mártires.

principe del Brasil, es nombrado 
regente.

I 792. - 
Portugal se

SANTIAGO D

gallegos, y no 
d eclaraciones 
intenciones”.

MADRID, 16 (Logos).- Baltasar Porcel, con su obra titulada "La 
ruta inacabable", ha obtenido el cuarto premio "Espejo de 
España" de editorial Planeta, dotado con dos millones de pesetas. El 
autor ha utilizado el pseudónimo de "Juan de Juanes", y el 
verdadero título de la novela, según se supo al abrir la plica es "La 
revuelta permanente".

VIGO, 16 (Europa 
Press).— El comité ejecutivo 
del Partido Socialdemócrata 
Gallego hizo pública ayer

El finalista ha sido Santiago Loren, con su obra "Memoria 
parcial", que presentaba bajo él pseudónirho de "José Esteban" V 
que cuenta la vida de una familia media Española en la Zaragoza de 
los años treinta, a través de la cual se tramite la imagen real de los 
dramas cotidianos de la guerra civil. En atención a la calidad literaria 
de la novela finalista, el editor Lara le ha concedido un premio de 
quinientas mil pesetas.

Escribió en latín y

1624,- Muere en Toledo el 
jesuita, humanista e historiador 
español, Juan Mariana. Enseñó en 
Roma, Sicilia y París preparó la 
edición de los libros de San Isidoro

A debatida cuestión de la reinserción total en la 
sociedad de los penados, ofrece arístas que 

impiden cualquier conclusión fácil e improvisada. En 
efecto, no se trata ya del reconocimiento de unos 
derechos legales incontestables para los excarcelados, 
sino también de otro tipo de derechos llamaríamos 
corporativos, a- los que se oponen trabas de índole 
ética o moral.

Por este último camino apuntan los rumores 
refiriéndose a unas supuestas dificultades en la 
colegiación profesional de Javier Sagarra de 
Moor, uno de los zaragozanos condenado años 
atrás por la muerte del consul francés en 
Zaragoza, y recientemente amnistiado. Como es 
sabido el joven Sagarra concluyó en prisión sus 
estudios de Derecho, y al parecer ahora desearía 
ingresar en el Colegio de Abogados de Zaragoza, 
cosa perfectamente lógica y legítima. Las demo
ras y objeciones que hasta este momento ha po
dido sufrir su expediente de incorporación, nor
malmente rutinario, se derivarían, según todos 
los indicios, de la rigurosa aplicación de las con
diciones exigidas para actuar ante la Magistratu- 
ra española._____________

EXIGEN LA INMEDIATA 
CONCESION DE LA PREAUTONOMIA

SANTIAGO DE 
COMPOSTELA, 16 (Europa 
Press).— Los partidos PSOE, 
Partido Socialista Galego, 
Partido Socialista Popular 
de Galicia, Partido 
Comunista de Galicia, y 
Partido Obreiro Galego, 
firmaron ayer un 
comunicado conjunto, en el 
que solicitan que, antes de 
que finalice el presente mes, 
se publique en el Boletín 
Oficial del Estado el 
decreto-ley sobre 
preautonomía de Galicia.

En este sentido, los 
partidos citados piensan 
organizar una serie de actos 
y movilizaciones populares, 
ante lo que califican 
“irresponsabilidad política 
de la UC gallega”.

Los cinco partidos

reclaman para Galicia un 
status semejante al logrado 
por Cataluña y el país Vasco 
y firman que el problema 
de la presidencia de la 
Xunta no debe ser motivo 
para retrasar la 
preauton om ía , pero 
rechazan la candidatura de 
don pío Cabanillas, por 
entender que “representa el 
Interés político más 
centralista y derechista de la 
UCD”.

una nota en la que expresa 
su temor a que pueda 
confirmarse en el cargo de 
presidente de la Xunta de 
Galicia el ministro de 
Cultura señor Cabanillas.

Según el comunicado, 
para ocupar la presidencia 
de la Xunta es absolutamen
te necesario ser un auténtico 
demócrata y gallego. “Pero 
la historia política del señor 
Cabanillas no es 
precisamente la de un 
defensor de los valores de la 
democracia y los intereses

1503.— La escuadra española del 
vizcaíno Lezcano derrota a la 
francesa, mandada por Prejean, que 
tenía cerrado el canal de Otranto, 
con grave riesgo para el Ejército del 
gran capitán que operaba en Italia.

MADRID, 16 (Efe).— La Dirección General de Carreteras in
forma, a las 08,30 horas de hoy, que no se halla cerrado al trá
fico ningún puerto de montaña o itinerario de interés general.

La miA 00 entrara
en Canarias
TRIPOLI (Efe).- El Comité de 

Liberación de la Organización para la 
Unidad Africana examinó ayer la carta 
enviada por el Gobierno español sobre 
el asunto de las Islas Canarias.

En la carta que contiene seis 
puntos, y fue enviada con fecha 9 de 
febrero a la sede de la OU A en Addis 
Abeba, el Gobierno español afirma que 
defenderá las islas con los “medios 
precisos”.

En el primero de los puntos se dice 
que España no aceptara el envió de 
ninguna comisión de países africanos a 
las Canarias para investigar la situación 
de las islas.

El segundo punto declara que las 
Canarias forman parte del territorio 
nacional español, y no podría 
aceptarse ningún a injerencia 
extranjera” ni competencia de una 
organización internacional por atentar

a la unidad territorial de España.
El tercero manifiesta que es 

evidente la identidad política, cultural 
y geográfica del archipiélago con el 
resto del Estado español.

“Desde siempre —se añade—, la 
población autóctona es española de 
origen, lengua, nacionalidad, 
sentimientos costumbres y cultura”.

“La antedicha realidad —agrega el 
cuarto punto— no puede ser 
desfigurada por argumentos 
imaginarios y artificiales de un grupo 
muy reducido”. En el siguiente punto 
se afirma que el Gobierno español, en 
la situación democrática actual, está 
dispuesto a realizar esfuerzos para 
desarrollar las excelentes relaciones ya 
existentes con el mundo africano.

Pero España —sigue diciendo la 
carta— defenderá con los medios 
precisos los principios anteriormente

COM POSTE LXK. 16 (Europa 
Press).— Ayer quedó 
constituida en Santiago de 
Comoostela la Co nvención 
República gallega que, para 
el próximo día 18 de 
febrero, proyecta organizar 
una jornada de lucha en 
favor de su definitiva 
legitimación.

La asamblea de 
proclamación se celebró en 
Vigo el pasado día 12 del 
presente mes, y al acto 
asistieron 65 delegados de 
las principales ciudades 
galegas. La asamblea fue 
p residida por José Luis de 
Campo, miembro del 
secretario permanente de la 
convención republicana de 
los pueblos de España, a la 
que se ha adherido la 
convención gallega.

1865.— Fallece el socialista y 
economista francés Pedro José 
Prohudon, considerado como el 
padre del anarquismo. Fundó varios 
periódicos y criticó todas las 
organizaciones políticas.

1898.— Voladura del acorazado 
norteamericano “Maine” en el 
puerto de La Habana: Sirvió de 
pretexto para que los Estados 
Unidos declararan la guerra a 
españa. Al cabo de los qños, los 
mismos norteamericanos, 
comprobaron que obedeció a causas 
fortuitas.

ESTADO 
DE LAS 
CARRETERAS

• El gobierno español 
advierte a la 
organización africana 
que defenderá el 
Archipiélago con los 
medios precisos 

citados.
Esta posición del Gobierno español 

—continua diciendo la nota enviada a 
la OU A— es apoyada claramente por 
todas las fuerzas políticas del país.

La carta termina diciendo que los 
representantes diplomáticos de los 
países africanos acreditados en Madrid 
pueden viajar cuando lo deseen a 
Canarias e informar por esa via a sus 
respectivos Gobiernos.

El comité, una vez leída la carta no 
tomó ninguna decisión al respecto, 
aunque un portavoz aseguró anoche 
que sería discutida por un comité “ad 
hoc”, el cual la podría elevar al pleno 
previsto para dentro de unos dias.

A su vez, el pleno, en caso de 
aprobarlo, podría hacer alguna 
recomendación a la reunión de 
Ministros que se inicia la semana 
próxima.

BALTASAR PORCEL, 
GANADOR DEL 
"ESPEJO DE ESPAÑA

1934.— Por primera vez vuela 
sobre Madrid el autogiro de la 
Cierva, pilotado por su inventor.

1936.— Elecciones generales en 
España. Se celebraron sin incidentes 
de importancia. Triunfó el Frente 
Popular.

1 9 50.— Fallece el pintor 
boliviano Cecilio Guzmán de Rojas, 
fundador del museo de arte 
retrospectivo de Potosí. Estudió 
pintura en Madrid y Barcelona.

19 76.— Los Reyes de España 
visitan Cataluña. En Barcelona, don 
Juan Carlos, dirigió algunos^ 
párrafos de su discurso en catalán.

MADRID* 16 (Efe).- 
Mañana habrá lluvias Y 
chubascos en la vertiente 
atlántica y cantábrica, según 
informa esta mañana 
Servicio Meteorológico 
Nacional.

La nubosidad será variable 
en las demás regiones 
peninsulares y 'eares. Eo 
Canarias el cielo estará 
cubierto.

La Península continuara 
bajo la acción de la potente 
borrasca atlántica, y nuev^ 
frentes húmedos la barrera o® 
oeste a este, alternando con 
claros.

Los vientos 
racheados del oeste y 
temperaturas se mantendrán 
estacionarias.

a causa de nieve o hielo.
No obstante, es necesario el uso de cadenas en la ruta Hues- 

ca-Pirineo aragonés, N-330, por el puerto de Somport.
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José Maria HERNANDEZ R/POLL MAÑANA ESTRENO

UNA INVITACION
A PERSONAS CON

INQUIETUD Y DECISION
fe

íues-

HORA: 8 h. tarde.

Siempre han existido 
padre-hijo -madresu eg ra -etc. Y

¿Le gustaría beneficiarse gratuitamente de unas 
Sesiones que le permitirán conocer sus posibilidades 
de progreso personal y profesional, ayudándole en la 
orientación y desarrollo de su personalidad?

Caso de interesarle más amplia información, puede di- 
ngirse al teléfono 359065 (de 4,30 a 7 h. tarde).

Nos es grato invitarle a asistir gratuitamente a las 
SESIONES DE PRESENTACION del Curso Dale Car
negie de Oratoria Efectiva y Relaciones Humanas, que 
so celebrarán según se indica:

los roces entre 
existirán, pero son

'ini€h©ii©lîD©llÎ

RECUENTO DE 
CULTURAS

Seamos realistas: ¿existe una nueva cultura? Una 
cultura dominada por ciertos circuios ju vecti les.

Forrñada de psicología, filosofía, política —con todas sus 
derivaciones: marxismo, trotskismo, stalinismo, etc.—, 
música y, en fin, sutiles formas demostrativas de la 
neocultura. (¿La puedo llamar así? ) Una nueva forma de 
ejecutar cotidianamente la estructura de una sociedad y el

Casi al año de la 
colisión 06 

los "Jumbos"

TARRADELLAS 
A GERONA

DE NUEVO RONDO
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comportamiento respecto a ella. Otra forma de dominio 
de los Instintos primarios que llevamos, todo sea dicho, a 
flor de piel.

El cristianismo, patente en nuestra educación, nos 
paraliza ante unos fenómenos que van adquiriendo un 
cariz de normalidad y naturalidad con el paso del tiempo. 
Una forma de vivir diferente, extraña a nuestros ojos. La 
madurez en un proceso raizal. La raíz profundiza y se 
sujefí fortísimamente a medida que el árbol, y entiéndase 
por árbol el estancamiento de la posición estructural y 
social, crece.

¿Choque generacional?. ¿O choque de consistencia?. 
La materia gris ha desarrollado sus tentáculos en más de 
un intelecto desaprovechado. Y todo esto durante muchos 
años represivos, represivos de por sí. Incluso 
económicamente. El gran pulpo de la descofianza y el 
erxierro en sí mismo van a ser difíciles de superar. Su 
tinta ha cegado muchos ojos, no físicos, sino espirituales. 
Y ahora ¿qué pasa ahora?. Se está llegando a la fase del 
apuntalamiento, falta el toque final, la muerte de este ser 
vandálico que ha conseguido perturbar la paz interna de 
cada uno. Y, ahora, se habla de choque generacional.

pequeños toques, absolutamente lógicos, sin malicia; 
choques sin importancia, mínimos, insignificantes, no de 
contenido, sino de consistencia. Se está rompiendo un eje 
y cuando el eje deja de funcionar, la rueda para. Pero, no 
os preocupéis; le pondremos uno nuevo, internacional, 
homologado, fuerte y sólido y emprenderemos la marcha. 
Y este eje, este sostén del murido, rodará suavemente 
hasta el fin de sus días

Ya lo dice la astrologia —buena ciencia la astrologia—: 
se está acabando una época zodiacal el fin de una vida y se 
generará otra. Se está fecundando. Va a nacer. Y cuando 
vean la luz, romperán de una forma suave y sencilla, poco 
a poco, —no es lo mismo romper que destrozar—, la base 
primordial del hoy por hoy. Y no será, en absoluto fuerte 
de represiones y nostalgias de un pasado mejor.

El miedo, el pánico insistente que forma un nudo en la 
garganta, se va apoderando de las generaciones anteriores, 
al ver, poco a poco, cambiar la estructura. No obstante, y 
aquí está el fallo, no quieren reconocer que esto se acaba, 
se acaba el capital y se formará la comunidad, contando 
con el valor humano de un ente viviente y pensante. Se 
acaba el arca cerrada a cal y canto y se pasará a lo abierto, 
muy abierto, y el sol entrará. Se acabarán las tinieblas 
Particulares y se pasará a la claridad colectiva. Llegaremos 
a ser algo. Alqo importante, algo más que constructores, 
fabricantes y realizadores de odios, envidias, bombas 
neutrónicas y guerras por intereses. Llegaremos a ser 
humanos. iNo sé, difícil lo veo!

Aunque parezca un escrito volátil, ruego, más que 
rogar pido, que se piense sobre el yuna. Estamos locos o 
es que no queremos ver la realic^d de un mundo que 
decae, una civilización que va a desmoronarse, una forma 
de vivir erosionada por el paso del tiempo.

Ya lo satirizó Chariot en su película "Tiempos 
modernos", muchas fábricas. El progreso, la cultura de los 
tornillos y las máquinas, de la contaminación y de dar 
muerte a lo natural. Dejemos de luchar a uno y otro lado 
de las fronteras y unamos las manos para aguantar el cielo 
que se nos cae sobre nosotros escupiendo 
desconsideradamente mil y una bolas de fuego.

¿Existe una nueva cultura?, ¿o es, quizá, la corrupción 
de la misma? Demos tiempo al tiempo, Y que todos 
veamos nacer las flores bajo el asfalto y los adoquines.

DIAS: Mañana, 17 y el próximo 
24 de febrero.

LUGAR: Hotel Rey Alfonso. El Co
so, 17-19.

LA TRAGEDIA
LAGUNA, (Tenerife). — 16. (Crónica 

por el corresponsal de Logos, Eliseo 
IZQUIERDO.) La muerte ha rondado 
de cerca otra vez el aeropuerto tinerfeño de 
“Los Rodeos”. Ayer ha habido fortuna y el 
accidente del “Boeing 707” de la compañía 
belga “Sabena” que no pudo tomar tierra 
con normalidad en las pistas del aeródromo 
por un imprevisto fallo del tren delantero 
de aterrizaje, sólo ha quedado en la 
des trucción parcial del aparato y el 
inenarrable dramatismo de unos instantes 
en que la tragedia parecía visitar de nuevo a 
las islas.

envergadura de la historia de la aviación 
civil. Cuando todavía no ha transcurrido un 
año del suceso, un avión de “Sabena”, con 
casi doscientas personas a bordo, ha estado 
a punto de provocar una nueva tragedia.

A media tarde, y con el auxilio de una 
enorme grúa, ej aparato, todavía humeante, 
fue llevado por las pistas hasta las 
inmediaciones de los hangares. Aunque 
presenta serios desperfectos y las perdidas 
son muy elevadas, parece que los motores y 
parte del fuselaje no han resultado 
afectados por las llamas.

Un Boeing 707, de la "Sabena”, 
con 200 pasajeros, pudo 
estrellarse por un fallo del tren 
delantero de aterrizaje

La pericia del comandante Lambot, 
piloto de la nave, gudna acmado con
asombrosa sangre fría durante los casi dos 
mil metros que el reactor ha recorrido 
sobre su propia panza, arrastrándose sobre 
la pista entre un fragos de hierros, crispazos 
y humos, ha evitado lo que parecía en 
aquellos momentos inevitable. Sólo algún 
rasguño, solo pequeñas contusiones 
irrelevantes y un único caso de “schok”. El 
resto, el susto mortal de quienes a las tres 
horas y once minutos de Canarias puede 
decirse que volvieron a nacer. Así lo creían

los ciento ochenta y nueve pasajeros y siete 
miembros de la tripulación, que ahora 
pueden contar una de las más arriesgadas 
peripecias que sin duda habrán tenido y 
tendrán en su vida.

‘‘Yo acababa de detener la ‘Guagua’ 
junto a la puerta de entrada de la terminal, 
con el pasaje de un avión de la compañía 
‘Cóndor’, cuando vi que el “Sabena’ 

echaba humo y chispas por delante y se 
arrastraba por el suelo salí' corriendo y me 
monté en un móvil que estaba hacia el lado 
del autobús. Cuando llegamos, ya las 
azafatas habían tirado los colchones de 
salvamento y salían los pasajeros. Ellas los 
iban calmando. Toda la operación se hizo 
con mucho orden. Nosotros llegamos por la 
parte de atrás del avión y les hacíamos 
señas para que corrieran y se alejaran del 
aparato”. Felipe Quesada Ortega, 
conductor de ‘‘Iberia”, recuerda los 
dramáticos instantes vividos cuando estaba 
a punto de dar por terminado su servicio 
del día en el aeropuerto de “Los Rodeos”.

Otro de los hombres gue prestó auxilio, 
dijo: ”i.l comandante tiene los nermos de 
acero. Hoy ha evitado una gran catástrofe”.

y los comentarios de siempre menudeaban 
en los salones del aeropuerto, mientras los 
pasajeros, sin reponerse aún del impacto 
del accidente que, por fortuna, ha quedado 
en un gran susto para ellos, se decían unos 
a otros: “Ha sido un milagro”, pero no 
sabían explicar lo que ocurrió. Todo fue 
tan rápido que ni tiempo hubo para 

sucedía al “Boeing 
ídí que estaba tomando tierra en el 
aeropuerto tinerfeño de “Los Rodeos” y 
un fallo mecánico los llevaba, sin 
conseguirlo hasta el borde de la muerte.

‘‘El pasaje reaccionó formidablemente, 
pero todo fue por cómo lo hicieron los de 
la tripulación. En siete u ocho minutos 
estaba todo el mundo fuera y sin peligro”.

Va a hacer un ano ahora que dos 
“fumóos”, uno de la KLM y otro de la Pan 
American, en la tarde del domingo que 
parecía tranquila y anodina, provocaron en 
estas mismas pitas del aeropuerto de “Los
Rodeos’’ accidente de mayor

Tras cuatro horas de cierre, el tráfico del 
aeropuerto quedo normalizado a las cinco 
y media de la tarde, y en todos los 
ambientes tinerfeños se abría un 
interrogante que, en el fondo es una 
acusación: ¿hasta cuándo va a ser el 
aeropuerto de “Los Rodeos”? En el sur de 
la isla, un magnífico y gran aeropuerto 
transoceánico a medio construir, reclama 
las ayudas necesarias para que pueda abráse 
pronto al tráfico' Promesas, gestiones a 
veces infructuosas y el cuentagotas de unos 
créditos insuficientes para acometer su 
terminación es lo que hasta ahora hay.

GERONA, 16 (Efe).- El 
presidente de la Generalitat, 
Josep Tarradellai, realizara 
su primera visita oficial a las 
tierras gerundenses en la 
primera semana de marzo, 
según ha podido saberEfe en 
fuentes de toda solvencia. .

El presidente llegaría a 
Gerona capital el viernes, día 
3 de marzo, celebrando una 
serie de entrevistas con las 
primeras autoridades 
gerundenses, parlamentarios 
y representantes de los. 
partidos políticos, asistiendo 
después a un almuerzo que le 
ofrecían los estamentos de la 
ciudad. Por la tarde, el señor 
Tarradellas se desplazaría a 
S’Agaro, en los dos días de 
su estancia en esta provincia.

Durante el sabado, el 
presidente de la Generalitat 
visitará algunas comarcas de 
la provincia.

ABRIL MARTO
RELL Y SANCHEZ 
DE LEON CON 
CC.OO. Y UGT

MADRID. 16 (Europa 
Press).— Poco después de las 
diez de la mañana ' ha 
comenzado en la sede de la 
vicepresidencia del 
Gobierno, en el palacete del 
paseo de la Caste[lana, 
número 3, una nueva 
reunión entre el 
vicepresidente para asuntos 
políticos, señor Abril 
Martorell, el ministro de 
Sanidad, señor Sánchez de 
León, y dos delegaciones de 
Comisiones Obreras y de 
Unión Ge neral de 
Trabajadores, encabezadas 
por Nicolás Sartorius y 
Nicolás Redondo, 
respectivamente.

En la reunión de hoy se 
tiene la impresión de que 
será tratado el tema de las 
subidas de cotizaciones de la 
Seguridad Social y su 
influencia en los convenios 
colectivos firmados.

UN PERFECTO ASESINATO LEGAL, 
HE AQUI SIN LUGAR A DUDAS UNA 
OBRA MAESTRA DEL SEPTIMO ARTE

Le Juge 
l’As»ass¡n 

(EL JUEZ Y EL ASÉSINO)

RAYMOND DANON
FrMOBt*

PEflLIPPE NOIRET 
MICHEL GÁLABRU

BERTRAND TAVERNIER

(SUBTITULADA)

(MAYORES DE 18 AÑOS)
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Aunque los socialistas aguarden al ring del Senado, ayer en el Congreso

salvó el tujo
MADRID, 16 (Logos).-A las 

once de la noche de ayer, se 
iniciaba la votación secreta y por 
papeleta sobre la ratificación del 
acuerdo pesquero con 
Marruecos, después de un largo y 
tenso Pleno, que había 
congreaado en el hemiciclo de la 
Cámara la mayor expectación 
registrada en su historia reciente.

En efecto, desde primeras 
horas de la tarde, se agolpaban 
los invitados ante las puertas del 
congreso, para ser chequeada sus 
invitaciones por los ujieres. Y, 
poco a poco, la tribuna pública 
se fue llenando de gentes ávidas 
de participar en lo que puede 
caliricarse como el primer gran 
encuentro entre el Gobierno y la 
oposición de izquierda.

UCD SALVO LA CARA

Puede decirse que Unión de 
Centro Democrático ha salvado 
la cara en toda la regla. Las 
respuestas que tanto el diputado 
Moro como el ministro para las 
Relaciones con Europa y 
diputado por UCD, Calvo 
Sotelo, así como las

explicaciones de Oreja, como 
ministro de Asuntos Exteriores, 
han dado por tierra con toda la 
falsa artillería de argumentación 
montada por el diputado 
socialista Marín sobre la presente 
convivencia de los diputados 
centristas Moro y Calvo-Sotelo, 
con los intereses de los 
armadores para la aprobación de 
este acuerdo pesquero. ,

En el salón, de hecho, solo 
una interrogación ha quedado 
sin responder: el alegato 
defendido, tanto por socialistas 
como por comunistas, sobre las 
extrañas circunstancias por las 
cuales el tratato tripartito de 
Madrid no llegó a ser publicado 
ni ratificado por la Cárnara, lo 
cual, a jucio ^del diputado 
socialista Marín, coloca,al 
Gobierno en la ilegalidad. Solo 
Oreja dio como argumento a este 
incumplimiento de la legalidad 
entonces vigente, el hecho de 
que, apenas suscrito el tratado 
tripartito de Madrid, Marruecos 
extendió sus aguas 
jurisdiccionales, y los beneficios 
de, orden pesquero que el tratado 
convenía se vinieron abajo. Ello,

unido a los incidentes en el 
apresamiento de buques, dio 
lugar a que el Gobierno pusiera 
en marcha las negociaciones para 
suscribir un nuevo acuerdo 
pesquero con el que ahora se 
trata de ratificar.

Otro de los argumentos claves 
utilizados, tanto por socialistas 
como comunistas fue la 
distinción entre el concepto de 
jurisdicción y el soberanía. 
Socialistas y comunistas 
entienden que bajo el tratado se 
reconoce de algún modo la 
soberanía de Marruecos sobre las 
aguas saharauis. Tanto Moro 
como el ministro Oreja, 
rebatieron una y otra vez dichos 
argumentos, manifestando la 
distintición entre soberanía, que 
se refiere a cuando un país 
puede ejercer todas sus 
competencias sobre unas aguas o 
un territorio, y la jurisdicción, 
que es cuando están limitadas 
esas competencias. "España 
—insistió el ministro de Asuntos 
Exteriores— no conoce la 
soberanía marroquí sobre las 
aguas saharauis, puesto que 
España mantiene lo que ya 
tantas veces ha defendido en la

MORO, 
SE 
SIENTE 
CALUMNIADO
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Alfonso Guerra perdió los estribos

" ¡son unos
fascíslas!”

3|í "Se nota la influencia del Opus y 
está claro que la derecha de esta 
Cámara huele a podrido"'

MADRID, 16 (Efe, Logos y A/e).- El final del pleno ha tenido 
como colofón la dura intervención de Alfonso Guerra (PSOE) que 
suscitó las iras de los diputados de UCD, algunos de los cuales 
abandonaron indignados el hemiciclo.

Santiago Carrillo, hundido en su sillón durante el debate, sonreía 
lacónicamente.

El vicepresidente para Asuntos Políticos, Abril Martorell, manifestó 
a que "lo que ha quedado demostrado con este debate es que no hay 
una alternativa de poder". Felipe González, que "la sesión ha sido 
normal y dura, porque contenía temas extremadamente delicados. De 
todos modos —añadió— habrá que ver las consecuencias a largo plazo de 
la aprobación del acuerdo. No creo que beneficie nada a España en un 
futuro próximo".

Por su parte, el presidente Suárez no quiso hacer declaraciones y 
únicamente manifesto que "ha sido-muy largo".

El líder comunista Santiago Carrillo señaló que "lo más lamentable 
es que la cuestión esencial, que es el tratado, ha pasado a un segundo 
plano porque el debate se dirigió hacia dos personas: los señores Calvo 
Sotelo y Moro. El tratado en cuestión nos va a meter en conflictos muy 
serios".

El también comunista Tamames dijo "la película aquí no ha 
terminado".

Alfonso Guerra, del PSOE, manifestó textualmente lo siguiente: 
"son unos fascistas, se nota la influencia del Opus y del fascismo. Está 
claro que la parte de la derecha de esta cámara huele a podrido".

Por su parte, Enrique Tierno declaraba al respecto que "conviene 
que haya diferencias de criterios y salgan todos los asuntos a la luz, pero 
también conviene que salgan con honestidad".

ONU: que el proceso 
descolonización del Sahara 
está concluido mientras 
saharauis no puedan ejercer 
derecho a la lib 
determinación”.

d e 
no 
los 
su
r e

deLos endebles argumentos 
Marín, repitiendo, más o menos, 
lo que dijo en la Comisión de 
Asuntos Exteriores, fueron
rebatidos punto por punto por el 
diputado centrista Víctor Moro, 
quien, en síntesis, vino a decir 
que la modiicación del derecho 
del mar y la inexistencia de 
caladeros en nuestras costas 
obliga a España a suscribir el 
acuerdo con Marruecos, en el 
cual no se favorece a las grandes 
empresas pesqueras sino_ más 
bien a las medianas, puesto que 
de las ochocientas ochenta y 
ocho empresas, con un total de 
mil noventa y tres barcos que 
pueden faenar en aquellas aguas, 
el número de barcos por empresa 
es de 1,23 unidades, con un 
tonelaje medio por unidad 
pesquera de ciento cuarenta y 
cinco toneladas. Es decir, se 
favorece a las empresas de tipo 
medio.

pesca, que son beneficiosos 
respecto de las normas 
internacionales que rigen.

Calificó la alegación socialista 
de demagógica, y refiriéndose a 
la marroquización de la flota, 
dijo que no se iba a hacer con 
dinero del crédito a la 
exportación y que no se había 
exportado ni un solo buque 
acogido a las disposiciones para 
dichos créditos. Por el contrario, 
se están devolviendo al erario 
público iñnportantes cantidades 
por cancelación de créditos 
navales y se están vendiendo al 
exterior buques, con la 
consiguiente repercusión en 
nuestra balanza.

Moro concluyó su exposición 
aludiendo a que estaba el pueblo 
cansado de que se imputen 
tanto, por parte socialista, los 
problemas que actualmente 
tenemos a los errores del pasado. 
Errores —dijo— los ha habido 
antes, los ha habido ahora y los 
habrá en el futuro.

EN EL CAMINO DE LA CALUMNIA

NO HAY INDEFENSION
SALARIAL _____ _

Por último Moro, en 
respuesta al alegato socialista de 
que los pescadores se iban a 
quedar sin trabajo, dijo que el 
Instituto Social de la Marina, 
apoyará sanitaria y 
a s i s t e n c i a I men te a estos 
tripulantes, y, además, 
disfrutarán de Jas percepciones
s al ariales 
n acional. 
insistido 
salarial.

Moro

usuales en la flota 
No hay, pues, ha 
Moro indefensión

rebatió también los
argumentos de su contrincante 
socialista en cuanto a lo que se 
refiere a la participación de los 
españoles en la fijación de los 
cupos de pesca que en el acuerdo 
se establecen, en función de las 
consideraciones científicas sobre 
los estudios que se hagan en la 
zona y la selectividad de las artes 
que se utilicen para la pesca y 
puso de relieve como los 
pescadores de cerco podrán
se g u ir
procedimientos

utilizando sus
actuales de

Según Moro en su segunda 
intervención en defensa de su 
posición personal, el camino 
escogido por el grupo socialista 
es el de la calumnia y el de la 
falsedad.

Se plantean problemas que el 
país no siente ni considera, 
hostigando al Gobierno de una 
manera inmadura, tratando de 
expedir patentes de democracia 
y de incorruptibilidad.

Acuso a los socialistas de 
haber sido los enemigos de los 
movimientos autonomistas 
gallegos, lo que provocó 
sensación de nervios entre los 
diputados socialistas, que 
abuchearon al orador, pero este 
insistió en que no le podían 
perdonar el que hubiera 
triunfado en su provincia de 
Pontevedra, obteniendo la lista 
que encabezaba seis escaños de 
los ocho de la circunscripción.

Moro explicó su trayectoria 
personal; como desde un Banco 
llegó a director de “Pescanova”, 
después de pasar por sucesivos 
cargos dentro de ¡a empresa y 
cómo, conociendo a fondo el 
problema pesquero, fue llamado 
a defenderlo por el ministro de 
Comercio a la sazón. Calvo 
Sotelo, que le nombró Director 
General de Pesca en 1976, año 
en el que dijo que,^ gracias a su 
labor, España había logrado el 
mayor volumen de pesca de toda 
su historia.

Explicó después cómo toda la 
política pesquera que fue

. _ -i.‘atad o,
desarrollada desde la .Dn’s^^’f'lTabstenci 
General no ha favorecido solo ai Previ; 
los grandes intereses pesqueros^¡gj 
sino, sobre todo, a las pequeña^^sgi^^ 
y medianas empresas.

Terminó manifestando duoeé . 
había defendido a la pequeña. 
mediana empresa y a luí p . 
cofradías, y que no renunciaba) 
seguir defendiendo a la empre»; q^g 
porque, si no, ya no se resuelva* g |g 
los problemas económicos o', relaciot 
pais. “Exijamos ““dijo'‘ 
distribución de las rentas actuaciói 
equidad, pero no ataquemos “içprofesior 
función empresarial, porque Tque tod 
andaremos el día que era un 
empresarios dejen de tirar o' ’'men t ¡ r 
carro, y esto lo afirma —di|<^ ¡ntencii 
un asalariado desde los diecisief Gobierne 
años.

SINDICALISTAS Y 
COMUNISTAS SIN 
VARIEDADES

■^slumnic 
- wntrapo 

en 
, ‘’’abajad!

. Al c
¿ -interv irTanto Marín, por el g'^^ísaiusiom 

socialista, como L^P'/^quien dii 
Raimundo y Tamames, po/ ' ^plantead' 
comunista, repitieron las tésis’^defiende 
aportar nuevos argumentos Pptrabajade 
ya habían expuesto en T^ol¡g¿rq 
Comisión de Asuntos ExteriofTcentrist 
para oponerse al acuerdo. 7-Llorca, ¡1 
demostraron cuáles eran 'ntem’pi 
relaciones de connvivenciaj Socialis 
corrupción de que h’® J^’^onsisten 
reblado, y aunque propusW sF i n a I m 
una alternativa para renegocia' i/^Popular 
acuerdo, su único argumeR,>oto de' 
insistente fue el de que ño^acuerde 
había publicado el tratado ^interesa 
Madrid, donde se contenipcotno a 
cláusulas pesqueras hjdefinitjy. 
beneficiosas para España. & En de

La tensión del Pleno se re'i'^este ac 
fundamentalmente en 'j^onvert 
continuas interrupciones "Js|ocialista 
parte de la tribuna pública,<11‘hostigar 
se sumó a los aplausos, cor 
veces de la izquierda y otras vi Jeplantea 
centro, a sus respectif centrista, 
oradores. El Presidente tuvo r/¡defensa ¡ 
llamar a! ’orden a U ®<dbargo 
espectadores y dijo P ¡iostii¡daj 
abandonaran la sala oposi
aplaudieron, cosa d" referirse 
naturalmente, no consiguió. Pese a

El ministro de Transpof'j Socia|¡ 
Lladó, que fue aludido 
Marín, no pudo intervenir e cenado . ---------- --------------- no S' E,

señor Peces-Barba.
Los grupos socialistas 

Congreso y Socialis*’,. 
Cataluña habían soh®'. 
votación secreta y por paP® , 
lo que se opusieron l‘’’|¡ 
Centro, en vista de lo cu’ 
socialistas retiraron su soHC 
pero los diputados centris^n 
hicieron suya, si bien finain^

turno de alusiones, por no ' 
diputado y no acceder a en c 

'•anza 
Poner 
“Cialis- 

J^Jpos di 
’Sea s

’’*otaci

on P’’in “Posiciór
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La dialéctica 
oratoria al-

i canzo IOS 
■ topes pre 
F vistos, pe

el PSOE 
no logró 
probar la 
corrupción 
que imputaba

Al final, UCD 
sacó adelante 
el acuerdo 
pesquero por 
un margen 
de 32 votos

ALGECIRAS, 16 (Europa Press).- Conocida la ratificación del 
acuerdo pesquero hispano-marroquí, siete armadores encuestados 
por "Europa Press" en Algeciras han manifestado que han acogido 
con gran satisfacción la aprobación de dicho tratado en la sesión del 
pleno del Congreso prolongada hasta la madrugada de hoy.

Por su parte, don Pablo Villanueva Ferrer, patrón mayor de la 
Cofradía de Pescadores de Algeciras ha declarado que "lo que 

deseamos es pescar, y la ratificación del acuerdo nos permite 
hacerlo. En caso negativo, miles de familias, hubieran quedado en 
situación catastrófica. Es decir, que se ha aprobado lo que se 
esperaba en un principio. Sólo en la pesca de cefalópodos podrían 
producirse la marroquización preconizada".

Por otro lado, el señor Villanueva ha manifestado que la 
ratificación supone un verdadero respiro para todos los pescadores 
de la zona.

MARIN, VOLVIO A ACUSAR
fe se utilizó el sistema electrónico
|con este resultado: 174 votos a 
Vavor de la ratificación del

'^2 en contra y ocho 5ní P^^tenciones. 
nesauerosL Previamente, el ministro para 

Relaciones, con Europa.
P Calvo Sotelo, consumió un turno 

indo queete^.e descargo respecto de las 
pequeft y-ríe que había sido 

»nnnc^abai^ Ratificó en sus declaraciones 
obsesión de caza de brujas 

■o «TioiuS* padece la aversión socialista 
® ? economía libre. No existen 

e .^dîiû-4 fe'aciones entre “Sodiga” y 
ranta< coB ^escanova”. Respaldo la 

11 ^rtuación de Víctor Moro, como 
nni-niie ffljt’?'’'^°^®5'orial de la pesca y dijo 

^°rlo el montaje socialista 
1 tirar diñ*’’® patraña llena de laÎÏÏllî "'r'^iras, un proceso de 
os dieci¿ para hostigar al 
° ::;??^'®rno y a los empresarios

■ Calumniosa y demagógicamente, 
contraponiendo los intereses de 

de los^’Tipresas 
"abajadores.

Al concluir 
•'nterv ¡n ieron, .a 11» : ’

y

la 
con

votación

Guerra, socialista, 
noc norf^n^'®r Rue su partido había 
I laí tésisffUSor*® ®5te debate porque 
montos flU^r^k®”®*® ¡ntereses de los 
rítn^°en V n® de las clases 

,->i.rdn diportavoz Pérez 
eií -in?''*'®’ ’®sist¡ó en las críticas a la ,vKcial4n®.'^.P®fancia del Partido 

Kblir ®'.®'ista y a la falta y nrnnus¡e4 de SUS argumentos. 
SÍSSSW L" ! ‘ « n t e, p o r AI i a n z a 

araumenll'vof^y* l-opez Bravo explicó el

♦l-a+aHo ifeint^ por entender que 
contenlfeornT’a 'lo. ° ’ '°’ ‘"‘’’i’''®'''’ 

aeras
« “en "lof ‘“WT

.rionel por el partido 
pública,’Posti'í’í"'Pstrumento para 
Alisos üOt.de n ®' Gobierno y acusarle 

otras 1*^’ reola??’’’’u P c i ó n , ha sido espe^ctivjxentrísb?.'^® P?’’ diputados 
ite tuvoii^Bdefe?!^®^ c^onvirtiéndolo en una 
on a *^® libre empresa. Sin 
dijo <lí'hostnSaL "° parece que estas 

ala quifi'' la Gobierno y 

» convirtiéndolo en una 
de la libre empresa. Sin

socialista vaya a 
los próximos días, 
aparente derrota 
que pretenderá 
el debate en el

n?^'rseen 
^siguió. Pese a la 
Transporjj Socialist, 

írvenir en cenado 
por "V ■"' - der a elle Democrático sólo

cialistas ] 
cialistaj

or pape'®! 
'on los, 
i lo su sobeM 
centrists 3 
n finaln^"]

Í^lian?a algunos votos de 
^Pone R°Pular a la hora de 
r®cial¡<V® ® enmienda 
l^rupos H V rn ¡entras que los
F’sca rninorías catalana y 
B.®^fuviprn^ ® u vieron y no

VotaHA presentes a la hora de 
r^^ar ¡nfa y® I™® parecían 

®" mediar en 
i®' Drin^*® ®' Gbbierno y 

partido de la

, pero

canzó los

n “Caso 
Montadas”:

LAEWXm 
OELSiaO
Al tiempo de confirmar su desig

nación como juez especial, don Juan 
Poch Serrats manifestó asimismo 
que se pondrá a trabajar sobre el ca
so en las horas próximas, tan pron
to haya estudiado la situación y 
partiendo de un principio que con
sidera fundamental como método 
de trabajo: para resolver un proble
ma hay que planteárselo antes en 
toda su amplitud.

Don Juan Poch Serrats ejerció 
como magistrado-juez para delitos 
de prensa e imprenta desde el 22 de 
mayo de 1975 hasta el 27 de abril 
de 1977, fecha en la que quedó abo
lida lo que se conocía como "ley 
Fraga". A lo largo de este período, 
uno de los más conflictivos en el 
apartado de prensa e imprenta por 
cuanto las publicaciones recogían 
ya el sentir de una sociedad que as
piraba a un cambio democrático 
en tanto que las estructuras de la 
Administración seguían aferradas a 
esquemas dictatoriales, el magistra
do ahora designado juez especial 
para el "caso Montadas" desarro
lló a través de sus sentencias una in
teresante filosofía respecto al tema.
Bien levantando muchos secuestros 
administrativos bien penando cuan
do consideraba que había motivos 
para ello, a lo largo de los dos años 
en que ocupó el cargo como magis
trado-juez para delitos de prensa e 
imprenta sus sentencias fueron re
cogidas en multitud de ocasiones en 
las páginas de la propia prensa por 
considerar que en su letra y en su es
píritu se encontraba recogida la bús
queda de un nuevo techo en la per- 
misibilidad informativa.

Hay que recordar, a este respec
to, que en el período 1975-1977 se 
produjo en el Estado español la apa
rición de los que en términos popu
lares se conoció como "revistas de 
destape", que plantearon con viru
lencia, a nivel jurídico, la necesidad

Juan Poch, el juez especial

UN MAGISTRADO
DESCOUANTE

de delimitar lo que separaba el ero
tismo de la pornografía con lo que 
de agresión moral a un sector de la 
sociedad podía representar lo segun
do. Recurriendo en sentencias no 
sólo a citas jurídicas sino también a 
estudios serios de psicología, arte y 
literatura, don Juan Poch Serrats 
supo en cada momento deslindar 
ambos conceptos y aún teniendo en 
cuenta la tensión propia de unos 
momentos de cambio —moría el ge
neral Franco y se abría un lento ca
mino hacia un Estado democráti
co— su período al frente del Juzga
do que entendía de delitos de pren
sa y de periodistas puede ser califi
cado de optimo.

POR-GIAR, S.A. Y 
JUAN CARLOS MONTADAS

En relación a la noticia publica
da la pasada semana en estas pági
nas respecto a que Juan Carlos 
Montadas percibía más de siete mi
llones de pesetas por sus cargos en 
los consejos de administración de 
diversas sociedades, noticia desmen
tida por lo que hace referencia a 
Por-Giar, S.A. en carta de su direc
tor general publicada en estas pági
nas el pasado domingo, tenemos 
que puntualizar que:

a) Los apoderados de Carlos 
Montadas confeccionaron ona rela
ción de los bienes del mismo, con 
correcciones de poño y letra del 
propio Joan Carlos Montadas.

b) En esa relación de bienes apa
rece la sociedad Por-Giar, S.A., oco
pando Joan Carlos Montadas, según 
so declaración, el cargo de presiden
te del consejo de la citada sociedad.

c) Según Joan Carlos Montadas,

DIVISION 
DE OPINIONES 
EN CANARIAS

SANTA CRUZ DE TENERIFE, 16 (Europa Press).- Tras 
conocerse la ratificación del acuerdo pesquero hispano marroquí, 
don Carmelo García Cabrera, uno de los mas notables investigadores 
de la pesca en Canarias, ha declarado a "Europa Press", que desde 
luego, esperaba que se aprobara el tratado, pues, en principio, sólo 
va a suponer beneficios para los pescadores canarios.

No obstante, ha señalado que, a largo plazo, no beneficiará el 
acuerdo a la flota canaria, y se producirán graves problemas. "Lo 
único que les queda a los canarios es ser lo suficientemente 
inteligentes y trabajadores para que de un mal posible puedan 
obtener un bien, ya que es evidente que el Gobierno tiene que 
volcarse ahora con las Islas".

Por otra parte, el senador del PSOE, por Canarias don Alberto de 
Armas ha dicho que "el pleno al que he asistido registraba un 
ambiente de tensión. Es indudable que el acuerdo perjudica a 
Canarias, puesto que el Gobierno, ha tomado la decisión de apoyar a 
las Islas en estos momentos, y, si quiere ayudar al Archipiélago en 
particular, es porque admite que hay perjuicios".

LOS ARMADORES DE ALGECIRAS, SATISFECHOS

por ocupar dicho cargo percibía de 
Por-Giar, S.A. la cantidad de sesen
ta mil pesetas anuales.

En caso de ser falso y considerar 
la dirección de Por-Giar, S.A.,que 
tal declaración les perjudica pueden 
dirigirse a los tribunales. No a este 
periódico que ha aportado datos ba
sados en documentación que puede 
aportar en cualquier momento".
LA QUIEBRA DE GASSO, 
EDITORES

Tal como estaba previsto —ver 
"El Correo Catalán" en su edición 
de ayer— tuvo efecto la prueba 
testifical solicitada por el magistra
do-juez que entiende acerca de la 
instancia de quiebra presentada por 
Quintilla y Cardona contra la 
editorial De Gasso Hermanos, S.A., 
consecuencia de la gestión de Juan 
Carlos Montadas en dicha empresa 
ai no aportar los efectivos económi
cos prometidos en su día. Los testi
gos, según fuentes bien informadas 
en cuestiones judiciales, se reafirma
ron en lo que figuraba en el escrito 
de solicitud presentado, confirman
do la anómala situación financiera 
de la empresa y el incumplimiento 
de obligaciones monetarias desde el 
mes de mayor del pasado año.

El gerente de la empresa, Martí
nez Aranguren, ya manifestó en su 
día, durante el trámite judicial co
rrespondiente al reciente ejecutivo 
interpuesto, que la situación de im
posibilidad de afrontar pagos se re
monta a la segunda quincena del pa
sado mes de mayo. Dicho gerente 
puede verse afectado en mayor o 
menor grado por las salpicaduras 
del asunto debido, precisamente, a 
su cargo de gerente. Aunque su res

ponsabilidad parece estar foera de 
toda doda el caso le afecta de for
ma más inmediata y directa. Fuen
tes bien informadas han definido 
su estado de ánimo como "algo in
tranquilo".

El asunto quedó listo para que el 
magistrado-juez titular del juzgado 
número seis decida y obre en conse
cuencia. Otorgando auto de quiebra 
o denegándola. Todas las prediccio
nes parecen sin embargo inclinarse 
hacia la primera solución en cues
tión de horas.

Por otra parte, los trabajadores 
de la empresa se encuentran lógica
mente, intranquilos por el desarro
llo de ios acontecimientos que tan 
directamente les afectan. Algunos 
de estos trabajadores han manifesta
do su deseo de conocer directamen
te los trámites y declaraciones refe
rentes al asunto de la forma más di
recta posible, acercándose incluso, 
si ello fuera posible, a los propios 
trámites procesales.

Desde la óptica formal es total
mente inviable.

FIN DEL SERIAL

A partir de este momento el "ca
so Montadas" entra en una fase de 
secreto sumarial. "El Correo Cata
lán" da por finalizado el serial que 
ha venido publicando sobre el caso, 
sin que ello sea obice para que se pu
blique en estas páginas todo aquello 
que, sin vulnerar la investigación ju
dicial, aorte más información sobre 
el turbio asunto.

José Martí GOMEZ 
José M. Martí RIGAU 

(por gentileza de "El Correo Catalán")
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En un '"bis a bis’’ con Blas Piñar

El GENERAI VEGA ESCUCHO NO SE ATENTO
CONTRA RUBIAL

MADRID, 16 (Logos).— El

El

EL CO/VFL/CTO DE HUNOSA, EN MANOS
DE DIPUTADOS Y MINISTROS

CAMBIOS EN "DIARIO 16
POR EL LANZAMIENTOSUBASTA DE DOS HOTELES

DE "DIARIO LIBRE

COVARRUBIAS

de

ad i udicado

POLANSKI,

Militar.

comprometido a abonar 
9000 pesetas mencionadas, 
margen de la decisión que 
adopte, mientras el comité

tna 
del 
qu< 
par

Sobral y 
Dolores

JOAQUIN ARAÑASE 
PASA AL GRUPO MIXTO

las 
al 
se 
de

ha sido 
España

Ge 
pet

LA MODELO 
BARCELONESA PUEDE 
SALIR DE LA 
CALLE ENTENZA

empresa ha manifestado que ya 
ha enviado a los trabajadores 
para que esta mañana estuvieran 
todos ellos en sus puestos de 
trabajo, una vez cumplidos, los 
dos dias de huelga previsto.

ag< 
Co 
ir i 
lo
rea

recientemente el título de 
"Conquistador del Imperio 
Británico" y ha manifestado que 
"nadie sabrá el momento de su 
llegada a Londres, hasta que el 
avión aterrice en el aeropuerto 
de Heathrow".

representación del ministro 
Justicia.

ANASTASIO GRANADOS 
GARCIA, obispo que fue de

JORGE SEMPRUN, 
el autor más leíSo en

cuando era

Amin se ha

MANUEL BORRUEL 
NUÑEZ, ha sido nombrado 
delegado provincial en Huesca 
del Ministerio de Cultura, según 
Disposición publicada ayer en el 
Boletín Oficial del Estado. 
También han sido nombrados 
delegados provinciales de dicho 
Depatamento, en Albacete, D. 
Juna José Carbonell; en Burgos, 
D. José Manuel García Verdugo; 
en Córdoba, D. Rafael Mir 
Jordano; en Jaén. D.Fernando 
Hermoso Poves; en Santander,

como del arquitecto. El 
motivo de la visita del 
Director General consiste en 
tratar del tema del traslado 
de la Cárcel Modelo de 
Barcelona, emplazada en el 
centro de la ciudad y de su 
futura localización.

MADRID, 16 (Logos).— 
El Director General de 
Instituciones Penitenciarias, 
Jesús Haddad, visitará 
Barcelona el próximo día 
20, acompañado del Oficial 
Mayor del Ministerio, asú

OVIEDO, 16 (Europa 
Press).— Cuatro representantes 
del comité de empresa de 
"HUNOSA" se encuentran hoy 
en la capital de España, con el 
objeto de entregar un escrito, 
firmado por la dirección de la 
empresa y los miembros del 
citado comité, a la comisión de 
economía del Congreso y a los 
ministros de Hacienda, 
Economía, Trabajo e Industria,, 
para que se estudie el problema

precisamente, se reanudan las 
sesiones de varias comisiones 
mixtas Estado-Generalitatt.

inci 
perc 
pro 
mar 
caer 
Con 
cun 
hal 
f>úm 
serií 
C ¡V 
Mac 
paga

j 
prei 
vene

OiSi

CONSUELO VARELA 
SUEIRO, la abuela de 
Bergantines, ha cumplido ciento 
dos años de edad en la localidad 
de Vivente, donde se celebró una

BARCELONA, 16 (Logos).- “Lo que 
fundamentalmente hice fue escucharle”, declara a “Gaceta 
Ilustrada” el Teniente General Vega Rodríguez refiriéndose 
a su entrevista con el líder de Fuerza Nueva, Blas Piñar.

durante el pasado mes de enero, 
a través de su obra 
“Autobiografía de Federico

ma
’^ÍGo
sus^ 
im)

miembro del Partido Socialista 
de Cataluña Reagrupament 
Joaquín Arana Pelegri, diputado 
por Lérida, ha formalizado su

del aumento lineal de las 9.000' 
pesetas a cargo del mes de 
enero, que ya ha provocado tres 
di as de huelga en las 
instalaciones de “HUNOSA"

En el documento, que ha 
sido elaborado de acuerdo con 
las dos partes, se hace una 
exposición de la situación, y se 
deja a la opinión de estos 
organismos y personalidades la 
solución del conflicto. 
''HUNOSA'' se ha

D. José Luis González 
en Segovia, D. M. 
Cuenca Alvarez.

IDI AMIN, presidente de 
Uganda, planea una visita 
sorpresa a Gran Bretaña, "para 
ver cómo reacciona el Imperio 
Británico ante su conquistador".

EMILIO VILLAESCUSA 
QUILIS, director de la Escuela 
Superior del Ejército pasará a 1^ 
escala "B", situación de "destin® 
de arma o cuerpo", el sábado día 
18 de febrero, por cumplir

LA TRANSFERENCIA DE 
PODERES A LA 
GENERALITAT

BILBAO, 16 (Logos).— 
próximo viernes, a las once de la 
mañana, se constituirá

edad reglamentaria. El teniente 
general Villaescusa fu® 
secuestrado por el GRAPO 

presidente d®’ 
Consejo Supremo de Justicia
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ESPAÑA NO VENDE 
ARMAS A SOMALIA

MADRID, 16 (Logos).— 
En fuentes oficiales se ha 
manifestado a Logos que 
son falsas y carecen de todo 
fundamento las noticias 
aparecidas en determinados 
órganos de prensa nacional 
y extranjera acerca de 
supuestas ventas de armas y 
desplazamiento de oficiales 
españoles a Somalia en el 
contexto de la crisis que 
existe actualmente entre 
dicho país y Etiopia..

Agrega el Jefe del ?Uto 
Estado Mayor: “le plantee que 
lo importante era que en loi 
medios de comunicación no se 
diera un pluriverso de imágenes, 
en relación a una familia como 
la militar, apolítica por 
obligación y totalmente unida 
por convicción”. También 
expresa el Teniente General 
Vega; “no quiero admitir el 
apelativo de liberal, prefiero 
hablar del respeto que siento 
por todos, de coexistencia, de 
servicio, de disciplina, de 
vocación y del deber que sobre 
mí pesa, de aunar voluntades”.

NAVARRA: RECHAZADA 
LA PROPUESTA DE 
REINTEGRACION FORAL 
PLENA

indicado que “si dos de los 
partidos mayoritarios han 
acordado ceder una consejería 
para un independiente, nosotros 
entendemos que lo justo sería 
que la persona que ocupe ese 
puesto sea designado por 
consenso de todas las fuerzas 
extraparlamentarias de Alava. 
Sin embargo —dicen-parece que 
tal persona, aunque se admite 
que puede pertenecer a un 
partido extra-parlamentario, 
tendrá que contar con el visto 
bueno del PSOE y del PNV.

REPARTO DE LAS 
CARTERAS EN EL 
CONSEJO GENERAL

El rumor se extendió por 
Madrid y Bilbao

Pero también le expuso al líder 
derechista, la necesidad de que 
en los medios de comunicación 
no se diera un pluriverso de 
imágenes del Ejército

Crece el terror: ETA puede 
volver a golpear

MADRJD, 16 (Resumen de Logos).— Fuentes de la 
Dirección General de Seguridad han desmentido que el 
senador socialista y candidato a la Presidencia del Consejo 
General Vasco Ramón Rubial haya sufrido ayer tarde un 
atentado en Madrid, rumor que ha corrido en Bilbao 
llegando incluso a oidos de la esposa del senador del PSOE.

inscripción en el grupo mixto 
dándose de baja del grupo de la 
minoría catalana.

Arana ha dicho a Logos que 
su situación era insostenible. 
Manifestó que permanecerá en 
el grupo mixto nasta el mes de 
septiembre que concluye el 
período de sesiones en que 
podrá pasar directamente al 
grupo parlamentario de 
socialistas de Cataluña.

PAMPLONA, 16 (Logos).— 
El Consejo Forai ha ^acolitado, 
por veinticuatro votos a favor, 
trece abstenciones y un voto en 
contra, rechazar la propuesta de 
reintegración forai plena, 
elaborada por la Diputación 
Forai y en la que, según sus 
términos se proponía que 
Navarra volviera a tener 
fronteras en el Ebro y 
funcionara prácticamente como 
un virreinato. El Consejo ha 
aprobado, de acuerdo con el 
informe de la comisión 
pennanente del mismo, solicitar 
a la Diputación nuevas 
fironuestas de reintegración 
oral. A partir de ahora se ha 

abierto un plazo que se 
considera urgente para que 
todos los consejeros forales 
presenten sus alternativas e ideas 
para culminar esta reintegración 
forai.

probablemente en la Diputación 
Forai de Alava, el Consejo 
General Vasco.

H an continuado reuniones 
separadamente, parlamentarios 
y ejecutivas del PNV y el PSOE, 
para elaborar sus programas 
respectivos en torno al reparto 
de carteras.

El PNV ha elaborado una 
lista, que el PSOE rechaza por 
considerarla favorable al 
primero, que se distribuiría 
educación y Cultura, dejando 
así en manos del PNV todo el 
proceso educativo y cultural de

VITORIA, 16 (Logos).- La 
designación de la persona que 
cubra el escaño cedido por el 
PSOE en el Consejo General 
Vasco, ha producido una 
reacción entre los partidos 
extraparlamentarios, aunque 
aún no se ha concretado 
ninguna posición formal. En 
fuentes solventes de la coalición 
Euskadiko Eskerra se nos ha

BARCELONA, 16 ÍLogos).- 
Ayer tarde, los “consellers” cón 
cartera de la Generalitat se han 
reunido para estudiar otra vez la 
firesentación normalizada de las 
istas de prioridades de la 

comisión mixta Estado-Gene
ralidad. Como es sabido, esta 
reunión es fruto de un encargo 
hecho por el “Conseil Executiv” 
en su última sesión pero el 
trabajo realizado no debe ser 
presentado hasta la primera 
reunión ordinaria del “conseU”.

Hoy en Madrid,

MADRID, 16 (Europa 
Press).— El hotel “Don Paco” 
situado en Calvia (Palma de 
Mallorca), será subastado el 
próximo dia 11 de abril, a las 
once de la mañana. El tipo 
finado para la licitación es de 
veinte millones de pesetas.

El acto tendrá lugar de forma 
doble y simultánea, en el 
Juzgado de Primera Instancia 
número 9 de Madrid y en el 
correspondiente de Mallorca. Se 
trata de una reclamación 
creditica del Banco Hipotecario 
de España contra “Soramar, 
S.A ”.

El hotel “Los Arcos”, de 
Torremolinos (Málaga), será

subastado el próximo 12 de 
abril, a las once de la mañana. El 
tipo será de catorce millones de 
pesetas. El acto se celebrará, 
doble y simultáneo en la sala de 
Audiencia del Juzgado de 
Primera Instancia número 14 de 
Madrid y en el correspondiente 
de Málaga.

La subasta es consecuencia 
de un procedimiento seguido 
por el Banco Hipotecario de 
España, contra don Mamerto 
López-Tapia Sertucha y doña 
Concepción Urrechua Galdiz, en 
reclamación de un crédito, 
intereses por una cuantía de 
siete millones de pesetas.

MADRID, 16 (Europa Press).- Con motivo del 
lanzamiento del nuevo periódico “Diario Libre” en la 
redacción de “Diario 16”, se han producido diversos 
cambios, por pasar al nuevo rotativo Roman Orozco, que 
era subdirector, Félix Lázaro, y Alberto Otano, jefes de 
reporteros y de local.

Francisco González Basterra se hará cargo en “Diario. 
16” a partir de ahora de la jefatura de información. 
Carlos Otero del área económica, Fernando G. 
Romanillos de los temas locales y Perez Abellán se sitúa 
al frente del equipo de reporteros.
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fiesta de cumpleaños, a la que 
asistieron todos sus familiares. 
Doña Consuelo tuvo siete hijos y 
cuenta con 18 nietos, 39 
bisnietos y cinco tataranietos. Se 
casó a los 18 años y quedó viuda 
hace treinta y cuatro. Goza de 
buena salud y es una gran 
aficionada de la televisión.

Palencia durante cerca de ocho 
años, recibió ayer al mediodía 
cristiana sepultura en la capilla 
del Sagrario de la catedral 
palentina. El acto constituyó 
una sentida manifestación de 
duelo. La misa de funeral fue 
concelebrada por el cardenal 
Tarancón y el director general de 
Asuntos Eclesiásticos, D. 
Eduardo Zulueta, ostentaba la

Polanski, de orígen polaco y 
nacionalidad francesa, huyó a 
Francia la víspera de la fecha 
fijada inicialmente para su 
sentencia. Al declararse culpable, 
evitó ser juzgado por otros 
delitos, entre los que se incluían 
el de haber drogado y violado a 
la niña.

MARCIAL GARCIA DIAZ, 
vigilante nocturno madrileño, 
fallecido el pasado día 13, 
recibió cristiana sepultura en el 
cementerio de Nuestra Señora de 
la Almudena. El señor García 
Díaz fue herido por dos 
individuos que le dispararon a 
quemarropa el pasado día seis. A 
la misa de "corpore insepulto" 
asistió la Corporación Municipal 
en pleno presidida por el alcalde 
de Madrid, el director general de 
Seguridad y otras 
personalidades. Finalizado el 
funeral, le fueron impuestas, a 
D. Marcial García la Medalla de 
Plata de Madrid y la del Mérito 
Policial.

ROMAN
director de cine, tampoco ha 
sido sentenciado por el delito de 
haber mantenido relaciones 
sexuales con una niña de 13 
años. La sentencia, señalada para 
el pasado día catorce, ha sido 
aplazada por segunda vez.

Sánchez”, que ha conseguido ser 
el libro más vendido en el cité^o 
mes. Le siguen “El escándalo de 
Tierra Santa”, de José Maris 
Gironella; “Divorcio para una i

virgen rota”, de Angel Palomino, '
“La tía Julia y el escribidor”, de 
Vargas Llosa y “Los topos”, de 
Jesús Torbado.
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Pendiente de confirmación en toda España

Correos eo conílfcto
i

'i Panorámica nacional í
del SÏDaû©

Mientras que los médicos podrían
iniciarla el 1 de marzo HUELGA MEDICOS

EN CIERNES

MADRID, 16 (Resumen de 
agencia»),— Los trabajadores de 
Correos de Madrid han decidido 
ir a la huelga, después de que, a 
lo largo del día de ayer, se 
realizará una votación favorable 
a la misma, según han 
manifestado a Logos en fuente» 
del Sindicato Unitario, central 
que no de»convocó la llamada al 
paro, una vez qiie la última 
propue»ta de la Dirección 
General no satisfaciera sus 
peticiones.

Las votaciones, efectuadas

mediante voto secreto, según los 
datos de los delegadosrecogidos 
en el sindicato unitario y 

■ facilitadas a Loge s a última hora 
de la noche, arrojaban las 
siguientes cifras¿ 1.267 votos a 
favor de la liuelga; 710 en 
contra y 262 abstenciones.

Se espera el resultado de las 
otras provincias y en algunas de 
ellas las votaciones se realizarían 
hoy mismo.

No obstante existen todavía 
dudas sobre la reahzación 
generalizada de la huelga 
propuesta.

La huelga de médicos de la 
Seguridad Social de Madrid, 
aunque no está muy 
determinada la fecha, podría 
comenzar el próximo día uno de 
marzo, han manifestado a 
“Logos” en el Colegio de 
Médicos madrileños.

El Colegio de Medicos, Según 
han dicho, ha tomado esta 
postura, fundamentalmente por 
la falta de diálogo del Ministerio 
de Sanidad y Seguridad Social 
en relación como es preceptivo, 
a la elaboración del

anteproyecto de la Reforma 
Sanitaria de que se viene 
hablando últimamente. 
Asírnismo, y pese a que han 
querido interesarse en el tema, 
han manifestado que no han 
obtenido de esas consultas ante 
el Ministerio más que 
confusionismo sobre el citado 
anteproyecto.

JIMENEZ DE PARGA 
CON LAUSO

PRIMER
“ROUND

■ Por presunto confusionismo en 
cuanto a la reglamentación

MAREJADA 
en el BINGO

El ministro de Trabaje 
Manuel Jimenez de Parga, se ha 
entrevistado con una delegación 
de la Comisión Ejecutiva de la 
Unión Sindical Obrera, (USO).

Durante la entrevista se ha 
tratado el tema de las elecciones 
sindicales, y al respecto la citada 
Central Sindical ha propuesto 
que el periodo electoral finalice 
a finales de marzo, fecha para la 
que puede haber votado el 80 
por ciento de las empresas.

Sobre el patrimonio sindical, 
Jiménez de Parga —informó 
USO— ha afirmado que es 
público, y que las centrales se 
beneficiarán del uso y disfrute 
de los locales.

CC.OO YUGT CON 
EL GOBIERNO

Una delegación 
CC.OO. integrada por 
Sartorius, Gerardo

de las
Nicolás

desarrollando las elecciones para la 
; representación obrera en la empresa, cuyos 

resultados y celebración en forma provisional van a 
rnucho que hablar. Para empezar, hay que 

distinguir que en grandes empresas pueden existir 
candidaturas de centrales donde por ejemplo, algunas 
de estas decidieron incluir a candidatos 
independientes o viceversa. Por otra parte, el ejue se 
hayan votado determinadas candidaturas tampoco no 
quiere decir que la mayoría de trabajadores de una 
empresa pertenezcan o no a determinada central. Para 
nosotros, una de las consecuencias más favorables es 
que a partir de ahora, e| panorama sindical, en 
especial en relación a los convenios de sector, está 
mucho más clarificado en cuanto a qué centrales 
podrán negociar el respectivo convenio. También, van 
a existir problemas, en cuanto a una gran cantidad de 
representantes del comité de empresa que en las actas 
aparecen sin militancia concreta.

Ateniéndonos a los resultados de la primera parte 
de las elecciones, del mes de enero, hemos obtenido 
los siguientes de dos fuentes diversas.

Comisiones Obreras figura indiscutiblemente la 
primera de la lista y resultados ajustados, entre el 33 
y 36 por ciento. Viene luego U.G.T. donde existe 
mayor diferencia según las fuentes y que podemos 
encasillar entre el 21 y 28 por ciento del total. En 
cuanto al conjunto de los denominados

í

Los responsables de los locales madrileños 
sancionados,van a recurrir

, ______  Iglesias,
Tomas Tueros, Adolfo Pinedo y 
Antonio Gallifaso ha

Madrid, i 6 (Efe).— Varios centros de bingo 
madrileños han interpuesto recurso de reposición ante el 

^fG^pbierno Civil, contrp la spnciÓTi de tres meses de- 
suspensión y medio millón de pesetas de multa a cada uno,' 
impuesta dias pasados.

En uno de los recursos se'dice que,mientras el Gobierno 
Civil entiende que el centro vendió distintas series en una 
misma partida, ellos tnterprei . n que la serie se reconoce por 
una letra y que, aparte del número de cartón, el otro 
numero existente, en distinto color, es el perteneciente a la 
numeración de juegos, o el control del organismo que los

bingo perderán 450 
millones, brutos, de pesetas.

£1 hecho de unir los 
cartones —añadieron a Efe— 
se debe a que Hacienda no 
admite la devolución de 
aquellos que no se han 
puesto en juego, 
ocasionando el consiguiente 
qiíebranto económico, ya
que por ellos se ha tenido 

■ facialque pagar su importe 
más dos pesetas. coste

De no ser así, se dice en 
.®' recurso, “habremos 
incurrido en una falta”, 

reglamento es 
provisional y no matiza, 
^anifiestan que han podido 
caer en un error, pero nunca 

intención de no 
cumplirlo, puesto que el 
“®her empalmado los 
numeros, según ellos, o las 
pficSf según el Gobierno 
u’**.’, no defraudan a 
jacienda, puesto que se 
P®9an todos los cartones, ni 

jugador, que recibe el 
'os cartones vendidos.

^!^£ONFORMES

Heredia, secretario de la
.Junta Directiva; Jerónimo

material del mismo,

u.5^?tro miembros de Ie 
Empresarial de 

de 
a .^®nores”, aprobada 

de diciembre
Der«« °.’ manifestado 
no a^Px”'"®"*® ® “Eí®” que 
san ^® acuerdo con las L’nciones 

ya

Rullán, gerente, y Félix 
Dorado Lucas, director 
técnico, todos ellos de la 
citada asociación, precisaron 
que la sanción ha sido 
consecuencia de la falta de 
precisión y concreción del 
reglamento provisional del 
juego y de las lagunas que 
presenta; que consideraban 
que esto podría 
remediarse y se les 
llamase para participar en la 
elaboración de la 
reglamentación definitiva, 
que lleva a cabo en estos 
momentos la Comisión 
Nacional de Júego.

15.000 PARADOS'

que 
erse.luego al no vend 

produce pérdidas a los
organizadores. El problema 
se solucionaría, según los 
miembros de la asociación, 
si Hacienda admitiese la 
devolución de todos 
aquellos cartones que ro 
han sido vendidos.

Los cuatro representan
tes de la asociación, en 
nombre de la cual será 
presentado al GobiernoCivil 
un escrito de alegaciones, 
mostraron su desacuerdo 
con informaciones 
aparecidas en algunos 
medios de comunicación, en

del Gobierno
¡QUallc 5ido
las «11*5 todos, cuando

infracciones no 
númo? mismas, ni en^•^ero ni en tipo.

F®rnández fíSy?’ de h Junta 
onal; Manuel Sáenzde

Asimismo, precisaron 
?|ue unas mil quinientas 
arñilias se han quedado sin 

trabajo y que, al no llevar 
los trabajadores los seis 
meses preceptivos, no se 
pueden acoger al paro. Jo 
que p I an tea un serio 
problema. Por otra parte, 
según sus cálculos, a 
consecuencia de los tres 
meses de suspensión. 
Hacienda dejará de percibir 
6 75 millones de pesetas, 
mientras que los centros de

las que se les 
defraudadores 
puesto que 
estafado a 
perjudicado 
personas.

calificaba de 
y gangsters, 
no habían 
nadie :i i 

a terceras

A la Asociación 
Empresarial de 
Organizadores Técnicos de 
Juegos Menores pertenecen 
alrededor de unos 
trescientos centros, de los 
quinientos existentes 
actualmente en España; en 
Madrid cuentan con unos 
cuarenta asociados, la 
mayoría de los cuales 
fueron sancionados por el 
Gobierno Civil.

entrevistado con el 
vicepresidente de Asuntos 
Políticos Abril Martorell y el 
ministro de Sanidad, Sánchez de 
León, así como con una 
delegación de UGT encabezada 
por su secretario general, 
Nicolas Redondo.

En dicha entrevista, la 
delegación de CC.OO., informa 
esta central, ha planteado el 
problema que el incumplimiento 
del pacto de La Moncloa en 
muchos aspectos supone.— Se 
han acordauo nuevos contactos 
entre el Gobierbo y CC.OO. y 
UGT para abordar dichos temas, 
cuyo orden del día lo estudiara 
el Gobierno a propuesta 
conjunta de CC.OO. y UGT.

ROTAS LAS NEGOCIA
CIONES EN FORD

VALENCIA, 15 (Logosl- 
Han quedado rotas las 
negociaciones entre la 
representación empresarial y la 
comisión negociadora de los 
trabajadores de la Ford. La 
dirección de la empresa ha 
entregado a la comisión 
negociadora su estimación de la 
masa salarial bruta, tal como se 
había acordado en la reunión de 
conciliación celebrada, y ha 
declarado que no estaba 
dispuesta a negociar lo referente 
a asuntos tan importantes como 
horas extraordinarias y salarios 
en especie.

LOS PESCADORES
PIDEN GARANTIAS

SAN SEBASTIAN, __ 
(LogosX— Los miembros de la

16

tripulación del buque pesquero 
“Yukatan” con base en el 
puerto de Pasajes han dirigido 
dos cartas al ministro de 
Defensa y al de Trabajo en las 
que solicitan heUcópteros y 
perfeccionamiento de las 
emisoras de radio costeras como 
garantía de la seguridad en el 
trabajo de los hombres del mar.

LOS RIESGOS DE
LOS PNN EN HUELGA

MADRID, 16 (Logos).— 
Los profesores no numerarios 
que se encuentran en huelga en 
los distintos niveles de 
enseñanza cuando se publique la 
convocatoria de concurso-opo
sición restringido pueden quedar 
privados del derecho a participar 
en el, scgiín la interpretación 
(lue se puede dar al Decreto-Ley 
uc treinta de marzo de 1977 que 
regula el acceso de fun»'ionarios 
interinos a los cuerpos oficiales 
de la administración, según ha 
podido saber “Logos" en 
medios educativos.

%

independientes, existen también similitud de 
resultados, ya que son casi idénticos entre el 10 y el 
11 por ciento. Las grandes diferencias se dan en los .i 
sindicatos restantes donde, según el método, las « 
variaciones son muy ostensibles. Por ejemplo, el S.U. á 
varía del uno al 4,2 por ciento y U.S.O. del 4,1 al 2,1 ? 
por ciento, mientras que el C.S.U.T. varía del 3,8 al í 
1,4 por ciento.

Hay que tener en cuenta que las dos distribuciones í 
parten de puntos de vista diferentes, ya que la Z 
primera donde las centrales consiguen los porcentajes 3 
más elevados, se basa en la distribución de la fuerza 
de las centrales (donde por ejemplo, una xentral de 
“nacionalidad” la ELA-STV alcanza el 7,6 por ciento ¿í 
del total español). Por el contrario, la distribución en È, 
la cual las centrales consiguen todas porcentajes más í 
bajos está basada en la lectura de las correspondientes í 
actas en las cuales nada menos que el treinta por í 
ciento de los elegidos no se identifican como afectos a í 
una central sindical.

Aun cuando no se tienen datos fehacientes sobre el » 
nivel de abstencionismo, se considera que la llamada z 
de la C.N.T. y de otras centrales de la extrema 5 
izquierda no ha tenido apenas eco entre la masa 3 
obrera. En cuanto al porcentaje de trabajadores 
españoles que votaron en enero éste no llega a la í 
cuarta parte del total nacional. «

UNIDAD SINDICAL
Cantarero del Castillo, que busca la creación de un 

partido socialdemócrata en España, entre el PSOE y 
la U.C.D. propone ahora la creación de una serie de 
federaciones obreras de rama únicas, que estarían 
formadas por los representantes de las respectivas 
centrales obreras. De esa forma se llegaría al modelo 
centroeuropeo de una sola confederación obrera y su 
honónima patronal.

INTERNACIDNAL SINDICAL MAOlSTA
Junto con grupos sindicales de otras naciones, el 

Sindicato Unitario de nuestro país es promotor de 
una internacional sindical que tendría una ideología 
maoista y posiblemente recibiera ayuda de la China 
continental.

AGRUPACION DE TRABAJADORES 
"NO AFILIADOS"

Ha surgido en Ynduco, empresa de confección del 
grupo del Corte Inglés, que cuenta con un elevado 
grupo de trabajadores despedidos, y que lucha desde 
hace meses por lograr la amnistía laboral. Este grupo 
destaca por querer mantener cierta “pureza" 
meramente laboral en sus reivindicaciones y no querer 
colaborar con sindicales ni partidos. Incluso hace

5 unos meses denunciaron en una de las ? 
ÿ manifestaciones llevadas a cabo, la presencia de 
í elementos ajenos, los cuales llegaron a romper varias í 

lunas de los citados almacenes. ;

GALERIAS DE ARTE
Galería LEONARDO

EXPONE: A. De FELIX
(PINTURA)

Perpéïuo Socorro, 2 Teléfono 37 86 00
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coiBlPuBbliCItiw A "El espolón del gallo" estrenó 
anoche una obra polémica con 
temor de convertirse en un 
caso parecido a de "Els Joglars"

MADRID, 16.— La Asociación para la Amistad con el Pueblo 
Chino "Primero de Octubre de 1949", que el martes se presentó en 
Madrid, supone un paso muy importante para el conocimiento en 
nuestro país del pueblo chino, de su realidad y sus conquistas en 
todos los órdenes, desde que en 1949 inició el camino del 
socialismo.

La asociación, tiene como finés facilitar y ampliar el mutuo 
conocimiento de la realidad social, cultural, económica y política 
entre el pueblo español y el pueblo chino. Para ello tiene previstas 
actividades de interés tanto general como de los específicos sectores 
de sanidad, enseñanza, cultura, mundo del trabajo, condición de la 
mujer, situación de la juventud...

La junta directiva está compuesta por Fernando Prats Palazuelo, 
arquitecto, como presidente; Luis Royo Muñoz, trabajador de artes 
gráficas, como vicepresidente; y Felipe Manchón, ingeniero de 
caminos, como secretario. Entre sus fundadores están; Carlos 
Sánchez Reyes, decano electo del Colegio de Economistas y 
presidente del CIETP; el director teatral Alberto González Vergel; el 
ex-comandante de Ingenieros, Luis Otero; el doctor José Toledo; el 
ingeniero de caminos José Antonio Fernández Ordoñez; la abogado 
laboralista Francisca Sauquillo; el catedrático José Luis López 
Aranguren; el diputado del PSOE por Teruel Carlos Zayas; el 
senador por Madrid Manuel Villar Arregui; el actor Juan Margallo; 
los humoristas Fortes, Peridis y Sir Cámara.

Entre los asistentes ai acto, se encontraban también el diputado 
del PSOE, D. Baldomcro Lozano, así como diversas representaciones 
diplomáticas extranjeras acreditadas en Madrid.

ESTRENO DE UNA 
OBRA POR “EL ESPOLON 
DEL GALLO"

MADRID, 16 (Efe).— Anoche fue estrenada la obra teatral “La 
muerte accidental de un anarquista y otros subversivos", de Dario Fo, 
en la sala Cadarso, por la cooperativa teatral "El espolón del gallo".

Se trata de una condena del fascismo, del estado capitalista y del 
imperialismo americano, a través de una sátira de la policía y de sus 
métodos de tortura. <

Hubo lleno total en la sala y entre las personas que acudieron al 
estreno destacó la presencia de Alfonso Sastre, la actriz Lola Gaos, y 
el crítico teatral José Mon león.

Al término de la representación un miembro de la cooperativa 
“El espolón del gallo" manifestó la solidaridad de ésta con sus 
compañeros de "Els joglars" y manifestó su temor de que el proceso 
que esta compañía catalana actualmente padece pueda afectarles en 
breve a ellos también por el fuerte contenido crítico de la obra. 

alumnado hacia una nueva especialización en Periodismo, la 
turística, habida cuenta que es indispensable para sensibilizar a la 
opinión pública en interés del sector turístico.

Asimismo se aspira a que los organismos públicos y privados del 
sector turístico permitan acceder a sus plantillas, para cubrir puestos 
en gabinetes de prensa y servicios pie publicaciones de los mismos, a 
estos periodistas especializados.

PROBLEMATICA DE LA 
CINEMATOGRAFICA 
CATALANA

BARCELONA, 16.— El Consejo de Cultura de la Generalitat de 
Cataluña celebró una reunión de trabajo con una comisión de la 
Productora Catalana de Cine, S.A. que le expuso sus proyectos de 
realización de largometrajes en catalán, con el objeto de contribuir 
“a través de la cinematografía al proceso de normalización de la

IBS estragos de
3 algunas 

cosas
Por NESTOR LUJAN

cultura catalana".
Según informaron portavoces de la Generalitat, en él transcurso^ 

de la entrevista se comentó ampliamente el actual panorama del cine 
en Catalunya y la necesidad del establecimiento de una industria 
cinematográfica propia.

RAMOS GASCON, ACADE
MICO DE CIENCIAS 
ECONOMICAS

Francisco Javier Ramos Gascón, ex-di rector general de Política 
Financiera, ha sido recibido como académico de la Real de Ciencias 
Económicas y Financieras, en acto celebrado en el Fomento del 
Trabajo Nacional de Barcelona.

El nuevo académico electo correspondiente para Madrid, 
pronunció un discurso en el que desarrolló el tema "Sistema fiscal y 
sistema financiero".

li salud
SEMINARIO DE PRENSA 
E INFORMACION
TURISTICA

En la Facultad de Ciencias de la Información se ha celebrado el I 
Seminario de especialización en prensa e información turística para 
futuros profesionales de los medios informativos, que ha sido 
organizado por el departamento que dirige el profesor y decano de 
dicha facultad, Pedro Orive.

La finalidad de este seminario es generar la vocación entre el

VICTORIA
MAÑANA ESTRENO

Una acción intensa desarrollada 
en medio de un continuo «suspense»

lAOlllMimil” 
aiMliCe |íajJ^*STMANCOLOF

X Frsíiilí Bi'uilu 
(icorjie Riqaiul

Maribel Hidalgo 
y Hugo Blanco 

eiiBed
DIRECTOR

AH'red S. Brell
(MAYORES DE 18 AÑOS)

estos tiempos en que nos sentimos tan 
angustiados por las estrecheces que en 

■V nuestra sociedad de consumo se nos avecinan 
vemos que en cambio, en la Alemania 
próspera y pletórica tampoco son del todo 

felices. Leemos en "Le Monde" el ensayo de un 
escritor alemán que se titula "La salud hace estragos 
en Alemania", título un tanto eutrapélico que es 
necesario aclarar. Se refiere a los peligros del 
diciplinado entusiasmo con que los alemanes han 
adoptado las medidas liigiénicas y están cultivando el 
deporte.

FECTIVAMENTE, parece ser que él 
■ Ministro de Sanidad alemán, las< compañías 

■ll de seguros, la burocracia de la medicina 
social e incluso la Dirección General de 
Deportes de la Alemania Federal, se sienten 

muy seriamente preocupados: muchos alemanes, sea 
cual sea su edad, practican demasiado el deporte y se 
lo han tomado demasiado en serio. La escala de 
prosperidad alemana ha pasado por cuatro fases bien 
determinadas: la primera fue el tener casa propia, la 
segunda poseer un buen automóvil, la tercera, 
disfrutar de una opípara mesa, y, como consecuencia 
quizá de ésta, viene la cuarta, que es practicar el 
deporte para eliminar grasas superfluas.

STA práctica del mantenimiento del 
equilibrio saludable fue lanzada hace seis 
años bajo el lema de "Trium dich", que 

K quiere decir literalmente "Equilíbrate". Esta 
operación colosal —como perteneciente al 

colosalismo de una Alemania llena de apetitos, 
sensual, trabajador y disciplinado— se hizo a base de 
la pública voz y fama de una también colosal 
publicidad ofrecida gratuitamente por los diarios, 
semanarios, radios y emisiones de televisión. Fue 
patrocinada por el gobierno, con el entusiasmo sin 
tasas que se pone en estas cruzadas germánicas. 
Incluso el Presidente de la República, Walter Schell 
intervino en la propaganda en favor del "Trimm dich" 
y en la popularización de su símbolo que era un puño 
con el pulgar levantado, a manera del que usaban los 
emperadores romanos para perdonar a los gladiadores. 
Recordamos haberlo visto fotografiado al presidente 
vestido de gimnasta acompañado por el entonces 
Ministro de Sanidad, en una carrera a través de los 
viejos bosques de Venusberg. Los alemanes, 
encabezados por el Jefe del Estado, marchaban en pos 
de su "equilibrio".

I * HORA bien, resulta que las estadísticas que 
* se desprenden de esta explosión de "Trimm 

■^^^dich" pierde peso, reduce su colesterol y su 
I^^IBazúcar en la sangre, y se fortifica ante las 
posibles enfermedades cardíacas y circulatorias, ahora 
refrenan sus entusiasmos, pues parece ser que los 
resultados no son tan lisonjeros. Han aumentado los 
infartos, sobre todo en personas de más de cuarenta 
años, practicantes de este equilibrio. Por otra parte, se 
han multiplicado las fracturas, luxaciones, esguinces y 
otras desgracias. Asimismo, la mejora de las 
enfermedades de la circulación no puede considerarse 
positiva, sino más bien negativa. Lo que sí ha 
mejorado es la cifra de negocios de cuantos fabrican 
trajes gimnásticos 
también doblado o

e instrumentos deportivos, y 
triplicado la de los ortopedistas.

N TE todo 
de rumbo 
cultivo de

esto, la propaganda ha cambiado 
y sin atreverse a decir que el 

la salud a través de un constante 
ejercicio quizá desequilibra tanto en un 

como equilibra en otros, han 
empezado a hablar de practicarlo en muchos casos. 
Los alemanes empiezan a desconcertarse Como lo 
estamos nosotros. Y el citado artículo acaba 
invocando gran cautela en los deportes de nieve y en 
los estivales de vacaciones, y recuerda un proverbio 
árabe, lleno de sabiduría: "Lo mejor que puede 
traerse de un viaje es la piel".

\ OR todo ello parece que tampoco es una 
* À solución intentar equilibrarse de un modo 

demasiado vehemente. Puede llegarse a caer 
al otro lado del burro, como vulgarmente se 
dice y dar, de puro desequilibrio, en los 

suelos con el tenaz designio de conservar la salud a 
través del ejercicio y del deporte. Que un sedentario 
se entusiasme por el deporte a partir de los cuarenta 
años nos sigue pareciendo desequilibrarse. El excesivo 
ejercicio queda para la juventud. Bien lo decía en el 
siglo XVI Rodrigo, en su libro "Dias geniales o 
lúdicos": "De manera que sacamos por conclusión 
verdadera que conviene mucho ejercitar a los 
muchachos en las fuerzas corporales, pues dos 
repúblicas tan sabias, tan antiguas y tan poderosas lo 
tuvieron no sólo por entretenimiento y alegría de los 
pueblos, sino también por doctrina necesaria para que 
ios mozos se criasen fuertes y robustos para la guerra 
y para vivir mucho". i i I
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caminar cansino Preced. HOY

NI SIQUIERA LA NOTICIA DE LA SUBIDA DE HA^(:()S

LOS SIDERURGICOS HA TENIDO

BOLSA de MADRID

y 
el

y Bankunión, y de 2 en lesa. 
Los desgastes más importantes 
son los de Cepsa —3, similar 
importe en el banco de 
Santander y Central -2. Faltan

f/nformadón bursátil 
facilitada por el banco de 
Vizcaya, en exclusiva para 
ARAGO N/ex pres. )

cotizaciones en papeleras 
empresas del automóvil y 
cierre se muestra invariable.

BARCELONA

GESTION 
DE

CREDITO 
OFICIAL

Sesión similar a la de ayer, 
con diferencias generales 
negativas más suaves y quizás 
dando la impresión de que la 
oferta era menos insistente. Muy 
escasos los signos positivos, 
aunque hay que destacar las 
mejoras de 3 enteros en 
Hidro-Hitro, Fomento /le Obras

BILBAO

pues aunque hay avances de 2 
enteros en Aceros y 1 en 
TubacexT- bajaban 2 Olarra y 
Babcock y 1 Hornos, con 
cotización pobrísima. En bancos 
muchas repeticiones de cambio 
y retrocesos de 3 en Central, 2 
en Credos y de 1 en Bankunión, 
Granada y Urquijo. Las 
eléctricas sólo cuentan con un 
avance de 0,75 en Sevillana y 
pérdidas de 1,5 en Reunidas y 
Viesgo y de 1 en Iberduero. La 
nota del grupo químico la 
producen Explosivos que pierde 
2, terminando a la par, con 
alguna suave demanda al cierre.

Sigue la bolsa prolongando su 
caminar cansino y sin 
modificaciones ni siquiera la 
noticia de que se estudia una 
elevación del precio de los 
siderúrgicos, ha tenido relieve,

Repeticiones 
monopolios 
totalidad de 
inversión y 
desdibujado. 
-0,39.

en todos los 
y en la casi 
los grupos de 

varias. Cierre 
Indice: 92,68

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios det día 13 de Febrero de 1978

100
1

100

Dólar USA ..................... 
Dólar Canadiense . . . . 
F/anco Francés.......... 
Libra Esterlina............  
F ranco Suizo...............  
Francos Belgas(com) . 
Marco Alemán............
Liras Italianas.............
Florín Holandés ....
Corona Sueca .......
Corona Danesa..........
Corona Noruega ....
Marco Finlandés . . . .

100 Chelirres. Austríacos .
100 Escudos Portugueses
100 Yens Japoneses . . . .
100 Francos Belgas (fin)

CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

80,711 80,971
72,580 72,895
16,572 16,643

156,450 157,278
41,633 41,875

246,070 247,617
38,335 38,550
9,357 9,398

35,839 35,839
17,204 17,296
14,055 14,124
14,888 14,963

No disponible No disponible
534,050 539,339
199,040 200,671
33,431 33,609

245,471 247,769

Hay algo 
«muy especial» 

M detrás de cada sello

Para Tomás Sala coleccionar sellos no es simplemente un hobby, 
aunque ”le bailan los ojos” cuando consigue un raro ejemplar. 
Su colección es un tesoro que guarda celosamente.
w inteligente, PREVISOR, apasionado y con ambiciones.
Lon un gran sentido artístico y enormes deseos de ampliar 
su cultura y conocimientos.
Para él coleccionar sellos es como un sedante, un descanso, una 
actividad divertida que además le recompensa con creces. 
Porque'sabe que hay algo "muy especial' 
detrás de cada sello.

AgiicyltiiFa 
Industria ('oineirin. 

O»nstrucci<)n
, .Navales . .

I MADRID I
Ha seguido sin variaciones la 

sesión de hoy, continuando el 
dominio de las posiciones 
vendedoras, con nuevos', 
recortes, algunos mas 
importantes en los grupos de 
electricidad, construcción y 
químicas, en cuyos índices

RELIEVE
pierden importes superiores ai 
entero. En los bancos 
comerciales, abundan las 
repeticiones y hay bajas de 6 en 
el Valladolid y de 2 en Bi Ibao y 
Central. En ios industriales 
Bankunión mejoraba 3 y 
perdían 2 Fomento y 1 Urquijo. 
Las caídas principales del sector 
electrico corresponden a Viesgo 
—3 e Iberduero —2,5, cerrando 
el índice con una baja de 1,17 
puntos. También construcción 
perdía en el índice 1,03 puntos 
al registrarse recortes de 4 
enteros en Dragados, 2 en 
Vallehermoso y 1 en Inmob. 
Metro. Algo mejor la inversión 
mobiliaria, con avances de 2 en 
Española y 4 en Carmosa. 
Retrocesos pequeños en 
monopolios, cediendo un 
cuartillo Campsa y medio entero 
Tabacalera y Telefónica. Suaves 
recortes en siderúrgicas, de 1,5 
enteros en Hornos y de 1 en 
Echevarría, con su índice 
particular en la costa de 84,74. 
Flojedad en químicas que 
presentan descuentos de 3 
enteros en Petromed, 2 en Cepsa 
y 1,75 en Explosivos, sin que el 
cierre de sesión tenga 
variaciones. Indice: 93,12 
-0,44.

k?
§

Jóse A.Traver 
Espa Haïmes 

coso,24-32,2 
TELS. 2(0496-210497

ZARAGOZA 4

EL CONSEJO DE MINISTROS DE 
MAÑANA TENDRA UNA PRIMORDIAL 
VERTIENTE ECONOMICA

MADRID, 16 (Europa 
Press).— El Consejo de 
Ministros se reunirá 
mañana, en el palacio de 
La Moncloa bajo la 
presidencia de don 
Adolfo Suárez,

En medios políticos se 
manifiesta a Europa Press

que este consejo tendrá 
una fundamental 
vertiente económica, ya 
que serán abordadas, las 
últimas diferencias 
surgidas en los 
departamentos 
económicos en relación 
con la política 
energética.

SE PRORROGA EL CREDITO AL CONSEJO 
DE ADMINISTRACION DE "SEGARRA" '

MADRID, 1 6 (Efe).— El 
Ministerio de Economía ha 
prorrogado por otro año el 
crédito excepcional de 843 
millones de pesetas 
concedido en octubre de 
1976 al Consejo de 
Incautación de “Silvestre 
Segarra e Hijos, S.A.”, 
cuyos vencimientos se 
producirán como máximo a 
los dos años de las 
respectivas entregas.

El reintegro de dicho 
crédito debería hacerse en el 
plazo máximo de un año, 
pero', al no haber dispuesto

el citado consejo hasta el 
momento más que de 588,3 
millones y por no haberse 
decidido el futuro de la 
empresa intervenida, se ha 
hecho preciso dotar al ente 
de incautación de ios 
medios financieros
indispensables para 
desempeño de s 
funciones.

La concesión de 
prórroga se concentra

el 
u s

la 
en

una orden del departamen
to, de fecha 27 de enero, 
que hoy publica el “Boletín 
Oficial del Estado”.

•
 E/\/EfíO: EL //VD/CE DE 

PfíEC/OS CRECÍ0 E/V 
UIV 0,6 POR C/E/VTO

Cafisa
lo puede ^œlicar a Usted. 

Consúltenos^'
Capital social 17æÔ0.000. ptas.

MADRID, 16 (l.ogos).- En un ü,6 por ciento se .estima 
en fuentes competentes, la subida del indice de precios al 
consumo en el pasado mes de enero.

El índice, que no será facilitado por el Instituto Nacional 
de Estadística hasta dentro de ocho o diez dios, está a la 
espera de una definitiva elaboración de lo.'; último.<; datos 
llegado.'; a dicha entidad.

De confirmarse el incremento del 0,6 por ciento se 
estaría dentro de la linea marcada por lo.'; pactos un 
crecimiento del II por ciento en el primer semestre de 
19 78.

Banco Zaragozano .......................
Banco Exterior................................
Banco Central ................................
Banco Español de Crédito . . . .
Banco Hispano Americano . . .
Banco de Santander
Banco Popular Español ...............
Banco de Bilbao.............................
Banco de Vizcaya..........................
Banco Industrial de Cataluña .
Banco Occidental..........................
Banco Atlántico.............................
Banco Urquijo................................
Banco Industrial del Sur...............

ELECTRICAS

Hidro Española . . 
Sevillana.................. 
Cantábrico ............ 
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
Iberduero ..............  
E. Reunidas............ 
Unión E. Madrileña 
Penosa....................  
Fecsa 5.000 ............ 
Fecsa 1.000 ............

MIMERAS

Ponferrada .
Duro Felguera

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos
Auxiliar F.C.

ALIMEM'U ’JON

Azuca rera 
Ebro . . . 
Aguilas . .

QUIMICAS

Petróleos . 
Explosivos 
Energías .

CONSTRUCCION

Dragados.................  
Urbis.......................  
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso . . . .

VARIOS

Telefónica............
Galerías Preciados 
Campsa.................. 
Tabacalera............
Astilleros ............
Metro.....................
Unión Fénix . . .
Seat.......................
Renta inmobiliaria

300 300
274 274
327 325
209 209
203 203
326 326
208 208
257 255
202 202
168 167
169 169
205
221 220
210 210

76,50 76,5
68,50 68
76 73
65 62
6ÍJ.50 64
84 81,5
50 49
66,50 66,5
69 __
65,50 65,5

55,50 65,5

88
46 —

39 37,5
74 ——

84
254 254
62 —

175 173
102 100,5
52 52,5

224
104
101
114

86 
94.

234,50
179,50
25,50

303

73

220
104
100
112

85,5

234,5 
179
27

302

74

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

flJflM AHORROS --
.> Di ZARAGOZA, ARAOOd Y RIQ)A

FINCAS,
FINCAS Olave. Uncet», 97. 
Pisos todos los sectores. 
Locales comerciales. Hipo
tecas.

COMERAS
Compro monedas, se
llos antigües. Lláme
nos, informaremos. 
Telefono 427761.

banco de huesea... un banco de “ínteres “capital
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o cabe duda de que Sebasl.iáii .1 uger 
^Bebe contar con una fórmula magica 

^g^BgKpara exprimir el tiempo al máximo. 
jSéK Porque, pese a conjugar inteligencia y 

dinamismo, o de contar con un equipo 
eficiente, parece increíble que una vida de cuarenta 
y un años, la suya, esté tan jalonada de títulos y 
de realizaciones. Tal vez, magia aparte, sólo puedan 
comprenderlo quienes comparten, a distintos Jiive
les, una jornada suya de trabajo, en desafío per
manente con el reloj, aunque es probable que esté 
acompasada al ritmo de un metrónomo con alter
nancia de ^‘adagios ’, “andantes'’ o “prestos”, 
según el peso o la urgencia de las tareas por cubrir.

En cualquier caso, ahí está su balance: padre de fa
milia numerosa, doctor en Derecho, licenciado 
en Ciencias Políticas y Económicas, promotor, pre
sidente y consejero de varias empresas (financieras, 
periodísticas, editoriales, urbanizadoras...), ex de
legado de los servicios de Hacienda y Patrimonio 
del Ayuntamiento de Barcelona, y autor de trabajos 
jurídicos como “La relación jurídico fiscal”y “El 
contrato bilateral de promesa de compraventa”, 
etc., u obras de carácter socio-económico como 
“Cuestiones actuales ”o “La empresa española como 
problema político”.

i\o se piense, sin embargo, que la enumeración 
arriba apuntada remite a una “LB.M. ” l\o, porque 
Sebastián .Auger —mirada aguda, don de gentes 
manifiesto, gestos ágiles...— conjuga el pragmatis
mo catalán con la sensibilidad mediterránea, el di
namismo de empresario con una inquietud, cultiva
da, por el mundo artístico y literario. Ahora sólo 
resta leer sus declaraciones para que su personalidad 
quede más configurada.

Sebastián AUGER, presidente del "Grupo Muniiupsasummsmm 1^‘Tero es un móvil, un objeti^J 
'ético necesario para cualquier 
proyecto informativo*'
'‘Me conformaría con quei 
Prensa fuera autónoma de h 
demás poderes de la sociede^^

—Usted hace algún tiempo afirmó: 
"Soy conservador de la evolución y sólo 
aceptaría la revolución cuando el 
inmovilismo ahogara mis ansias 
evolutivas". ¿Sigue pensando lo mismo o 
tiene algún matiz nuevo que ofrecer?

—Se tiene una idea muy trasnochada 
de lo que significa ser de derechas o 
conservador. En ambas acepciones los 
empresarios y políticos europeos 
entienden que la evolución es 
absolutamente necesaria, pero se exige 
garantía de viabilidad. Siempre he dicho 
que sólo aceptaría la revolución si se 
impidiera la evolución. Se me antoja que 
el país evoluciona, que es posible marchar 
ordenadamente y que los desajustes 
inducidos por cuarenta años de gobiernos 
autocráticos (y de un modelo económico 
caduco desde la década de los sesenta) 
son pronunciados, pero subsanables.

—En cualquier caso, usted en su libro 
"La empresa española como problema 
político" (1974), ya planteaba soluciones 
prácticas...

—Efectivamente, en ese libro planteaba 
soluciones prácticas al modelo económico 
que implantó Mariano Navarro Rubio en 
1960 y que ya en la década de ios setenta 
resultaba obsoleto. Lo que ha quedado es 
la idea del Banco de Reinversión 
Nacional, que viene a ser este "hospital de 
Bancos" que intenta el Banco de España 
de López de Letona, Mariano Rubio, 
Madroñero, etc. Me he alegrado mucho de 
que en esta cuestión nos anticipáramos 

unos años, aunque realmente la ¡dea que 
ha salido en los periódicos sobre este 
"hospital bancario" parece aún verde, sin 
contenido reglamentario.

ANGUSTIA EXISTENCIAL

— En resumidas cuentas, ¿cuál es su 
estado de ánimo en estos momentos, 
dado que en la apertura de la reciente 
Vril Semana Económica (y Política) 
Internacional, organizada por el "Grupo 
Mundo" que usted preside, afirmó que "a 
veces nos invade lo que en términos 
existencialistas llaman angustia, porque 
no sabemos qué valor o qué influencia 
puede determinar nuestra actitud ante el 
proceso general en que estamos 
insertos"?

— Quería decir lo que vulgarmente 
pregonan los existencialistas franceses, 
como Sartre o Camus, etc. que la 
existencia se nos da, pero que la esencia 
se conquista día a día: el estar conforme 
con uno mismo, el valorarse como 
instrumento de los cambios, y el ser, en 
mínima parcela, conductor de la 
transformación de su entorno vital. Por 
eso puede aparecer el desaliento, cuando 
te das cuenta de que no es posible 
conjugar la esencia porque quienes tienen 
los resortes del poder no tienen nada que 
ver con la parcela humana que se te 
asigna.

— ¿Y cómo cree que se supera esa crisis 

existencialista?
—Se supera en uno mismo, con fe en 

Dios, cuando se tiene, o, en último caso, 
con el materialismo dialéctico para quien 
no razone de forma cristiana.

— ¿Qué relación existe, a su juicio, 
entre ética y política?

—No se' que decirle respecto a esa 
relación; sí apuntaría que no hay nada en 
la sociedad y especialmente en política, 
que pueda ser fructífero sin una ética 
determinada. Y quien lo subvalore, que lo 
cargue a su conciencia.

SABER DIALOGAR

—Volviendo a la VIH Semana 
Económica, más concretamente al clima 
que la envolvió, fue una experiencia 
modélica de respetuoso diálogo. 
Recordará que Santiago Carrillo señaló 
que si en 1936 los hombres políticos que 
ocupaban la delantera de la escena 
hubieran sido capaces de reunirse de 
dialogar, de confrontar sus ideas 
respetuosamente, como se hizo eji 1^ 
sesiones de dicha Semana, probablemente 
España no hubiera conocido la tragedia 
que conoció.

—Me parece que los ponentes de la 
Semana Económica, por el amplio 
abanico ideológico que representaban, 
ofrecieron una espléndida experiencia. En 
cuanto a la conclusión definitiva de la 
Semana, posiblemente fue que más que

sobre un sistema económico habría que 
ponerse de acuerdo con un modelo 
económico en el que convergieran 1^ 
función pública y social de la propiedad V 
otras práxis de una libertad hacia ol 
socialismo.

—Antes de cerrar este capítulo paro 
abordar cuestiones relacionadas con lo 
prensa, le agradecería me diera su opinio® 
sobre las autonomías.

—Creo en las autonomías nacional®’ 
dentro del Estado español siempre qu® 
cada una de las mismas tenga o® 
discriminación, su forma de ser genuino 
nacida por la Historia, las aspiración®’ 
colectivas, la cultura y la lengua y, 
definitiva, por las estructuras económio^ S 
y sociales. Los estatutos de au ton om i® 
deben tener su discriminación diferent® 
en función de todos estos factores, 
omitir todo ello será constitucional ® 
históricamente un error imperdonable.

FILOSOHA DE LA PREj^

Ya se apuntó que el señor Aufl* 
estaba al frente o en relación 
empresas de distinta índole. Dentro 
ese mosaico, es presidente del "Grup^ 
Mundo de Ediciones" que engloba 
"Mundo", semanario "Mundo Diad® ' 
periódico de la mañana, "424", 
deportivo, "Catalunya/expres 
"Tele/eXpres", diarios de la tarde y

r
^opes 

Publica, 
'unjunt 
P®'’iodici, 
Pfeponde 
Piensa es 

señor 
[®®<ente 
'uternaci

"Señe 
Public, 
’’’ipresari
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"D ' '^®®P®cf>''anriente, y la editorial, 
’J”® amplia gama de 

hlicaciones que casi agotan, en 
’o* distintos grados de 

•■■odicidad. Tal vez, y sin quizá, este 
y destacado papel en la 

el española ha sido el motivo de que 
nombrado 

I 'entemente miembro del Instituto 
Prensa.

'®®®'ones, desde un punto 
P’^esarial y aún periodístico, busquen

orden cristiano de la vida, la función 
social de la propiedad y rectitud de 
criterio para informar con veracidad.

— ¿Y con independencia?
— La prensa independiente es una 

utopía como la libertad, el pleno amor, o 
la consumación del hombre a través de la 
cultura. Lo que ocurre es que es un 
objetivo ético de extraordinario atractivo. 
Un móvil necesario para cualquier 
proyecto informativo. Me conformaría 
con que la prensa fuera autónoma de los 
demás poderes que inciden en la sociedad.

—La prensa ha sido llamada el "cuarto 
poder". Y son también clásicas aquellas 
palabras que escribiera a finales del XVI11 
el estadista y pensador norteamericano 
Thomas Jefferson: "Si me dejasen la 
decisión de tener un gobierno sin 
periódicos, o periódicos sin gobierno, no 
dudaría en preferir esta última solución". 
¿Qué me dice? ¿es o no "cuarto 
poder"?

— En mi modesto criterio, sí es el 
"cuarto poder". Es la denuncia pública al 
gobierno ejecutivo que se extralimita, a la 
asamblea legislativa abusiva, o al poder 
judicial que se convierte en arbitrario. Es 
el miedo que produce siempre a ios que 
incumplen la propia publicidad de su 
incumplimiento. Es el poder del que se 
reviste la sociedad para defenderse de la 
infracción, del delito y de la 
extralimitación de los otros poderes que 
constituyen la democracia.

En todos los países del mundo —añade 
mi interlocutor— se subvenciona a la 
prensa para que los periódicos ofrezcan 
mayor pluralidad e independencia, y, 
además, para que al lector le cueste 
menos dinero el periódico, dado el 
elevado coste del papel y de la impresión, 
considerando que es un instrumento 
cultural que debe promocionar cualquier 
gobierno, a fin de ser consecuentes con la 
obligada culturización del pueblo.

— Usted no hace mucho se quejaba de 
la insolidaridad existente entre las 
empresas periodísticas. ¿Qué ocurre?

-Hablé de la insolidaridad que existe 
en España a cualquier nivel, y a veces, 
concretamente, entre las empresas 
periodísticas. La competencia en su lugar, 
pero las críticas y los recelos excesivos en 
otro. La crisis del país se agudiza aún más 
en el sector periodístico, porque el papel 
es efectivamente un bien escaso, en 
mayor proporción que lo que pueden ser 
los crudos y el petróleo. Si a esto 
añadimos que la transformación política 
incide con fuerte presión, por no decir 
excesiva, sobre la prensa, porque los otros 
canales de la sociedad no actúan en la 
proporción debida, se explicará usted el 
por qué deben valorarse las críticas entre 
empresas amigas y profesionales de la

En todos los países 
del mundo se sub
venciona a la Prensa 
para que ofrezca 
mayor pluralidad 
y cueste menos 
ai lector
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"Cuarto 
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sociedad 
de/as 
extra/i- 

de otros 
poderes

información, cuando unos y otros, o nos 
jugamos el puesto de trabajo o la 
titularidad de la empresa.

—Y, por el contrario, ¿no ha pensado, 
dentro de su gran complejo editorial, 
contar en su momento con una cadena 
privada de televisión?

—Sobre el tema de televisión no es el 
momento de hablar todavía porque el 
presupuesto de veinte mil millones y los 
gastos consuntivos, que se estiman en 
quince mil millones, no inducen a un 
consensus entre los ciudadanos. Se piensa 
que la televisión no puede ser poder 
exclusivo del Estado, ni el Estado puede 
ser tan mal administrador de un medio 
monopolizado. Es tema que está sobre el 
tapete.

SABER PERDER

En alguna parte Sébastiân Auger ha 
presentado por escrito disculpas a sus 
hijos, y a los mayores de entre ellos, "por 
restar horas en el éombate diario de la 
amistad y del tenis, donde entre volea y 
drive se practica el derecho de conocerles 
y enseñarles, de momento... a saber 
perder". Una asignatura — 'saber perder"— 
que enriquece y previene ante posibles 
riesgos, por aquello de que "una persona 
inteligente enseguida se recupera de un 
fracaso, mientras que un imbécil jamás se 
recupera de un triunfo". Una disciplina 
que tal vez nuestro entrevistado sepa 
valorar como el cultivo de otros 
quehaceres intelectuales...

— Hábleme de sus aficiones o 
preferencias culturales.

— Soy asiduo y pertinaz lector, 
especialmente de ensayo y economía. No 
puedo olvidar mi perenne admiración por 
la generación del 98, que recuerdo de mi 
época de estudiante. De Unamuno a Valle 
Inclán, de Baroja a Ortega. No hay 
semana en que no lea uno o dos libros. En 
los últimos días he leido "Años sin 
excusa" de mi buen amigo Carlos Barral y 
"Disidencias", de Juan Goytisolo. Quedé 
realmente impresionado este verano con 
Nabokov, a quien no había leído, por su 
obra "Ada o el ardor". En música Bach, 
Beethoven, Schumann, y últimamente, 
con intensidad, Mahler. En pintura 
Botticelli, el Greco, impresionistas 
franceses y modernismo catalán, en el que 
se puede incluir la obra vanguardista de 
Miró, sin descartar la época cubista y azul 
de Picasso. Día a día me extrovierto más 
hacia la cultura. Es quizá el precio que se 
paga por la madurez.

Jesús VI VED
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LOS ESFUERZOS 
DE LA JUNTA EL TERROR, POLITICA 

ESTATAL

problema 
atañe a

los desaparecidos en Chile. Es un 
urgentísimo que no sólo 

las familias de los

Er 
Pasó

Pino 
'letei 
tortui

Pinochet insiste en que todo son confabulaciones internacionales. Pero los testimonios de las víctimas de su dictadura 
y los documentos de organizaciones internacionales no dejan lugar a dudas. (Foto Archivo)

DONDE El TBIDOD ES lEY
N Argel, ha terminado su quinto período de sesiones la Comisión 
Internacional investigadora de los crímenes de la Junta Militar de Chile. La 

Comisión ha escuchado varios testimonios de quienes pudieron escapar de las 
mazmorras de Pinochet, así como de personas que últimamente han estado en 
Chile. También ha examinado la opinión de prestigiosos expertos internacionales. El 
material recogido ofrece un cuadro elocuente de la situación reinanté en el país, 
cuyo pueblo desde hace ya más de cuatro años vive sin los más elemantales derechos 
humanos, en medio de arbitrariedades y violencias.
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Prácticamente desde el mismo 11 
de septiembre de 1973, el día del golpe 
todo el pueblo soviético participa 
activamente en el movimiento de 
solidaridad con el pueblo chileno. 
Desempeña un papel importante en 
este movimiento, el comité soviético 
de solidaridad con los demócratas 
chilenos. En la Comisión Internacional 
investigadora de los crímenes de la 
Junta Militar, el comité soviético, está 
representado por Stepan Shalaiev, 
secretario del Consejo Central de los 
sindicatos soviéticos. En una entrevista 
con los enviados de la Agencia de 
Prensa Novosti, declaró:

—Las reuniones de la Comisión 
Internacional tienen mucha 
importancia para consolidar y ampliar 
la solidaridad internacional de los 
fiueblos con el pueblo chileno que 
ucha. Estoy seguro de que también 

este quinto período de sesiones tendrá 
mucha importancia, dada la seriedad 
del problema que se ha analizado en 
primer I u g a r. Se trat a de las 
detenciones secretas y de la suerte de 

“desaparecidos", sino a cualquier otro 
chileno, porque todos viven bajo este 
peligro en el país donde gobierna 
Pinochet. La Junta procura convencer 
a la opinión pública de que en Cálle no 
hay presos políticos. Sin embargo, los 
testigos han demostrado

Hasta ahora en los 
concentración y en las 
Chile hay presos que 
ocasiones son sometidos 

lo contrario, 
campos de 
cárceles de 
en muchas 

a torturas y
ultrajes. Puede decirse que los hechos 
y testimonios presentados ante la 
comisión en su actual período de 
sesiones, son los mas recientes, ya que 
corresponden a finales del año 1977.

Concedemos mucha importancia a 
este período de sesiones porque ha 
tenido lugar por primera vez en el 
Continente africano —dijo S. Shalaiev 
a continuación—. Estos últimos años 
las fuerzas del imperialismo 
internacional y la reacción procuran 
intensamente dividir a los pueblos de 
Asia, Africa y América Latina que 
luchan por fiberarse de todas las 
formas de dependencia, y en algunas 
regiones dichas fuerzas intervienen 
abiertamente en los asuntos internos 
de estos pueblos. Es muy importante 
denunciar la esencia criminal y 
antihumana de la Junta, porque el caso 
de Chile no puede ser considerado un 

©Æm|©(r®

fenómeno casual, único. El destino de 
ese país es una fuerte advertencia a los 
pueblos: demuestra de qué lado puede 
venir el peligro.

—La posición de la URSS, de todo 
el pueblo soviético, se conoce muy 
bien —dijo S. Shalaiev en conclusión—. 
La ëxpresan claramente las 
declaraciones emitidas por el Comité 
Central del Partido Comunista de la 
Unión Soviética y el gobierno 
soviético, como también por 
organizaciones de masas. Desde el 
primer día estamos del lado de los 
patriotas chilenos, y con ellos 
llegaremos a la victoria total sobre la 
dictadura fascista.

Los enviados de la APN 
conversaron, asimismo, con algunos de 
los testigos. Gertrudir Bjorkborn, de 
Suecia, maestra y notable figura social, 
dijo:

—Llegué a Chile el 17 de Enero de 
1978, y directamente de allí he venido 
a Argel, a la reunión. Las autoridades 
chilenas habían sido avisadas 
oportunamente de la llegada de Jacob 
Soederman, presidente de la Comisión

Allende en un viaie a la URSS (Foto Archivo/
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y diputado al Parlamento finlandés, y 
mía. En el aeropuerto nos fue negada 
la entrada en el país, so pretexto de 
que en Chile regía algún documento en 
cuanto a las visitas de esta índole. Sólo 
se nos autorizó la entrada cuando los

servicios especiales recibieron unos 
detallados datos sobre nosotros, en 
particular sobre las intenciones que 
teníamos en el país. Dos días, después 
me avisaron de que yo era vigilada por 
ios servicios secretos de la Junta

El poco tiempo que pasé en Chile 
bastó para convencerme de que el 
terror allí está elevado realmente a 
rango de política estatal. La masa 
fundamental de la población vive 
asustada y evita salir a la calle sin 
necesidad o visitar lugares públicos. 
Sin embargo, hay bastantes personas 
que sacan fuerzas para oponer 
resistencia. Admiré la valentía de las 
mujeres, familiares de los 
“desaparecidos”, las cuales me dijeron 
que estaban dispuestas a firmar toda 
clase de documentos que dieran a 
conocer la situación reinante en el 
país, aunque sabían que esto se 
reprime cruelmente.

LA DINA EN ACCION______________
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Tales acciones, dijo G. Bjorkborn 
en conclusión, son consideradas 
“crimen político" en Chile, aunque 
estas mujeres sencillamente luchan por 
los mas 'lelemantales derechos del 
hombre.

Víctor Díaz, el hijo de Víctor Díaz» 
que ocupa en el partido el segundo 
cargo después de Luis Corvalán, dijo a 
los enviados de la APN:

—Mi padre, el comunista Victor 
Díaz, se vio obligado a esconderse 
después del golpe. La Junta lo fu^

sufrin 
, —I 
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Salvador Allende: la regeneración nacional abortada por los "golpistas" (Foto Archivo)

persiguiendo intensamente para 
capturarlo. Durante dos años y medio 
se escondió baio nombres falsos, pero 
la DINA logro husmear sus huellas. 
Ocurrió el 12 de mayo de 1976, en 
casa del ingeniero Canto. Llegaron 
varios agentes vestidos de civil y a mi 
padre lo levantaron de la. cama. La 
detención la presenciaron Canto y su 
esposa. Mi padre se sentía mal, su 
salud fue perjudicada en la mina, 
donde había trabajado desde los 17 
años de edad y contrajo una 
enfermedad de ios pulmones.

Además, tiene enfermos los ojos. 
Pero esto nunca ha sido un obstáculo 
para la DINA. En el momento de 
capturar a mi padre lo maltrataron y 
humillaron, diciéndole “sucio 
comunista". Sin dejar que recogiera 
sus cosas, lo metieron en una 
camioneta y se lo llevaron.

—Mi familia presentó varias veces 
apelación al Tribunal —continuó 
Victor Díaz. La respuesta no se hacía 
esperar: “No figura en las listas de los 
detenidos”. Entonces nos dirigimos al 
Tribunal Supremo, que nos comunicó: 
“No ha sido detenido”.

Después de esa detención, la familia 
Canto era para la Junta un testigo 
indeseable. Comprendiendo 
perfectamente el peligro que pendía 
sobre ellos, el ingeniero y su familia, 
abandonaron rápidamente el país.

—El régimen chileno explica de 
distinta forma ia desaparición de las 
personas, dice Víctor Díaz. EL caso de 
jni padre lo presentaron como una 

mentira, con la que se quiere 
boicotear ai gobierno". La Junta 
declara que los llamados desaparecidos 
de hecho se dedican clandestinamente 
3 la actividad subversiva o han. 
emigrado del país; la prensa chilena* 
está llena de afirmaciones de que la 
campaña sobre la desaparición de 
personas en Chile la ha organizado el 

marxismo internacional", que ha 
penetrado profundamente en la ONU. 
La mayoría de las personalidades de 
Unidad Popular son denominadas, 
agentes de Moscú", o “agentes de la 

Habana..."
Erich Snake, senador del gobierno 

Pe Salvador Allende, miembro de la 
comisión política del Comité Central 
Pel Partido Socialista de Chile, en una 
Charla con los enviados de la APN, 
Pijo:
I ~“Yo fui detenido el día del golpe. 
Lo mismo que a otros muchos 
"Testados, no me presentaron 
acusación alouna y solamente pasados 
•cinte días, empezaron los 
mterrogatorios sobre mí actividad en el 
Sobierno de Unidad Popular.

¿atortura REFINADA

» y campos de 
régimen dedel

morir a su lado

babló de los días que 
•jaso en muchas cárceles 
’?n centración 
J'Pochet. Vio 
tnr* ®®® resistieron las 
Süf trato. Snake también

torturaron con corriente 
sutrí sumersión: me 

aun cabeza bajo el agua hasta 
Pies ‘^olflaron de los 
énto K obligaron a pasar horas 
brii* P'® ® ’”® golpearon 
detarTj ®®^®‘ P®’’ a algunos 
los * í?.y ® ®®5 presentaron ante 
“trai K’®®®aí®s. Nos acusaron de 
«ua I Patria" y nos explicaron 
dehi'a •’•Gorosídad de la sentencia se 
«t,/.® Chile se encontraba en 

Al ® guerra".
Erirh P®®.® tiempo de ser detenido 
CQn+,_x ®^®’ 5® familia perdió todo 

®®® y desconocía su »'”^aaero. Sus familiares se 

encontraron mucho tiempo bajo 
arresto domiciliario, les estaba 
prohibido salir a la calle. Los 
cOmetibles se los llevaban funcionarios 
de misiones diplomáticas, que se 
quedaron en Santiago.

—Yo atestiguo que lo ocurrido 
conmigo no es una excepción y que no 
ha cambiado nada el sistema de 
presión y represión, dice Erich Snake. 
En las mazmorras chilenas continúan 
encarcelados no pocos patriotas 
acusados de “traición", “espionaje" y 
“deseo de establecer una dictadura 
marxista”. Yo les he visto, les 
y he hablado con ellos.

conozco

Erich Snake atestigua 
palabras “marxismo" y 
Soviética" son las que más 
Junta de Pinochet. Esto es

que las 
“Unión 
odia la 

completamente natural por cuanto la 
URSS es símbolo de progreso y de la 
democracia desde hace 60 años, lo que 
el fascismo siempre ha rechazado.

—La Junta chilena, subraya Erich 
Snake, pasa todos los acontecimientos 
a través del prisma del antisovietismo e 
intenta convencer a la gente de que no 
es la Junta» sino la Unión Soviética el 
enemigo principal del pueblo chileno.

LA LIBERALIZACION, 
UN ESPEJISMO

Entre los expertos que 
preæntaron análisis de ía . actividad del 
régimen en Chile, basados en las 
pruebas que disponía la Comisión, se 
encontraba el destacado jurista belga 
Jacques Bourgaux, miembro de la 
Asociación internacional de Juristas 
Demócratas, que dijo:

—Aunque la Junta y la nueva 
administración de la Casa Blanca 
hablan de una “liberalización del 

e srégimen en Chile, esto
completamente falso. Cierto que 
después de la visita del emisario de los 
EE.UU. Pinochet decidió poner en 
libertad a algunos presos, cuya lista fue 
concordada con Washington. Parecía 
que había empezado un período de 
relativa calma en las represiones. Pero, 
pasó un poco tiempo, y la Junta volvió 
a mostrar sus feroces colmillos, aunque 
la solidaridad internacional con el 
pueblo chileno y la resistencia con que 
Pinochet tropezó dentro del país, le 
obligaron a ceder en determinadas 
esferas.

La esencia de la Junta no ha 
cambiado, pero en el sistema de terror 
ha habido algunos cambios. Eligieron 
el refinado y premeditado sistema de 
arrestos, durante los cuales la gente 
desaparece sin dejar rastro. Este
sistema suscita más horror que las 
habituales represiones e n masa. 
Además, la práctica de semejantes 
detenciones permite que la Junta 
dificulte la búsqueda de las víctimas y 
enmascare su participación directa en 
la desaparcición de la gente.

En otoño de 1 976, por ejemplo, en 
la playa situada cerca de Santiago, se 
encontró el mutilado cadáver de una 
mujer. Con gran dificultad se 
estableció que la asesinada era Martha 
Ugarte, miembro del Partido 
Comunista de Chile, que fue sacada de 
su domicilio por agentes de la DINA.

Muchos de quienes apoyaron a la 
Junta después del golpe, ahora 
expresan descontento con motivo de la 
situación en el pais, subraya J. 
Bourgaux. Pinochet no sólo ha creado 
en el país una situación de terror y 
violencia, sino que también ha puesto 
en difícil situación a la economía 
chilena, abriendo las puertas del país a 
las grandes compañías extranjeras.

Z. BAGDASAROV y D. OSIPOV
(Enviados especiales de A. P. NOVOSTI 

para "AfíAGON/expres)

BRAS/L:

■ La transición de 
Geisel a Figueiredo 
parece realizarse bajo 
un signo de relativo 
liberalismo

■ Es evidente sin embargo, 
que el ejército, única 
fuerza estructurada del 
país seguirá desempe
ñando un papel de 
primer orden

HACIA U 9 
APEKTVRAf
La LGO está cambiando en el Brasil. Incluso los militares están de acuerdo en 
• • ésto. Vamos a vivir una época fundamental, decisiva, para el porvenir del 
país". Es un político “quebrado*’ por los autores del golpe de fuerza militar de 
1964, el que habla. Son centenares los que, agrupados en Río de Janeiro, mientras 
esperan su hora, se han convertido en prósperos hombres de negocios.

Esta hora, evidentemente, no sera mañana. Es cierto, contrariamente a lo que 
afirma un diputado de la oposición, Alberto Goldman, que el régimen no está, ni 
mucho menos, moribundo. La designación del general Joao Baptista Eigueíredo 
como sucesor del general Geisel demuestra de forma evidente el papel 
preponderante que el Ejército —única fuerza realmente estructurada del país- 
continuará representando en la dirección de los asuntos del Estado.

LA "CUCHILLADA REVOLUCIONARIA"

Sin embargo, tras 13 años de régimen 
militar, el.movimiento de ideas ha avanzado, a 
lo largo de los 12 últimos meses, de manera 
espectacular. La "cuchillada revolucionaria", 
expresión que designa el ejercicio de los 
poderes de excepción, ha hecho estragos: el 
Congreso ha sido suspendido por haber 
rechazado una reforma d.el sistema judicial, y 
el jefe de la oposición en la Cámara, el señor 
Alencar Furtado, se ha visto priv^o de su 
mandato y de sus derechos cívicos. Pero el 
régimen há tolerado hábilmente, si no 
canalizado, un debate crítico apasionado 
sobre sus propias virtudes.

En este país paradójico, donde no se 
censurarán más que ios periódicos de poca 
tirada, son los más conservadores, los hombres 
de negocios de Sao Paulo, los que 
enarbolaron, a principios del año pasado, el 
estandarte de la democracia. Muy pronto 
seguidos por los estudian tes, los abogados, los 
médicos e incluso algunos jóvenes oficiales, 
que han hecho circular en la clandestinidad 
peticiones en favor dei retorno del Ejército a 
ios cuarteles.

D iputados del partido gubernamental 
"Arena" se rebelan abiertamente contra su 
dirección, y. un millonario septuagenario, el 
senador Magalhes Pinto, desafía impunemente 
ai aparato militar, realizando 
desesperadamen te una campaña por la 
presidencia de la República.

Decidido a imponer ai general Figueiredo y 
a in troducir una serie de reformas liberales, el 
presidente Geisel destituyó al Ministro del 
Ejército, general Syivio Frota, alrededor del 
cual se había cristalizado peligrosamente un 
movimiento hostil a toda apertura. Además , 
encargó al presidente del Senado, el señor 
Petronilo Portella, la preparación, según se 
dice, de cuatro reformas esenciales: 
abrogación del Acto institucional Número 5, 
instrumento principal de la arbitrariedad, y 
reemplazamiento por un Consejo de Estado 

con poderes discrecionales; restablecimiento 
del "habeas corpus", revocac ión del 

■decreto-ley 4777 reglamentando las 
actividades universitarias y la revisión de las 
"penas revolucionarias".

desarrollo insuficiente

Es una de cal y otra de arena. Si bien ioi 
gobernadores de los 21 Estados de la 
Federación son designados por. ios colegios 
electorales donde es mayoritario, el partido 
gubernamental cuenta mucho, sin embargo, 
con las disposiciones liberalizadoras para 
atraerse los favores del electorado en las 
legislativas del próximo noviembre.

El escaso grado de politización de las masas 
da a esta esperanza un carácter un tanto 
aleatorio, pues el hombre de ia calle está 
preocupado fundamentalmente por la ’

El general Geisel parece decidido 
a iniciar en Brasil una serie de 
reformas liberales (Foto Efe Fiel) 

inflación, el. paro, las estructuras sanitarias y 
la seguridad en las ciudades.

Aunque en descenso con relación a 1976, 
el índice oficial de inflación alcanzó el 39 por 
ciento el año pasado. El salario mensual 
mínimo es aproximadamente de 1.100 
cruzeiros y un apartamento de dos 
habitaciones, en un barrio a 45 minutos del 
centro 'de Río, cuesta de Z500 a 3 000 
cruzeiros por mes.

No existen cifras concretas sobre la 
cantidad de parados, que se expresa 
cotidianamente, por lá proliferación del 
subempleo, de la mendicidad y de la violencia. 
Es verdad que, de Norte a Sur, el Brasil es un 
activo taller, pero ia realización de grandes 
proyectos, que supone la creación de nuevos 
empleos, n.o puede apenas seguir el ritmo 
galopante del crecimiento demográfico, que es 
del orden de 3 millones de personas al año,

PROBLEMAS SANITARIOS

El índice de analfabetización ha pasado del 
60 ai 84por ciento entre 1970 y 1977 y, en ei 
mismo período, el número de escolares se 
elevó de 17 a 24 millones. La mortalidad 
infantil está en baja, pero tos problemas 
sanitarios siguen siendo muy grandes, a pesar 
de la asistencia del Estado, que abarca unos 
60 millones de personas.

Hay que hacer cola durante horas para 
conseguir llegar a la taquilla de la Seguridad 
Social y esperar como mínimo 20 días para 
obtener una consulta médica. Para millones de 
brasileños, un médico privado es impensable, 
dados los precios de una visita: 300 cruzeiros 
por consulta con un médico de medicina 
general y el doble por la consulta de un 
especialista.

La inflación, ei paro, el incesante 
movimiento de la población hacia las 
ciudades, engendra, particularmente en Río 
de Janeiro y Sao Paulo, un clima de seguridad 
que se agrava todos los días. Cada hora se 
cometen ocho delitos y crímenes en Río de 
Janeiro, y es terrible comprobar que ios 
"marginales" como se les llama aquí, son 
sobre todo adolescentes, e incluso niños, que 
no dudan en abatir a una víctima recalcitrante 
o en tirar a ciegas para asegurar su huida. La 
policía se confiesa impotente para acabar con 
el mal, pero es preciso decir que sus efectivos 
son insuficientes.

Iván CHEMLA 
(EFE-AFP)
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AVION EGIPCIO 
OBLIGADO A ATE
RRIZAR EN KENYA

Llevaba un cargamento de 244 
bombas destinadas a Somalia

NAIROBI, 16 (Efe).— La aviación kenyana interceptó 
ayer un "Boeing 707” de la compañía aérea “Egipt-Air” 
obligándole a aterrizar en Nairobi. El avión lleva un 
cargamento de 244 bombas destinadas a Somalia. El 
avion llevaba un cargamento de 244 bombas destinadas a 
Somalia, anuncia una fuente oficial en Nairobi, informa 
la agencia TAP.

El lunes, Egipto, pidió autorización para que sus 
aviones sobrevolasen Kenya en viaje de ida o vuelta a 
Somalia. La autorización fue denegada, informa la 
agencia de prensa kenyana, porque el Gobierno tenia sus 
dudas respecto a la naturaleza de las cargas transporta
das.'

A pesar de la negativa, un avión egipcio sobrevoló 
Kenya el lunes y dos el martes. Las autoridades kenyanes 
dieron la orden de interceptar el cuarto ayer miércoles.

EL CAIRO PIDE EXPLICACIONES "URGENTES”

EL CAIRO, 16 (Efe).— El Gobierno egipcio ha 
pedido explicaciones "urgentes” a las autoridades de 
Kenia respecto al avión egipcio obligado a aterrizar en el 
aeropuerto de Nairobi, informa la agencia MAP.

La agencia de Oriente Medio ha anunciado que el 
embajador de Kenia fue citado ayer por la noche en el 
Ministerio de Asuntos Exteriores donde el ministro de 
Estado, Butros Ghali, le ha solicitado aclaraciones 
respecto al incidente ”en el marco del mantenimiento de 
relaciones amistosas entre dos países africanos herma
nos”.

Ghali ha subrayado que Egipto debe poder "proseguir 
su papel de mediación entre Etiopía y Somalia”.

fíeso/ución de/ buró de /a I

/nternaciona/ Socialista I El TERRORISMO
NO ESTA JUSTIFICAOS EN
LOS PAISES PLORAIISTAS

MADRID, 16 (Europa 
Press).— El buró de Ha 
Internacional Socialista, que 
se reunió en Hamburgo los 
días 9 y 10 de febrero, 
aprobó una “resolución 
sobre el problema del 
terrorismo”.

En la última sesión del 
comité ejecutivo el PSOE 
estudió las resoluciones del
Buró, y consideró 
singular importancia 
relativa al problema 
terrorismo.

CONTENIDO DE 
LA RESOLUCION

mayor

d e 
la 

del

El contenido de 
resolución es el siguiente:

la

’"Desde que fue fundada 
la Internacional Socialista 
ha intentado conseguir el

"Sirve de excusa para la 
actuación de elementos 
reaccionarios”

una lucha en dos frentes: 
contra el terrorismo y 
contra el extremismo 
político derechista que está
fortalecido 
terrorismo.

por el

apoyo posible para
los ideales de una sociedad 
socialista, incluyendo la paz, 
democracia y derechos 
humanos.

sufrimiento a personas no 
involucradas en el conflicto, 
utilizan métodos que no

CONDUCTA

Siempre
entendido que

hemos 
la única

sólo son 
indefinibles' 
tampoco

m oralmente 
sino que 
pueden

manera de conseguir este
apoyo es 
e j e rñ p I o

a través del 
d emocrático,

apoyado por una paciente y 
continua educación y 
persuasión. Otras que 
persiguen conseguir el 
apoyo para sus puntos de 
vista a través de actos de 
terrorismo, que a menudo 
causan la muerte y el

posiblemente triunfar en 
impulsar sus objetivos.

En los países en los que 
no es posible conseguir el 
cambio político y social a 
través del proceso político 
democrático, la lucha del 
pueblo y de las fuerzas 
políticas para establecer la 
independencia, la 
democracia y la libertad esta 
justificada. Pero no existe 
tal justificación en un país

Creemos que 
debe ser dirigida 
conductos:

1.— Debemos 
co nstantemente

la lucha 
por estos

perseguir 
aumentar,

Aunque las tiene asignadas a una Fundación Benéfica

fíuniisiilas
las Clientas

¡le Soljeniz^n
J.V.COICHERO M

Enviado especial

ZURICH, 16
Las autoridades fiscales de Zurich 

han entrado a saco con la fortuna 
de Alexander Soljenizyn, escritor 
ruso con residencia en este cantón 
helvético, desde su expulsión de la 
URSS en febrero de 1974 hasta 
agosto de 1976, que se fue a visitar 
Cavendish, en los Estados Unidos. 
Acusan al premio Nobel y disidente 
soviético de adeudar 3.800.000 
francos, (más de 160 millones de 
pesetas), a la Hacienda del cantón y 
como medida preventiva, le han 
bloqueado todas sus cuentas en 
bancos suizos, cuyo saldo ascien
de a 4.670.000 francos, (casi 2 00 
millones de pesetas).

FINALIDAD BENEFICA

Esa fortuna —depositada en 
cuentas con distintos nombres y en 
lo que aquí se llama "cuentas de 
número", para ocultar el titular- 
no desea Soljenizyn disputarlas per
sonalmente, sino que la tiene cedi
da a una Fundación. La Fundación 
se inscribió en agosto de 1974 en el 
Registro de Comerio de Zurich y 
tiene finalidad benéfica: Ayudar a 
los refugiados políticos rusos que

pluralista.
Uno de 

perniciosos 
terrorismo es 
manos de las

los más 
efectos - del 
que está en 
fuerzas más

reaccionarias de Europa y
del mundo porque estos 

sr.tcj reaccionarioselementos
utilizan la existencia del
terrorismo, y la revulsión
general del público contra 
el, como una excusa para 
difamar no solamente a los 
terroristas sino también a 
los movimientos pacíficos 
progresistas, el resultado, 
múy a menudo, es un clima 
de vilificación política, y 
una caza de brujas 
ideológica.

Los socialistas 
democráticos, en 
consecuencia, se enfrentan a

pulir, y extender nuestras 
instituciones y nuestro 
proceso democrático.

2.— Debemos luchar 
incluso más fuerte por la 
justicia social, los derechos 
democráticos, y por una 
coexistencia pacífica en 
todo el mundo,

3.— Debemos animar a 
los "mass media” (medios 
de comunicación) a evitar la 
publicidad colorista y 
sensacionalista de los grupos 
terroristas, y a que asegure 
la crónica sobria y real de 
los actos de terrorismo y de 
las medidas que los 
gobiernos adopten para 
combatirlo.

4.— Debemos conducir la 
lucha contra el terrorismo 
sin alejarnos de los 
principios constitucionales y 
democráticos, sin infringir 
las libertades civiles, y con 
el uso de la cantidad 
mínima necesaria de 
reservas. . ; " ?

La Internacional 
Socialista afirma su 
solidaridad con toda 
persona comprometida en 
ésta lucha”.

CANCELA
SALA DE FIESTAS
ROYO 5 y 7 - Teléfonos 211087 - 211259

PRESENTA

El fisco pretende cobrarle 
ciento sesenta millones de 
pesetas de impuestos

AL FAMOSISIMO TRIO SUDAMERICANO

SIBONEY
abandonan la URSS o son expulsa
dos por las autoridades del Kremlin. 
El noventa por ciento del dinero 
acumulado en las cuentas helvéticas 
procede de los derechos de autor 
del "Archipiélago Gulag", a los que 
renunció por completo en favor de 
esa Fundación de apoyo a los disi
dentes.

UN REFUGIO MUY CARO

Las autoridades fiscales suizas es
timan que, por haber vivido Solje- 
nizyn como refugiado político en 
Zurich, tiene derecho a cobrarle 
una fortuna en impuestos. Estiman 
que, pese a estar el dinero destinado 
a fines benéficos, pueden gravar un 
80 por ciento del total, pues consi
deran deducible sólo un veinte por 
ciento. Caro puede salir, pues, aSol- 
jenizyn el ” generoso refugio” que 
le brindó el cantón de'Zurich, cuan
do Bresnief le expulsó de la URSS.

coincide con sus compatriotas del 
fisco y va a defender el que la for
tuna —fruto del "Archipiélago Gu
lag" y de oíros, libros—, debe estar 
exenta de tributos por su destino 
benéfico. Tiene el abogado, además, 
otro argumento de peso contra los 
inspectores fiscales, y es que el "Ar
chipiélago Gulag", —el noventa por 
ciento del dinero procede de los 
derechos de autor de esa obra—, lo 
escribió, Soljenizyn en Rusia. Por 
tanto, ni siquiera realizó en Suiza 
el trabajo que se pretende gravar 
ahora, cuando, además, ya ni vive el 
autor aquí.

DIRECTAMENTE DE ACAPULCO (Méjico).

JULIO GRACIA
Del programa Gante Joven de TV

LILI PALMERI
Supervedette nicaragüense

25 ESCULTURALES MOCELOS

ARGUMENTOS A FAVOR

El abogado suizo del escritor no

Este caso de codicia fiscal no 
constituye precisamente una invita
ción a radicar en Suiza fundaciones 
benéficas. Si el abogado de Soljeni- 
zyn gana el contencioso a la Hacien
da del Cantón, aúltima«hora todo 
habrá quedado en un intento por 
parte del fisco helvético de quedar
se con un dinero del que el escritor 
ya se había "olvidado”, en favor, 
de sus compatriotas perseguidos o 
expulsados por el régimen soviético.

CANCELA, embrujo de la noche zaragozana

ARAGONESES

CONSUMA
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PUNTA 
de LANZA
Eirbingo"el 
estraperto de 
los años 30

LOS ‘ * bin go s * 
podrán llegar a ser 
el ’"estrgperlo” de los 

años treinta, o el 
“Matesa” de los años 70. 
En su entorno todo es 
turbio, incierto, de 
tras fondo inalcanzable. 
Los cuarenta **bingos’’ 
cerrados en Madrid y los 
que en las próximas 
horas van a ser cerrados 
en toda España, 
constituyen un 
índice-piloto de que la 
autorización del juego en 
España no va a ser nada 
fácil.

Nidie ignora que el 
juego es el gran negocio 
con el mínimo riesgo. 
Pero también es, cobijo, 
con agua, sal y asiento y 
la lumbre, de todas las 
ensoñaciones aventureras 
de todos los delincuentes 
dinerarios que en el 
mundo han sido.

“Vivir del bingo” es 
una mueva meta de no 
pocos aventureros 
españoles. Ahí están, 
para testimoniarlo, los 
cierres de los “bingos”de 
Madrid, y los que en 
fechas próximas lo serán 
en provincias.

Pero hemos de 
preguntarnos, no sin 
cierto regodeo, ¿cuáles 
van a ser los “bingos” 
supervivientes de “la gran 
purga”? ios
explota? A lo mejor hay 
sorpresas. Oido al parche.

DEL PUEBLO
FELICIA/VO QUILEZ

SE la han querido 
comprar, pero él 
no la vende. Tal vez 

pensando en esa popular 
canción en la que se dice 
que el cariño verdadero, 
ni se compra, ni se vende. 
Y con mucho cariño y 
niucho mimo cuida su 
jnagnífica colección de 
botellines, Feliciano 
Quitez desde su popular 
y conocida trinchera.

—¿Cuántos botellines 
tiene usted?

—Alrededor de mil 
quinientos.

— ¿Muchos repetidos?
—Casi ninguno.
— ¿De dónde 

proceden?
— La mayoria son 

españoles, pero también 
tengo varios extranjeros.

— ¿Cómo los ha 
conseguido?

—Me los han donado 
casas comerciales y 

algunos amigos. Otros los 
ne comprado.
. “¿Conoce el museo 

Pe bebidas de Perico 
Chicote?
“Sí y me gustó 

niucho.

las verduras 
por lus nubes

i<-can^anadas

ZARAGOZA, 16 
( AR AGON/exprés).— Como 
estaba previsto el conflicto de 
los detallistas de frutas y 
verduras ha quedado resuelto y 
todos los comerciantes del 
gremio han abierto sus 
establecimientos esta mañana, 
poniendo a la venta sus 
productos normalmente. Eso sí, 
todos los puntos de venta se han 
visto muy concurridos e incluso 
se ha dado el caso de que en 
algunos mercados y mercadillos, 
el público hacia cola antes de las 
nueve de la mañana. El 
desabastecimiento de frutas y 
verduras que se inició el pasado 
sábado' y que ha durado hasta 
hoy, ha hecho que la mayoría 
de las amas de casa se hayan 
lanzado con afán a las tiendas 
del ramo. Lo malo es que se han 
llevado la sorpresa de encontrarse 
con una inesperada subida de 
precios.

Ha habido verduras, como la 
borraja, por ejemplo, cuyo precio 
se ha triplicado. Un industrial 
frutero nos decía:

— Esta mañana en 
“Mercazaragoza” se han pagado 
los fajos de borraja hasta 
setecientas pesetas.

— ;Y cuantos kilos tiene un 
fajo?

—Entre dieciséis y veinte.
— ¿A cómo la vende usted al 

¡júbbco?
—A cuarenta pesetas el kilo. 

Menos no se puede.
Luego nos dice míe la fruta 

también ha subido algo, como la 
naranja. La corriente la tenía a 
treinta pesetas, pero si nos 
metemos en marcas especiales 
de las que tanto anuncia la 
televisión, su costo está por las 
nubes.

— ¿A qué se debe esta 
repentina subida? —hemos 
prtPguntado a nuestro 
interlocutor.

—Pues yo creo que como 
después de la huelga de estos

—¿Pretende imitarle?
—De ninguna manera. 

En todo caso lo mío no 
pasa de ser un 
“mini-museo”.

—Póngale un precio a 
su colección de 
botellines.

—No se lo pongo, 
porque creo que las cosas 
que se hacen por un 
capricho no se pueden 
valorar. Y esta colección 
ha nacido porque yo 
particularmente soy muy 
caprichoso.

—¿Quita el polvo a su 
colección?

—Solamente cada dos 
o tres años, cuande 
pintamos el estableci
miento. Mientras tanto 
no, porque además 
cuanto más polvo tienen 
los botellines, da la 
impresión de que poseen 
mayor solera.

La colección de 
botellines, el "mini-mu- 
seo" de Feliciano Quilez, 
es tan popularen nuestra 
ciudad, como él 
conocido. Pero el caso es 
que nuestro hombre no 
se coriforma con eso, 
pues también tiene varios 
bichos disecados. Entre 
ellos, una estupenda 
cabeza de toro que, 
según cuentan, es de hace 
setenta años. También 
dicen que el cornúpeto 
fue estoqueado por 
Nicanor Villa (Villita).

En cualquier caso, el 
bar de Quilez con su 
colección de botellines, y 
con sus bichos disecados, 
goza de una popularidad 
que mantiene y aviva con 
sus “hobbys". J. L. E.
■laiBBiaHHBEBSSBBaHiMI

días todos estábamos sin género 
se han aprovechado de ello.

—¿Quién?
— Diga eso no lo sé. La 

realidad es que hoy a nosotros 
casi todo nos ha costado más 
caro. Y al final, como siempre, 
el pagano es el consumiaor. 
Desde lue^o la verdura de plaza, 
la de aquí está carísima, pues su 
precio se ha multiplicado, se ha 
triplicado. También ha subido el 
tomate.

Así opinaba un detallista de 
frutas y verduras que tiene un 
puesto en un céntrico 
mercadillo. Otros en cambio 
hablaban de otra manera. Lean, 
por favor:

—Esto que ocurre es normal. 
Siempre en esta época la verdura 
está muy cara debido a que hay 
muy poca.

— ¿Es que no cree que en el

LOS CARLISTAS 
DE ARAGON, 

CONTRARIOS 
AL ACTUAL 

PROCESO
AUTONOMICO

ZARAGOZA, 16 
(ARAGON/expres).— El 
Partido Carlista de Aragón 
—que acaba de renovar su 
comité ejeutivo— ha 
adoptado el acuerdo de 
manifestar su protesta por la 
forma en que se está 
llevando a cabo el proceso 
preautonómico para 
Aragón. Por un lado, dicen, 
se hace de espaldas a los 
aragoneses, y por otro está 
resultando en realidad una 
descentralización parcial y 
disfrazada de autonomía.

Los carlistas aragoneses 
protestasn también por la 
forma en que se está 
realizando el proyecto de 
Constitución, "discutido en 
cenáculos a puerta cerrada 
cuando lo que hubiese 
procedido es una discusión 
abierta en el Parlamento, 
puesto que cuestiones tan 
fundamentales como la 
forma de Estado y de 
Gobierno se van a dar por 
sentadas y resueltas sin 
consultar al pueblo español"

La reciente asamblea de 
militantes que ha celebrado 
el Partido Carlista de 
Aragón ha elegido al nuevo 
comité ejecutivo, que queda 
compuesto de la siguiente 
forma: Secretario general, 
José Miguel Gómez Tutor; 
otros ejecutivos: Luis 
Martin Biend icho, _ Pilar 
Perez Puebla, Jesús de 
Marcos Jiménez y Javier 
Echevarría Lorente. Estos 
nombramientos han sido 
ratificados ya por el Consejo 
General Carlista.

F O diría que e¡ tema central de ayer en las 
tertulias zaragozanas no tenía nada que ver 
con nuestra tierra, con la tierra aunque otra vez 

volvía a estar relacionado con el abastecimiento de 
las tiendas de comestibles. No, no era el asunto de 
las frutas y las verduras, puesto que, pese a que 
continuara el ayuno de semejantes productos, la 
mayoría se consolaba porque para hoy mismo se 
preveía que cualquier ciudadano pudiera degustar 
un caldo de verduras o unas deliciosas y únicas
borrajas. Y de postres, a elegir: plátanos, naranjas, 
mandarinas, peras, o manzanas. El consumo de 
flanes en estos días ha subido un doscientos por 
cien, de huego y de los otros. El tema del día, 
repito, era el mar, Marruecos, la flota pesquera y 
las sardinas. Estaría bueno que dentro de poco 
veamos en las cartas de los restaurantes algo asf 
como “sardinas, precio según mercado”, al igual 
que ocurre con los mariscos más distinguidos.

Erecio ha influido la huelga que 
oy ha terminado?

—No, no creo. Sucede lo 
mismo todos los años.

— ¿A qué precio tiene usted 
la borraja por ejemplo?

—A cincuenta pesetas el kilo.
— ¿Está vendiendo más que 

otros días?
—Eso sí, pero es lógico, pues 

después de haber estado 
desabastecido el mercado 
durante cuatro días, es natural 
que el público acuda a comprar 
con más afán.

Los detallistas de frutas y 
verduras han vuelto esta mañana 
a la normalidad, pero loa 
consumidores nos hemos 
encontrado con la desagradable 
e inesperada sorpresa del alza 
injustificada de los precios. 
¿Para esto han hecho la huelga? I 
La verdad, no lo comprende- 
mos, aunque todo esté 
“clarísimo”.

(Fotos: GARCIA LUNA)

a EL mar y del cielo, pu&sto que desde las 
nubes caía sobre la ciudad un agua al 

estilo del vascuence chirimiri y del gráfico 
“calabobos” castellano. Yo, que creo que en la 
anterior encarnación fui caballo o estoy 
predispuesto a serlo en la próxima, que Dios quiera 
que me espere mucho tiempo, mientras soportaba 
el amable aguacero pensaba en los espacios verdes: 
“Si están como secarrales ahora que llueve tanto 
¿qué ocurrirá en tiempo de estío? ” Tanto me 
preocupa la escasez de cuidada jardinería en 
nuestra querida Zaragoza o Zaragoza querida, que 
he decidido ponerme en contacto con el Alcalde 
para que me proporcione una entrevista con el 
delegado de Parques y Jardines del Excelentísimo 
Ayuntamiento y que éste me explique las razones 
de tal penuria y las soluciones previstas. 
Preguntando dicen que se va a Roma.

ASEABA bajo la lluvia, pero como no 
tenía paraguEíS decidí, a última hora de la 

tarde, meterme en un cine a ver “Los cuentos de 
Carterbury”, esa película que demuestra que el 
asunto no tuvo, no tiene ni tendrá enmienda. En 
todo tiempo y lugar se ... cuecen habas. Pero lo 
que más me gustó del genio de esa mezcla de 
apóstoles y músico que es Pier Paolo Pasolini- que 
fue, para precisar más, aunque en realidad para los 
espectadores de cine siga siendo— fue esa 
semipenumbra en la que ha fotografiado el film 
para que todo sea menos crudo, más soportable,
con la sola excep
ción de esa eclosión 
frailera que evacua 
en el infierno.

Ben/amín j BE/y TURA I REMACHA

Informando
en directo

Si vive de cerca un probiema o 
una deficiencia, no dude en iia- 
marnospor telefono ai 216983 
o escribirnos a Marcial, 2 ■ ZA
RAGOZA (5).

ESTAMOS A SU SERVICIO

El Polisario y nosotros
Estimado Sr. Director: 

Ante la situación actual someto a
usted las siguientes consideraciones:

¿Cómo es posible que, en ciertas 
manifestaciones, se vean banderas del Frente 
Polisario portadas por españoles, cuando 
este movimiento ha amenazado con declarar
la guerra a España?

¿Por qué admitimos en nuestras 
universidades a saharauis simpatizantes del 
Polisario, cuando virtualmente se está en
guerra con ellos?

¿Cómo se permite que la asociación de 
"Amigos del Sahara", programe actos en pro 
del Frente Polisario y en contra de su propia 
Patria, sin que el peso de la justicia caiga
sobre ellos?

¿Es que en otros países democráticos la
permisibilidad en materia tan importante
llega a estos extremos?

¿Es que la escala de valores ha dado tal
vuelco que el 
descolgado?

En definitiva 
vergüenza?

patriotismo ha quedado 

¿es que ya no tenemos ni 
Carlos GOMEZ IGUACEN

revisiones periódicas de los vehículos de 
Servicio Público por la D^egación de Obras 
Publicas o Industriales.

Al parecer, tiempo atrás se mencionó la 
posibilidad de trasladar las autoescuelas a 
unas zonas periféricas, más apartadas del 
casco urbano, concretamente en los Pinares 
de Venecia. ¿Qué hay de ese proyecto?

Entre el fútbol, la Feria de Muestras que 
en los certámenes ocupan una buena parte 
de la calzada trastocando el tráfico, y los 
autoescuelas, el polígono de La Romareda 
pierde parte de su finalidad eminentemente 
residencial...

Sobre la retirada 
del carnet por 
aparcamientos indebidos

Hemos recibido varias llamadas sobre la 
disposición del BOE que faculta para retirar 
el permiso de conducción por 
estacionamiento indebido. A la espera de la 
esclarecedora interpretación de los órganos 
encargados de aplicar la sanción, nuestra 
opinión, a la vista del Real Decreto, es que 
tan radical medida no ha sido dictada en 
relación con el usuario que aparca en lugar 
prohibido o en doble fila, sino respecto de 
aquellas conductas que, utilizando 
indebidamente las vías públicas, urbanas, o 
interurbanas, perturban voluntariamente, y 
con fines ajenos a los circulatorios, el 
normal desarrollo de las comunicaciones o 
de la vida ciudadana. O sea, los tractores en 
la carretera, los camiones...

Las autoescuelas en 
La Romareda

—Un vecino de La Pomarada traslada el 
sentir generalizado en esa zona en relación 
con la extorsión que supone la utilización 
del polígono como zona de prácticas y 
examen para las au toescuelas, y de
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DEMASIADO “MACHO”

Desde hace una temporada abunda una expresión, una 
exclamación, un epíteto en boca de los jóvenes, que, al decir 
de una señorita, asquea de tanto oirlo. Nos referimos a la 
palabra "macho". Sin más ni más oímos decir cada dos por 
tres: "¿Qué pasa, macho?", "¿qué tal, macho?", "anda, 
vamos, macho", "oye, macho"... Tanto emplean algunos la 
palabra "macho" sin ton ni son, sin que venga a peto, sin 
justificación gramatical ni lógica, que son capaces de 
dedicársela hasta a su madre. Ya está bien de tanto "macho" 
y machismo en esas cuadrillas de jóvenes, —muchachos y 
muchachas, porque también ellas se han contagiado de la 
muletilla—, que aprenden esas expresiones de tan mal gusto, 

procurar estudiar más, o ver la forma de trabajar en
' -‘JStedes perdonen lo feo que 

h^w chicos y chicas desocupados que 
hay, aparte de por no encontrar trabajo, por no estar 
demnu^^^ '^'^9uno. Ahí, ahí es donde hay que 
demostrar el machismo, como se debe de demostrar en el

'• ''
Xpresarse, no sea que a algu/en en algún sentido haya que 

caZces'^Es Presumes y te diré de qué
Z r^oda oJrn°h''^ que se pase

LOS NIÑOS Y EL CINE

Nos ha llegado la noticia del cursillo sobre el cine que, 
dedicado a los niños, se está impartiendo en el colegio de la 
Sagrada Familia. La campaña iniciada en el curso anterior 
bajo el lema "Ojos nuevos para el cine", se clausurará con 
este cursillo que preténde enseñar al niño a ver cine y 
televisión. Esta ponderable realización nos sugiere la idea de 
la necesidad que, no solamente los niños, sino también 
muchas personas mayores, tienen de saber ver cine, para 
comportarse en las salas de proyección como tales y para 
sacar jugo, provecho y satisfacción de las películas bien 
hechas, para llegar a comprender el buen cine, y saber 
diferenciar lo que es un film bien logrado, con una 
realización, una interpretación una fotografía, una 
ambientación, una adaptación, una dirección perfectas o 
aceptables, de lo que no es más que vulgaridad, tópicos, 
ramplonería, chabacanería, etc. No estarían de más unos 
cursillos orientados en este sentido para personas mayores. 
Claro está que seguramente solo acudirían a ellos, aquellos 
que menos los necesitan. De todas formas, ños complace el 
saber que algunos niños de hoy, que serán los hombres del 
mañana, están teniendo la oportunidad de aprender a ver cine 
desde pequeños. En su favor y beneficio ha de quedar.

LA RADIO

No es la primera vez que nos referimos a la radio en esta 
sección. Hoy nos invita a volver a traerla el hecho de haber 
comprobado lo mucho que se escucha otra vez. Y decimos 

otra vez , porque, cuando aquello del "boom" televisivo, la 
novedad de la pequeña pantalla parecía que iba a acabar con 
su sistema precursor; pero nada más lejos de la realidad. 
Desde hace bastante tiempo a esta parte, la radio se escucha 
mucho más, la gente está pendiente de su información, de su 
música y de sus entretenimientos; la venta de aparatos ha 
aumentado considerablemente y los niveles de audiencia son 
muy elevados. Esto se debe en parte el alto grado de 
profesionalidad de su gente y a su espíritu de superación y de 
entrega, a su entusiasmo y a su esfuerzo por no dejarse ganar 
la partida por ningún otro medio. Porque la radio tiene una 
misión peculiar, propia y especialísima, que es insustituible. 
Aparte de sus peculiaridades específicas están, para el oyente, 
las ventajas de la rapidez informativa, de la espontaneidad, de 
la improvisación de la comodidad y variedad en la escucha' de 
acompañar, sin hacer perder la atención de lo que estamos 
hacendó en cada momento; de podérnosla llevar a todÍ 
partes; de estar al tanto de la última información, de la última 
acíuaM^ ° entrevista de 
r^ás s^rn H grabación de música moderna o del 
mas selecto, de los conciertos, en todo momento y lugar. La 
r^io es insustituible, repetimos, y la radio irá a más cada vez VrndZ '°' -hombres y mujeres qu^hacen 
la radio-, conserven sus afanes de superación, su dedicación 
entusiasta y su alto grado de preparación profesional.

Si también 
descienden
SUS ventas

¿Por qué no hace una 
prueba anunciando en

^AfiAGO^A OePORTlVA

CONSULTE A SU AGENCIA

se refiere a fa escasez de/ agua

BREVES

fama de ruidosos y /o somos en 
ruido, armar alboroto, hablar

Los españoles tenemos 
verdad. f\/os gusta hacer

como a su falta de calidad.

LOS RUIDOS

CAMPOS LIGARTE EN LA GALERIA ITXASO.,— A 
las ocho de la tarde de hoy, jueves, tendrá lugar en la 
Galería de Arte Itxaso la inauguración de la exposición de 
pintura del artista Campos Ugarte. Con tal motivo le será 
servido un cocktail-a los asistentes.

EXPOSICION EN LA DIPUTACION PROVINCIAL.— 
Del 18 al 20 de febrero el pintor zaragozano Jesús Bulsan 
ibor presentará una exposición individual de su obra en la 
Sala del Palacio Provincial. Podrá ser visitada los días

3 nueve de la tarde y los festivos de 12 a

en tres ponencias y una lección magistral un tema de tan 
palpitante actuaiidad como es el de la recuperación del agua 
Estamos convencidos de que SMAGUA/78 aportará 
soluciones, tanto en lo que

EL AGUA, PROBLEMA MUNDIAL

La problemática del agua, en relación con su alarmante 
escasez -y su falta de calidad, que será estudiada en el III 
Salón Bienal Monográfico del Agua, SMAGLIA/78-, hace que 
esta realización de nuestra zaragozana Feria de Muestras haya 
despertado especial interés entre todos los estamentos 
españoles que, de algún modo, están ligados a un bien tan 
indispensable para la vida, como es el agua.

Durante los días del 22 al 2¿ del actual mes de febrero, la 
ciudad de Zaragoza, a través de SMAGUA/78 ofrecerá'los 
Ultimos avances tecnológicos en equipos y material para la 
captación, tratamiento y distribución del agua, aportados por 
muy prestigiosas firmas expositores. Por otra parte, y con el 
fin de cooperar a su desarrollo y aprovechamiento, ha sido 
programada por tercera vez la Conferencia bJacional sobre 
Hidrología General y Aplicada que, en esta ocasión abordará 

excesivamente alto. Y no voy a referirme ihoy a las algaradas 
Callejeras, producidas por tal o cual causa, ni a los ruidos 

enervantes iqueproducen las motos con escape 
velozmente por jóvenes desaprensivos, ni al 

trepidante sonar de los motores de los camiones, mantenidos 
así en las madrugadas durante largo rato, hasta que entran en 
calor, ni a los gritos estentóreos e inoportunos de gamberros 
y borrachos. Hoy quiero referirme a algo que 
amentablemente se ha convertido en una fea costumbre y 
'^oiesta además, para las personas de sensibilidad acusada. 
Aludo concretamente a la forma y al tono de hablar en los 

públicos, q ue muchas veces llega s 
ensordecer y a no dejar oir a otros interlocutores. Me parece 
que esto es producto de falta de educación, -se advierte en 
tantas cosas-, y de no saber o no querer escuchar. El sabio 
principio aquel de antes de hablar, saber escuchar, me parece

^^jos de que le hayamos aprendido. Porque 
¿verdad que no sólo hablamos excesivamente alto sino 
también demasiado?

CERTAMEN DE PINTURA Y ESCULTURA 
ARAGONESA.— Se recuerda a los artistas aragoneses o 
residentes en Aragón que mañana, día 17, sede nueve a 
trece treinta horas, termina el plazo para la recepción de 
obras en el Palacio de la Lonja, de todos aquellos que 
quieran participar en la Exposición de Pintura y Escultura 
Aragonesa, que organiza la Comisión Municipal de 
Cultura. Las obras no admitidas por el jurado deberán de 
ser retiradas los días 22, 23 y 24 del actual mes de 
febrero.

INDEMNIZACIONES CONVENIO PROVINCIAL 
DEL METAL.— Como consecuencia de lo acordado en el 
Convenio Provincial para la Industria Siderometalúrgica, 
la Federación de Empresarios estableció gestiones para la 
firma de una póliza de Seguros a la que pudieran adherirse 
las empresas Interesadas. Finalizadas ya estas gestiones 
con resultados muy positivos en razón de la Importancia 
numérica del colectivo potencial, la Federación invita a las 
empresas que lo deseen a que rellenen el boletín de 
adhesión correspondiente o a solicitar información sobre 
el tema en el domicilio de la Federación c/Santander 36. 
2. planta. Teléfono 31.41.1 3. ’ '

Las indemnizaciones previstas no entrarán en vigor 
hasta un mes después de su homologación por la 
autoridad laboral , acto administrativo que aún no se ha 
producido.

FARMACIAS DE SERVICIO
DIA Y NOCHE

Avda. de Clavé (Bloque 2), 29 Aznar Oliván
León XIII, 10 Alfonso M.
Maestro Estremiana, 8 Trillo
Santa Teresa, 49 España

Vía Hispanidad (Urb. La Bombarda), bloq. 24 
Herrero.

FARMACIAS QUE ADEMAS DEL 
HORARIO NORMAL, CONTINUAN 
ABIERTAS HASTA LAS 10 DE
LA NOCHE

Avda. Cataluña, 118 Salanova
Avda. de Goya, 23 Machin
Avda. de Madrid, 257 Gracia Puchol.
Avda. San José, 61 Francés
Don Jaime I, 37 Felíu
Dr. Pérez Serrano (Prolg. Graus-ltalia), 6 

Caballero.
Franco y López (Ciudad Jardín), 31 Loste
Maria Guerrero (B. La Bozada), 8 Jimenez
Monasterio de Siresa (Las Fuentes), 17 García 

G.
Pignatelli (Esq. Ramón y Cajal ), 30 Chóliz.
Zafiro (Paz-Torrero), 1 Ferrández.

nota. Los servicios de Oxigenoterapia 
pueden solicitarse en todas la; farmacias o 
avisando directamente al teléfono 257253.

37771?

Servicio Médico 
de Urgencia 

CRUZ BLANCA
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El falso abandono 
de mamá

^^I^OR , ya eres mayor, hijo mío, acabas de 
cumplir los quince años y es necesario que yo, 

tu madre, te hable claro y de una vez, de lo que 
ocurre entre tu padre y yo.

-Eso son cosas vuestras, mamá. Todos los padres 
de mis amigos riñen. Así que por mí...

-¿No irás a decirme que no te importa la felicidad 
de tus padres?

-Bueno, mamá, sí que me importa, pero como eso 
no es cosa ni ía y yo no lo puedo arreglar y es algo que os 

pasa a todos los padres de esta generación de padres...
-Me defrauda oirte hablar así. Yo creí que iba a 

interesarte muchísimo lo que iba a decirte, i Qué 
desafectuosos sois ahora los hijos! Yo con tus 
abuelos era de otra manera.

—Bueno, aquéllos eran otros tiempos.
— ¿O sea que no te importa ni un bledo el que tu 

padre y yo nos llevemos a matar?
—La sangre no llegará a la ventana, mamá. No seas 

exagerada, que haces un drama por cualquier cosa de 
nada.

—Si supieras de qué se trata, no dirías que es una 
cosa de nada.

—Todas las cosas que les pasan a las madres y a los 
padres son cosas de nada. Las madres creeisque los 
maridos no os quieren porque no os llevan al cine y 
los maridos sé creen que vosotras los engañáis, porque 
no os pasaís el día en casa como hacían las abuelas 
zurciendo calcetines y sacando brillo a la bola del 
barandao.

—En esto último tienes toda la razón del mundo. 
—Y en lo que digo de tí, también.
-Eso ya sería cuestión de discutirlo, Nestor. Que 

estás, por lo que veo, al corriente de algunas cosas 
pero no al cabo de todas.

~Ya lo sabes, mamá. Y si te sabe malo que te 
hable así, no haberme preguntado y en paz.

— ¡Te me estás subiendo a las barbas, niño!
-¿Es que no te has depilado esta semana o qué? 
— ¡Y encima irónico y deslenguado!
—También los hijos de ahora somos de otra 

manera, oye.

—Si cualquiera de mis hermanos le liega a decir a la 
pobre mamá ese descaro, lo deshereda. Te importará a 
ti mucho que use ceras depilatorias para quitarme la 
pelusilla del labio superior. Peor es usar lacas de pelo 
y champuses vegetales para lavarte la melena como si 
fueras una chica; que tu cuarto está lleno de secadores 
de pelo, redecillas para dormir y frascos de perfumes 
de hombre, que es una asquerosidad verte y olerte, 
porque te bañas más que Popea, ya lo sabes.

-Mira, mamá, no me vengas con rollos, vivir 
vosotros vuestra vida .y dejarme vivir la mía.

— ¡Qué desgraciada soy! ¿Cómo va a 
comprenderme mi marido si ni mi hijo me entiende? 
¡Con lo que yo hice por vosotros! ¡Con lo que yo os 

he querido! Pues una cosa te digo, para que se la 
hagas llegar a tu padre. Qs dejaré solos y me iré a vivir 
con tu abuela al pueblo del que nunca debí salir.

Muy bien pensado, mamá. No te lo pienso quitar 
de^ la cabeza. Para ti, madre no hay más que una y esa 

la tienes en el oueblo.

—Pero yo soy tu madre y no debieras permitir que 
os abandone.

—Como se’ seguro que no te vas a ir...
-Ahora misnio voy a hacer las maletas delante de 

ti y me ire a Ejea en el primer coche de línea que 
salga.

Carmen, casada, que se lleva “a matar”, con su 
marido, habló con su hijo Néstor, estudiante, de 15 
años para hacerle saber lo mal que entre el 
matrimonio van las cosas y como el chico más bien I 
diera la razón al padre, Carmen amenazó a su hijo con I 
marcharse a Ejea y abandonarlos, cosa que el chaval I 
comunicó a su padre, yendo ambos a una Estación de i 
Autobuses, sita en la Avenida de Navarra y al no verla i 
allí, creyeron que había tomado el coche anterior y se i 
presentaron en Ejea con un taxi. Allí no estaba I 
Carmen. Volvieron a Zaragoza, con la abuela, muy I 
alarmada con la desaparición de su hija y ai encontraría I 
en pasa, entre la abuela y su padre, propinaron tan I 
grave paliza a Néstor, que tuvo que ser curado en un I 
centro asistencia! de distintos hematomas por todo el | 
cuerpo. I

BRUNET
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Telégrafos, normalidad absoluta

WOCE/VC/O 
RU/Z

Las conferencias que 
está pronunciando este 
aragonés sobre Vicente 
Blasco Ibáñez son 
importantes. Es un 
admirador de la gran 
aportación que hizo a la 
cultura el escritor.

— ¿Qué representa 
para el pats la figura de 
Blasco Ibáñez?

—El máximo , porque 
Blasco Ibáñez aportó más 
que estadistas, políticos e 
in telectuales.

— ¿Y para Aragón ?
—Algo extraordinario. 

Llevaba sangre aragonesa. 
Su padre nació en la 
provincia de Teruel y su 
madre era de Calatayud. 
En cualquier momento 
ensalzaba a su tierra 
como un aragonés 
auténtico.

— ¿Qué pretende con 
esta trilogía de 
conferencias que 
pronuncia en el Ateneo?

— Yo aprendí a leer en 
las novelas de Vicente 
Blasco. Quiero ensalzar 
su figura. Hacer conocer 
quién era. Fue mu^ 
combatido y atacado por 
algunos escritores de su 
época, en primer lugar. 
Puedo asegurar que con 
una de sus novelas "Los 
cuatro jinetes del 
Apocalipsis’*, vendió más 
ejemplares que todos los 
escritores de su época 
juntos. También la 
política le atacó

CORREOS:

PASO 
CASI

TOTAL

FEDERACION DE EMPRESARIOS 
DEL METAL DE ZARAGOZA

AVISO
Se pone en conocimiento de todas las Empresas 
del Metal de la provincia de Zaragoza afectadas 
por el Convenio Provincial, que habiendo obte
nido la Federación mejoras importantes respecto 
a las primas del Seguro que en principio se anun
ciaron, pueden solicitar información en las Ofi
cinas de la Federación c/ Santander, núm. 36, 2? 
planta. Teléfono: 31.41.13, de 9 a 13 y de 16 a 
21 horas.

—En estos momentos 
¿en qué posición política 

,s'e encuadraría Blasco 
Ibáñez?

— Seguiría siendo 
republicano. Fue y murió 
republicano. Además dijo 
que cuando muriera no le 
trajeran a España hasta 
que se instaurara la 
República. Y así fue.

— ¿Qué ha dejado 
Blasco Ibáñez ?

— Una grandiosa y 
enorme labor cultural. 
Lo que ocurre es que era 
pecado durante estos 
últimos cuarenta años 
hablar o leer a Blasco 
Ibáñez. fundó periódicos, 
editoriales, creó la 
Universidad Popular,

— ¿Se interesan ios 
^(iragozanos por las 
conferencias que usted 
pronuncia?

—En la primera hubo 
bastante gente interesada 
en el tema. Creo que las 
dos que restan para 
concluir la trilogía serán 
^uy interesantes.

— ¿Tiene previsto 
‘ilgún libro sobre la vida 
deBlasco Ibáñez ?

— Siempre ha estado 
mi mente hacerle un 

.^ran homenaje que 
consiste en lo siguiente: 
^^evarle rosas a su 
^umba, cosa que hice en 
^fáa de Franco; me 
áesplacé hasta Valencia y

coloqué sobre su 
^umba un ramo de rosas 
^O]as. Las conferencias 
^ne estoy pronunciando 
^on la segunda parte y 
J analmente pienso 
escribir un libro con el

“Vicente Blasco 
bañez”, sin añadir nada.

ZARAGOZA, 16 (ARAGON/expres).— El personal de 
Correos de nuestra ciudad ha iniciado un paro 
pra'cticamente total de veinticuatro horas de duración, tal 
como anunciaba la pra'ctica totalidad de las centrales 
sindicales y sindicatos libres hace varios días en apoyo de 
las negociaciones que se están llevando a cabo para 
completar los estatutos del sector, aunque, ayer, a última 
hora de la mañana. Comisiones desconvocaba el citado paro 
mediante una nota.

Durante las primeras horas de la mañana en la sección de 
Carten'a se ha celebrado una asamblea en la que se ha 
votado unánimemente el citado paro por lo que ni las cartas 
urentes son distribuidas. Por otra parte los auxiliares y 
subalternos ya se reunieron ayer y a partir de las doce de la 
noche se inició el paro, aunque, según fuentes de la 
dirección de Correos, no han especificado su duración. 
Todos los funcionarios del Cuerpo de Correos permanecen 
en las dependencias en el mayor orden y compostura. 
Unicamente en las dependencias del Paseo de la 
Independencia se atienden algunas ventanillas de servicio al 
público por un escaso número de funcionarios.

Las secciones de Telégrafos trabajan con toda 
normalidad, según fuentes de su dirección, durante todo el 
día sin iniciar, hasta el cierre de nuestra edición, de las once 
de la mañana, paro alguno, esperando noticias concretas, 
puesto que existe una extensa escala de funcionarios del 
cuerpo telégrafos por lo que a todos no afecta el estatuto 
por igual y es prácticamente imposible que se reunan en una 
asamblea conjunta para estudiar la postura a seguir.

iPor lo que respecta al resto de España, la agencia 
“Europa Press” informaba esta mañana que 
desde primera hora se han venido produciendo 
anormalidades en los servicios Correos y Telégrafos de una 
serie de provincias, aunque sólo han adquirido importancia 
en algunas provincias como Bilbao, y Tarragona además de 
Zaragoza donde el paro y las asambleas han sido 
mayoritarias sin llegar al completo de las plantillas, según 
informan fuentes de la Dirección General de Correos.

Estas anormalidades (sobre todo asambleas), se deben a 
la convocatoria de huelga que efectuó díás pasados la “mesa 
unitaria" de Correos, que agrupa a todas las centrales 
sindicales del sector, y en apoyo de la negociación del 
nuevo estatuto del servicio. Al parecer las anormalidades se 
han debido, según las citadas fuentes, a que la 
desconvocatoria de huelga efectuada ayer por la “mesa 
unitaria” no ha llegado a tiempo a todos los lugares, o ha 
llegado tarde.

De todos modos las anormalidades, según la 
Dirección General, no han producido más que algunos 

retrasos en los repartos de correspondencia y el público 
prácticamente no se verá perjudicado.

Fuentes de la Dirección General de Correos informan 
que se espera que a lo largo de la mañana se normalice el 
servicio en toda España.

A última hora de la mañana la situación en Telégrafos 
era de absoluta normalidad. Unicamente existía un ligero 
malestar entre el personal de vigilancia por unas 
reivindicaciones que tenía planteadas, pero que no ha 
influiedo en el desarrollo anormal de la actividad porque 
según fuentes dignas de crédito parece que van a ser 
ate nd id as.

PNN de Universidad

• REINA EL «. 
PESIMISMO

ZARAGOZA, 16. 
ARAGON/exprès). — Entre 
los Profesores No 
N u my r a ri o s de la 
Un i v e rs i dad reina un 
pe simismo alarmante tras 
los días de paro que 
efectuaron, 1, 2 y 3 de 
febrero, puesto que su 
situación es delicadísima en 
estos instantes y el 
Ministerio de Educación y 
Ciencia se muestra inflexible 
en sus decisiones.

Algunos de los PNN han 
pasado a la situación de 
Adjutos al realizar las 
últimas oposiciones y esto 
implica una reducción del

número de personas que 
pueden hacer fuerza para 
que el MEC tome en 
consideración sus peticiones 
que vienen presentando 
desde hace varios años, 
aunque con mayor fuerza en 
estos últimos meses.

Actualmente la situación 
es normal y las clases se 
desarrollan sin problemas de 
ningún tipo. Hay que 
destacar el índice elevado de 
asistencia de alumnos a las 
respe c tivas aulas y el 
enorme descenso de 
conflictividad advertido en 
el recinto universitario en el 
presente curso.

Entretenimiento y risa garantizados a 300 Km. por hora

(MAVORES 14 AÑOS Y MENORES ACOMPAÑADOS) - 4-6-8 y 10

GRAN TEATRO FLETA 
HOY, ESTRENO EN ESPAÑA

La persecución más disparatada y divertida de un poHda 
de carretera tras un par de granujas y un perro camarada
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El vicepresidente de la Aragonesa de Fútbol

UN nUIRATIVO
PUUMIED

Federación A ragonesa de Fútbol es noticia. 
Los ataques contra la gestion de sus dirigentes 

se süceden; siendo el Vicepresidente de la misma, D. José 
Luis Roca Millan, el blanco sobre el que llueven las mil y 
una crípticas. Como somos de los que pensamos que toda 
persona debe tener un medio a su alcance, por el cual 
defender su postura, nos dirigimos al despacho profesional 
del Sr, Roca con el fin de conocer sus puntos de vista sobre 
todas las acusaciones que se han vertido hacia su persona 
deportiva.

Nosotros ni entramos ni 
salimos en el tema, 
únicamente pretendemos 
dar a conocer unos criterios 
para que el aficionado y 
seguidor del fútbol regional, 
saque sus propias 
conclusionés y tenga una 
base de opinión más sólida 
sobre todo lo que'’rodea al 
pintoresco deporte 
balompédico.

La primera impresión 
que causa al informador, el 
Sr. Roca, es la del típico 
hombre de empresa. El 
despacho donde se 
desarrolla la conversación, 
es sencillo pero acogedor; 
una amplia mesa de trabajo 
nos separa, y D. José Luis 
Roca Millán, dispuesto a 
iniciar el diálogo.

— ¿Fué elegido 
democráticamente para el 
cargo, o bien, le nombraron 
a dedo?

—Accedí al cargo de una 
forma totalmente 
democrática. Yo había sioo 
elegido por los clubs de 
Segunda Regional 
Preferente para ser su 
representante en la 
Feoeración, al desaparecer 
esta categoría fui 
nuevamente elegido por 
votación entre los miembros 
del Consejo Directivo para 
ocupar el puesto que 
actualmente desempeño.

Présúpuesto con^^iBásprohibitivas

LO QUE CUESTA 
HACER DEPORTE

DE 
VISTA

En estos tiempos en que los 
precios de todos los artículos 
suben como la espuma, los 
deportivos no son una 
excepción, y, si difícil se hace 
practicar un deporte individual, 
cuando se trata de un deporte 
en equipo, los presupuestos 
alcanzan muchas veces unas 
cifras prohibitivas.

Pero el deporte juvenil, que 
es el que en mayor medida se ve 
afectado por la falta de 
presupuesto, es el vivero que 
puede llevar el día de mañana al 
deporte aragonés a la altura que 
todos deseamos, y por tanto el 
que más debe ser apoyado.

Para tratar de este tema, 
entrevistamos al entrenador del 
Equipo Juvenil de Balonmano 
Ma r ian istas, que ha sido 
patrocinado esta temporada por 
una firma comercial.

— ¿Es necesario este 
fiatrocinio para los equipos?

'Totalmente necesario, la 
prueba la tienes en que no 
somos los únicos y espero que 
no seamos los últimos porque se 
de varios equipos que están 
buscando un patrocinio.

— ¿No pueden los Colegios 
man tener un equipo?

— Un equipo sí, pero en 
nuestro Colegio, por ejemplo se 
practican: fútbol, balonmano, 
baloncesto, tenis, hockey sobre 
patines y judo. En balonmano, 
de un solo equipo hace cinco 
años hemos pasado a ocho, y 
casi en la misma proporción han 
aumen tado los demás deportes y 
como es lógico la asignación que

"Estoy dispuesto a celebrar una 
mesa redonda con los árbitros"•

"El Dr. Susinos debe responsabilizarse 
de su gestión"

"Pido que no tiremos piedras a
nuestro tejado

—Se le acusa de dirigir la 
Federación Aragonesa con 
una mentalidad de 
empresario, que no cuadra 
con lo que debe ser el 
dirigente de un organismo 
deportivo. ¿Qué puede 
responder a ello?

— Pienso que toda 
asociación es una empresa 
que toma sus resoluciones 
pública y honestamente. 
Pienso como un empresario; 
y sobre todo en el aspecto 
económico, la Federación 
no se debe diferenciar en 
nada a una empresa.

—¿Cómo llegó usted a la 
Comisión de campos?

—Yo llegué a ella porque 

dedica al deporte no ha podido 
aumentar en la misma 
proporción.

— Cuánto cuesta hoy día 
sacar un equipe de balonmano?

—Pues aunque no te lo puedo 
decir exactamente, calculo que 
con una plantilla.de sólo 15 
j u gado res, en tre inscripción, 
arbitrajes, desplazamientos, 
equipación y material la cosa se 
pone muy cerca de las cien mil 
pesetas.

—¿Qué tal se os presenta la 
temporada?

— A pesar de tener una 
plantilla corta y tener dos 
lesionados de importancia, que 
tardarán varios meses en 
incorporarse al equipo, la ilusión 
de todos es conseguir el ascenso 
a primera y lucharemos por ayuda, 
conseguirlo.

— ¿Cómo ves el futuro del

nadie se quería hacer cargo. 
A raíz de una visita del Sr. 
Porta, en la que nos dijo que 
Aragón pedía poco, yo le 
dije que me tendría que 
echar de su despacho por 
mis continuas peticiones. 
Hemos conseguido unos 
logros insospechados y que 
van a redundar en la 
construcción de campos de 
fútbol en el área del Puente

de Santiago.
—¿Por qué no se sacan a 

pública subasta las obras en 
los distintos terrenos 
federativos?

—Me considero persona 
práctica y sé que las 
cantidades que se manejan 
para los tres campos son 
mínimas, si se hiciera por 
subasta no iba a concurrir 
nadie. Es por ello, por lo 
que la ejecución de. las obras 
tenemos que hacerla a través 
de gente que esté dispuesta 
a colaborar. Personas como 
Enrique Nuez prestan en 
este aspecto una ayuda 
inestimable a la Federación. 
Incluso en el piso que ocupa 
el Colegio de Entrenadores

balonmano en ^ragoza?
— Yo soy optimista, si Helios 

logra este año subir a División 
de Honor, la afición subirá 
mucho y lógicamente se notará 
en el aumento de practicantes 
en las categorias inferiores y esa 
meta creo que este año la 
tenemos al alcance de la mano 
iojala lo consigan!

Estas fueron las declaraciones 
del entrenador de Marianistas. 
Nosotros por nuestra parte 
felicitamos a las casas 
comerciales que dándose cuenta 
de la importancia que el deporte 
tiene para la juventud, dedican 
parte de su presupuesto a 
promocionarlo y que cunda el 
ejemplo que hay todavía 
muchos equipos necesitados de

Foto Calvo Pedrós

hubo que realizar las obras 
sin dinero; fue Fernando 
Vallès el que se encargó 
personalmente de. ir 
buscando personas que 
estuvieran dispuestas a 
colaborar.

—Se le ha criticado la 
cena a la que invitó a todo 
el Consejo Directivo, con las 
dietas que usted percibe por 
los desplazamientos. ¿Qué 
piensa de ello?

—José Luis Roca, al ser 
elegido por los clubs de 
Segunda Regional 
Preferente como 
representante de ellos ante 
la Federación tenía derecho 
a unas dietas por 
desplazamientos que yo 
nunca he cobrado pero que 
las dejaba en un fondo que 
manejaba Luis Miguel 
Subijana, con el cual cada 
temporada invitaba a toda la 
FederagJón, incluidos 
empleados. Esto se ha 
venido haciendo durante 4 
años y en éste ha venido la 
polémica. No creo que se 
haya cometido ningún 
delito como para crear tal 
controversia.

— Los árbitros., en su 
mayoría, no están 
conformes con su gestión. 
¿A qué cree que puede ser 
debido?

—Eso también lo quisiera

ÍAAlA CKNIERA

El martes al medio día en dos 
emisoras zaragozanas se habló de 
la cantera aragonesa y de los jugadores 

importados, manteniéndose puntos de 
vista diametralmente opuestos. Uno de 
nuestros queridos colegas, 
concretamente Eduardo González, 
mantenía que el Real Zaragoza debería 
de integrarse en exclusiva con jugadores 
de la cantera, devolviendo a los 
futbolistas de importación a sus 
localidades de procedencia. Mientras 
que el otro, Salvador Asensio, hablaba. 
de que cada equipo necesita un líder 
taquillero y de que con la cantera actual 
podríamos solucionar muy pocas 
papeletas. También se preguntó, al 
parecer, por los jugadores de casa que 
habían triunfado dentro y fuera de 
Aragón. Bueno, vayamos por partes...

Tenemos por costumbre respetar 
todas las opiniones, a sabiendas de que 
también la nuestra es respetada. Esto 
para empezar. Y enseguida, a 
continuación, añadiremos que nos 
hemos quedado en el término medio, 
por cuanto se refiere al tema que motiva 
el comentario. Respecto a los jugadores 
de la tierra, o bien formados 
futbolísticamente en esta tierra, que han 
triunfado dentro y fuera de Aragón, con 
tiempo y archivo podríamos ofrecerles 
una relación .completa e interminable, 
pero nos conformaremos con mencionar 
a unos cuantos que recordemos ahora 
mismo, considerándolos suficientes, 
como botones de muestra. Veamos...

En el capítulo de guardametas, por 
ejemplo, aparecen, entre otros, Nogués,

saber yo. Soy un hombre 
representativo de los clubs y 
por lo tanto me debo a 
ellos. Porque resulta que 
estamos dándole a todas las 
cosas mucha importancia y 
nadie se acuerda de ese 
directivo del fútbol modesto 
que se levanta por las 
mañanas a marcar el campo 
y otros menesteres propios 
de estas categorías. ¿Y si 
nos quedáramos sin estas 
personas, qué pasaría? Yo 
estaría dispuesto a celebrar 
una mesa redonda con los 
árbitros para aclarar las 
cosas y tratar de dar por 
terminadas sus diferencias 
conmigo.

—El doctor Susinos, ha 
dimitido dando una serie de 
razones. ¿Podría darnos su 
opinión ai respecto?

—Opino, que el Dr. 
Susinos, lo que debe hacer 
es seguir responsabili
zándose de su gestión, que 
piense que el Comité de 
Fútbol Juvenil y Aficionado 
está dentro de la Federación 
Aragonesa y que lo que en 
pro del fútbol juvenil se 
realice es en beneficio del 
fútbol aragonés en todos sus 
aspectos. Que me han 
extrañado mucho sus 
declaraciones en “Zaragoza 
Deportiva” diciendo que se 
va a hundir y que no quiere 

que a él lo coja debajo; los 
cimientos, nace muchos 
años, los hicieron otras 
personas antes que nosotros 
y nuestra obligación como 
directivos actuales es 
mantenerlos, consolidarlos y 
elevarlos. Pero nunca 
esperar que se derrumben, 
porque al. final el que lo 
pagaría sería el fútbol 
regional aragonés.

— ¿Desea usted añadir 
algo mas?

— Yo pediría que se 
cesara de tirar piedras 
contra nuestro propio 
tejado y nos uniéramos 
todos para' defender 
nuestros derechos ante la 
Federación Española de 
Fútbol, ya que de lo 
contrario lo único que 
estamos haciendo es 
perjudicar a nuestro fútbol 
regional.

He aquí plasmada la 
conversación mantenida con 
don José Luis Roca Millán; 
como anteriormente hemos 
señalado, nosotros ni 
entramos ni salimos, 
únicamente damos a 
conocer sus palabras. 
Ustedes son quienes 
podrán sacar sus propias 
conclusiones.

JoséSANZ FERNANDEZ 
(Foto: Calvo Pedrós).

Lerín, Calvo, Sierra, Izcoa, Villanova, 
Marco y Barceló, En zona defensiva. 
Torres, Bernad, Rey, Ferrando, Uriarte, 
Gómez, Traid, Violeta, Amestoy, Chirri, 
Javier Planas y bastantes más. Y en 
posición adelantada, Aldana, Viela, 
Carlos Lapetra, Domingo, Moreno, 
Baila, Primo, Porta, Escuer, Alcolea, 
Gallego, Miguel Planas, Carrasquer, 
Narro y los bastantes que siento infinito 
no recordar en este instante.

No obstante, yo me inclinaría por 
formar ahora mismo un equipo joven y 
rentable, mezcla de cantera y de 
productos importados, descartando a 
todos o casi todos los extranjeros. 
Vamos a ver si sale: Nieves, Marco y 
Zubeldía entre las tres maderas. Natalio, 
Benedé, Arjol, Royo, India, Pedro, 
Pastor y Camus entre los defensores. 
García Castany, Victor, Barrachina, 
Oñaederra, Pérez Aguerri, Lafita, 
Lafuente y Peralta, en las zonas 
centrales. Y Alonso, Juanjo, Lasaosa, 
Palacino, Crespo, Emilio, Camacho, 
Sanz, Herbera y Vitoria, en punta de 
avanzadilla. Seguro que el buen amigo y 
compañero Daniel Barajas más al tanto 
que yo de la cantera ahora mismo, 
aumentaría la relación 
considerablemente. Y para finalizar una 
pregunta: ¿Creen ustedes de verdad que 
con eí conjunto que podría formarse 
con estos muchachos se ofrecería peor 
espectáculo y más decepcionantes 
resultados?... Historias para meditar. Ni 
cantera en exclusiva ni cantera olvidada.

Enrique PEYRONA

I
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Protogoni/tn.

Daniel Zariquiegui
Me figuro que todos 

ustedes, recordara'n
como a'rbitro a Daniel 
Zariquiegui, pero, sobre 
todo, los aficionados de 
siempre o de “casi 
siempre”. Pues bien, 
Zariquiegui es ahora en el 
Osas una algo asi como el 
ungüento blanco, ya que 
él se preocupó de atender 
a los medios informativos 
zaragozanos, por cierto 
con exquisita corrección 
y elogiable amcúfilidad, y 
él ejerci'a las funciones de 
delegado de campo, si no 
estoy mal informada. A 
punto ya de iniciar el 
regreso a Zaragoza y 
después de haberle dado 
las gracias por las 
atenciones que tuvo para

¿todavi'a continúan con 
aquellos titulares 
explosivos, que causaban 
sensación en toda 
España ?

—Este fue el saludo 
del señor Zariquiegui, al 
tener conocimiento de 
nuestra identidad. Y 
ahora vamos ya con la 
entrevista telegrámica. 
Como ex-árbitro que 
usted es, ¿qué opina de 
la expulsión de Torán 
que ha dejado a Osasuna 
con diez jugadores?

— La considero 
razonable y llamaremos 
la atención al jugador. 
Protestar una decisión 
del colegiado ya es una

‘con todos 
formule' 
preguntas 
Zariquiegui.

—Asi que

nos o tros, 
algunas 
a Daniel

tonten'a, pero 
may or reincidir

mucho
en

ustedes son
de ‘ ‘ Z A R A G OZA 
DE PO R TI V A ’ ’ Y 
“ARAGON/expres”. Y...

mismo “pecado”, 
detalle nos i 

p erjudicado pero 
realidad sólo tiene 
camino.

—Habrd observado 
cambiazo terrible en

el 
El 

h a 
la 

un

un 
el

Os as una y Zaragoza de la

segunda parte, ¿a qué 
pudo deberse?

—Aquí radica 
precisamente la salsa del 
fútbol, en las grandes 
incógnitas. ¿Recuerda 
que en su día el Ras conia 
eliminó, al Atlético de 
Madrid y el Europa al 
Zaragoza en la Copa de 
España, pre cisándose 
para ello tres partidos? 
Creemos estas cosas 
porque las vemos y salen 
publicadas, pero lo 
bueno es que ocurren.

— ¿Qué le ha parecido 
el Real Zaragoza?

— Muy té cnico y 
e n tonado en la primera 

' parte, que pudo y debió 
de apro ve char mejor. 
Después se descompuso, 
moviéndose con lentitud 
y atacando a base de 
bombear balones.

— ¿Y cómo explicaría 
la reacción del Osasuna?

— Pienso que en la 
segunda parte, con todo

perdido, le perdió el 
respeto al rival y al 
ambiente. Marcó pronto 
y “se desmadró” al
quedarse 
hombres.

— Mucho

con diez

jugar para 
goles, ¿no 
ast'?

—Desde 
a tope de

tuvo que
conseguir tres 
lo cree usted

luego, rindió 
posibilidades.

Pero tampoco debemos 
olvidar que el Zaragoza, 
atacando a la desesperada 
y con casi todos sus 
efectivos, dejó amplios 
espacios en retaguardia.
que n o s o t r 
aprovecham 
magníficamente.

— Grandioso

o s 
o s

e I
ambiente en El Sadar, 
¿no es así?

— Desde luego. El 
fútbol necesita de 
partidos como este para 
que no “se muera” la 
afición. Ambiente 
grande, taquilla 
millonaria, suspense.

MADRID* 16 (ARAGON/expres).— 
Salvo el Barcelona —y eso que perdió por la 
mínima en Mendizorroza— nada ha resuelto 
le primera ronda de cuartos de final de la 
Copa del Rey.

En Sevilla, salida fulminante del Betis 
con dos goles en quince minutos de López y 
Garda Soriano, para recuperarse tras el 
descanso el Sporting de GIjón, acortando 
distancias por medio de Quiñi. Al borde de 
la hora, Hugo Cabezas sentenciaba el 3-1 
final Para el Betis, esperanzador pero no 
decisivo.

-También el Valencia comenzó fuerte, 
ante una Real agazapada en su feudo que en 
•I primer tiempo tuvo suerte de encajar tan 
^lo un gol, de penalty transformado por 
Kampes. Luego se estirarla más y empatarla 
en el minuto 30 también de penalty que 
lanzó Cortabarría. Dos penaltys en los 
últimos Instantes no señalados por Franco 
Martínez pudieron dar la victoria a un 
valencia que la mereció más que los 
norteños.

En el Manzanares, un primer tiempo 
espléndido del Atlético y un segundo de 
apogeo canario que debió propiciar el 
®mpate. Se adelantó el Atlético con dos 
floles de Rublo, Igualmente en la segunda 
mitad. Morete y Maciel para los Isleños. A 
lete minutos del final Marcial fijaría un 3-2 

los rojiblancos, quizá demasiado 
veneros os.

Por último escándalo en Vitoria donde 
Larreira Abad “birló" un penalty a los 
lavases y además les anuló un gol más que 

co f^ecepclonó el Barcelona,
oformista y poco esforzado, siendo 

el ,eo el minuto 70 el que marcaría 
Unico gol que dió el triunfo al Alavés.

Copa: la segunda 
vuelta decidirá

ESCANDALO 
ARBITRAL 
EN MENO IZO 
RROZA

CICLISMO: MERCKX ENFERMO

BALONCESTO: PERDIO EL 
B^ELONA________________

^STOCOLMO, 16 (Agencias). ElSorkaije 
ha vencido al Barcelona por 90-77 en 

^^<^c>pa de baloncesto, 
n lo que los españoles todavía no se han 
^QUrado el pase a las semifinales.

to QUE COSTARA LA SELECCION 
española________________

(Efe),—- Siete millones de 
PaseU T’ '°* agregar los
l,j aéreos, los gastos de los directivos, 
Prnni-i abonará la Federación al
Poraí^V ® estancia argentina “Sofía" 
•os 3o durante catorce días, de
aciirii ."°®’®Ees de la selección española que •®u®lrá al Mur»dlaL

BRUSELAS, 16 (Resumen de EFE).— 
Merckx se ha recluido en su casa enfermo de 
gripe, renunciando a participar en la Vuelta 
al Mediterráneo Iniciada ayer mismo.

BOXEO: UN HOLANDES CAMPEON 
EUROPEO

ROTTERDAM, 16 — (Agencias). El púgil 
holandés Rudi Koopmans se ha proclamado 
nuevo campeón europeo de los semipesados 
al vencer por puntos al italiano Aldo 
Traversaro.

hasta el último minuto, 
hermandad en los
graderios...

— Sin 
aquellas 
botes y 
cayeron al i

— Son

embargo, 
almo hadillas 
botellas que 

cesped...
los cuatro

esperaban 
kilómetros 
algún

ciento setenta 
de carretera y 
que otro

embotellamiento, punto 
final y
pregunta: 
que con

una última 
¿ Cref usted
este

“graciosos de siempre”, a 
quienes se les debert'a 
prohibir la entrada en los 
recintos deportivos. 
Perjudican al club y a la 
ciudad, sin beneficiar a 
nadie en absoluto.

— Y como nos

equipo
puede ascender el Real
Zaragoza ?

—Casi e s t o y 
convencido de ello.

Mil gracias por todo y 
hasta siempre, señor 
Zariquiegui.

Gloria ARIAS

SÜCEraQL^e^jJSUC^^
NO SOLO DE FUTBOL 
VIVE EL HOMBRE

A los “hinchas” zaragocistas 
les ha caído, la derrota del
Zaragoza en Pamplona, ¡como a 
los tordos los perdigones!

Y es que para el “forofo” 
que siempre quiere ganar, viene
a ser como un tormento, ver a 
su equipo ganando por ese 0-1, 
como en el “Sadar”— y conocer 
el resultado contrario con 3-1, 
apabullante y descorazonador 
—y con un jugador menos— que 
tira por el suelo unas ilusiones.

Aquel que no era futbolero 
decía:

Y los vaticinios se cumplirán. 
Sin dudarlo. El cicliano de 
Aragón ha demostrado que sabe 
sufrir, y cuando se sabe sufrir se 
triunfa.

Como triunfaron 
Cabestreros, Casorran y Lahoz, 
a los que se ha tributado un 
merecido homenaje por el Club 
Ciclista Zaragozano, con entrega 
de unas placas.

Y luego, Capapey, tremendo 
y tremendista, anunció ç^ue este 
año se .correrá la ‘Beam 
Aragón”, Pujante, briosamente, 
como corresponde a la gran 
prueba. ¡Sobre ruedas, amigos! 
¡Esto marcha!

“Las ilusiones perdidas 
son hojas, ¡ay! 
desprendidas 
del árbol del corazón”.
Y, como gran consuelo, para 

el buen deportista, aparecen 
triunfos como el de Montserrat 
Abello, de “Scorpio” de 
Zaragoza, que ha sabido quedar 
la primera en la prueba de 3.440 
metros, para damas, disputada 
en Amorebieta. ¡Y con muchos 
metros de ventaja sobre sus 
inmediatas seguidoras!

¿Verdad que es satisfactorio 
para el deporte aragonés? ¡Bien 
el atletismo!

Asimismo, otro triunfo para 
nuestro deporte ha sido 
conquistado en ciclismo, al 
quedar en el Campeonato 
Nacional Juvenil de Ciclocross 
Jesús García en tercer lugar, lo 
que le ha valido ser seleccionado 
para participar en los Mundiales 
de Ciclismo que se celebrarán en 
Alemania.

¿Y las victorias de Helios y 
Dyanmus-69 en balonmano 
sobre el Michelin y Bordils, 
respectivamente?

Y es que no sólo de fútbol 
vive el deporte, ¡ni el hombre!

“EL ZARAGOZA 
ASCENDERA"

Pero el Real Zaragoza nos 
sigue interesando, como cosa 
nuestra que es. De los socios, 
quiero decir. Y claro está, 
queremos conocer siempre los 
responsables de sus éxitos y sus 
fracasos. Así es la opinión 
general de una temporada o de 
varias. De una direc.tiva o de 
varias. De un entrenador o de 
varios. Y también de uno o 
varios jugadores cuando de un 
Eartido se trata. Y buscando, 
uscando en las opiniones tanto 

de los que desde aquí se

desplazaron a Pamplona, como 
de los que desde allí han 
opinado del equipo forastero, 
logramos extraer una 
conclusión: que han sido 
muchos los responsables de que 
este partido haya llegado a 
perderse.

No fuimos a Pamplona, 
porque el Zaragoza viene 
realizando con “Carriega”, 
Muller y Arsenio, el mismo 
fútbol. Y no es atractivo 
suficiente para nuestros 
desplazamientos, con frió, nieve 
y demás frenos en un viaje.

Ha ocurrido que el ¿ragoza 
ha tenido muchos fallos. El gran 
portéro que fue Nieves, salvando 
al Zaiagoza frente al Castellón, 
falló en Pamplona.

Cuando García Castany 
funcionó, ayudado por Víctor, 
el equipo funciono también. 
Qie una delantera que fue en la 
primera parte la que debió 
resolver el partido tuvo 
excesivas inhibiciones.

Y, al final, con sólo diez 
jugadores el Zaragoza estuvo 
“embotellado’*, por el cuadro 
navarro. Mal juego, mal juego.

Pues así, y todo, casi ningún 
entrenador de los equipos rivales 
ha dejado de manifestar:

— El Zaragoza ascenderá a 
Primera Division.

A. MOLINOS

□aiiDiiaiiaiiaiiaioiiaig
5 CURSILLO I□

SDBRE RUEDAS

Podemos decir ésto en toda 
la extensión del vehículo, 
puesto que el ciclismo aragonés 
no deja de andar. El presidente 
actual de la Federación 
Aragonesa de Ciclismo Miguel, 
Villa, camina, camina por buena 
ruta.

Le preguntamos a su 
antecesor, Antonio Salazar, esc 
gran luchador (juc tuvo el 
ciclismo aragonés, sobre su 
sucesor. Y respondió:

—Será un buen presidente. El 
ciclismo aragonés, pese a todo 
freno, irá adelante.

g 
g 
g

□

gratuito para 
MECANOGRAFOS 

DE I.B.M.
Si es usted un buen mecanógrafo, y tiene 

disponibies /as tardes y desea me/orar sus in
gresos, so/icite su inscripción en ai cursi/io 
gratuito de una semana de duración para 
mecanógrafos de /.B./lif. que proyecta organi
zar AflAGO/y/expres , en fecba todavía no 
determinada. Envíe con ia so/icitud breves re
ferencias personales. A todos ios asistentes, 
que será un máximo de seis previa selección de 
ios solicitantes, se les entregará el documento 
acreditativo de beber realizado el cursillo.

□
□

□
□DiioiiaiiDiiaiiaiiaiiaia
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~| CARTELERA n TEATRO
A/E - 15.-2-78

La "Espera", de Juan Antonio Castro

TEATROS
PRINCIPAL (Teatro Nacional 

de Zaragoza). — Compañía 
Máscaras. 7,15 y 10,30. «La 
Espera», de Juan Antonio 
Castro. Dirección, Esteban 
Polis. Localidades desde 50 
pesetas. Domingo despedida.

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. - 4-6-8 y 10 

(May. 18). Todos estamos en 
libertad provisional. Riccar
do Cucciola, Marilú Tolo, 
Vittorio de Sica.

ARGENSOLA. - 4-6-8 y 10. 
(Mayores 18). 5.® semana: 
Emmanuelle. Un film de Just 
Jaeckin, con Sylvia Kristel. 
Película clasificada «S».

AVENIDA. - 4-6-8 y 10. (Ma
yores 18 y 14 acompañados).
3.® semana: Annie Hall («Ca
si» una historia de amor). 
Woody Allen, Diane Keaton.

CERVANTES. - 4-6-8-10 (Ma
yores 18). 3.® semana: Miedo 
al escándalo de una mqjer 
casada. Eastmancolor. Lisa 
Gastoni, Franco Ñero.

COLISEO. - 4-6-8 y 10. (Ma
yores 14 y menóres acompa
ñados). 3.® semana: Mi «be
llo» legionario. Arme Mar
gret, Marty Feldman,. Mi
chael York. ¿

COSO. - 4-6-8-10 (May. 18).
La secretaria privada de mi 
padre. Eastmancolor. María 
Rosario Omaggio, Renzo 
Montagnani.

DON QUIJOTE. - 4-68-10 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». 5.® semana: Emmanue
lle. Eastmancolor. Sylvia 
Kristel, Alain Cuny.

DORADO. - 4-6-8 y 10. (Ma
yores 18). Taxista de seño
ras. Blanca Estrada, Máxi
mo Valverde.

ELISEOS. — 4-6-8-10 (Mayores 
18). 2.® semana: El mirón. 
Eastmancolor. Héctor Alte- 
río, Alexandra Ba.stedo. Ulti
mo día.

FLETA. — 4-6-8 y 10. (Mayores 
14 y menores acompañados). 
Estreno: Los caraduras. Burt 
Reynolds, Sally Field.

GOYA. — 4-6-8 y 10. (Mayores 
18 y 14 acompañados). 4.® 
semana: Padre patrón. Co
lor. Un film de Paolo y Vitto
rio Taviani.

MOLA. — 4-6-8-10 (Mayores 
18 años) Pólvora negra. Jim 
Brown, Brenda Sykes. Tech
nicolor.

PALACIO. - 4-6-8-10 (May.
18). 2.® semana: Los cuentos 
de Canterbury. Un film de 
Pier Paolo Pasolini.

PALAFOX. - 4-6-8-10 (Todos 
públicos). Dos superpolicias. 
Technicolor. Terence Hill, 
Bud Spencer.

REX. — 4-6-8-10 (May. 18) 
Cuañdo Conchita se escapa... 
no hay tocatta. Eastmanco- 
lor. María Luisa San José, 
Vic Winner.

RIALTO. - 3,30-5,45-8 y 10 
(Mayores 18 años). 2.® sema
na: Joñas, que cumplirá los 
25 en el año 2000. Un film 
de Alain Tanner, con Jean- 
Luc Bideau y Miou-Miou. 
Corto: La Faim.

VICTORIA. — 4-6-8-10. (Mayo- 
res de 18 años y de 14 acom
pañados). El colegio de la 
muerte. Eastmancolor. Dean 
Selmier, Sandra Mozarosky. 
Ultimo día.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 4-6-8 y 10. (Ma

yores 18). Perversidad. East- 
mancolor. David Bayley, Tif
fani Bolling. Ultimo día.

GRAN VIA. — 4-6-8-10 (Mayo
res 18). Llueve sobre Santia
go. Eastmancolor. John Ab
bey, Bibi Anderson.

LATINO. — 4-6-8 y 10. (Mayo
res 18). Una loca extrava
gancia sexy. Angel Pau- 
lovsky, Mireya Ross. Pelícu
la clasificada «S». Mañana: 
Los placeres de la noche.

MADRID. — SALA 1 : (Mayores 
18). ias cálidas noches de 
Popea. Eastmancolor. Olinda 
Berova, Brad Harris.

MADRID. - SALA 2: 4-6-8 y 
10 (Mayores 18 años). Asesi
nato en el quirófano. East- 
mancolor. Erico María Sa
lerno, Senta Berggr.

NORTE. — 4-6-8 y 10 (Mayo
res 18). La cortesana. Lando 
Buzzanca, Bárbara Bouchet, 
Agostina Belli.

OLIVER. — 5-7 y 9 (Mayores 
18). Cuando el amor es sólo 
sexo. Agostina Belli.

PARIS. — 4-6-8 y 10 (Mayores 
18 años y 14 acompañados). 
Tres forajidos y un pistolero. 
Technicolor. Lee Marvin, 
Gary Grimes.

PAX. — 5-7-9 (Mayores 18 
años). La venganza de ülza- 
na. Burt Lancaster, Bruce 
Davison. Technicolor.

ROXY. — 4-6-8-10. (Mayores 
14). El perro. Eastmancolor. 
Jason Miller, Lea Massari. 
Ultimo día.

SALAMANCA. -- 4-6-8 y 10 
(Mayores 18). La viuda an
daluza. Bárbara Rey, Fran
cisco Algora.

VENECIA. - 4-6-8 y 10 (Mayo
res IB). Tigres de papel. Mi
guel Arribas, Carmen'Mau
ra, Emma Cohen.

SIETE PERSONAJES SIN AUTOR
T7 L autor de "La espera”, 
" Juan Antonio Castro, nos 

pide en su antecrítica que 
extrernemos el rigor a la horade 
enjuiciar su trabajo y vamos a 
hacerle caso. Efectivamente, a su 
texto se le adivina un pulcro 
cuidado en un lenguaje que él 
califica “de siempre” y que 
sobre el escenario se nos antoja 
ampuloso, monocorde y falto de 
inspiración. Así, señor Castro, ya 
no se habla ni en los escenarios 
ni en la calle, ni por supuesto se 
habla así en Argos, “en un 
tiempo arcaico y ascentral’’, que 
para eso hemos asistido a 
bastantes representaciones de “la 
especialidad” y leído al señor 
Esquilo, aunque no podamos 
presumir de ratones de 
biblioteca escénica, ya que el 
teatro nos ha gustado aprenderlo 
a través de los escenarios, para 
los que hecho está.

la escenificación de la 
protagonista con la máscara de la 
antorcha y las cortinas, que dio 
belleza y teatralidad a un 
‘‘discurso’’ de palabras 
plúmbeas.

Y otra cosa. ¿Quién ha 
escogido el repertorio de esta 
buena Compañía? Quienes sean, 
creo que habrán sacado una 
aleccionadora conclusión: La de 
que al público no puede 
volvérsele la espalda, porque sin 
público no hay teatro.. ¿Emplea 
bien el Ministerio de Cultura las 
subvenciones al teatro? Si he de 
juzgar por el repertorio de esta 
Compañía, entiendo que no. 
Todo lo que sea gastar dinero en 
intentar llevar público al teatro, 
a base de unos textos sin calidad, 
no es otra cosa que tirar el 
dinero por la ventana, y el 
Teatro, con mayúscula, está

+11 CONSUMA 
PRODUCIOS 

ARAGONESES!

Sí queremos decirle al autor, 
que ha tenido una suerte 
inmensa dando con un elenco de 
actores cuya vocación, y buen 
oficio, está fuera dé toda duda. 
Y con un director, Esteban Polis, 
al que nunca agradecerá bastante 
el haber puesto de pie un texto 
que sólo a base de un gran 
talento y una fantasía enorme, 
con elementos sencillos, 
sostenerse, logrando 
teatral lo que sobre los

muy necesitado de que se le 
ayude, pero bien.

Creo haber dicho bastante. 
Disfruté con la interpretación de 
una obra “imposible” de 
representar, pretendiendo llevar 
público al teatro. Supongo que 
l^a taquillera lo pasaría fatal 
haciendo crucigramas o 
ganchillo. Lamento tener que 
hablar así, pero repito, el drama 
o la comedia que no divierten s 
como ya les dijo Ionesco a todos t 
los cómicos y empresarios del 
mundo, ni es teatro ni es nada. Y 
conste que, aún hablando de esta 
manera, recomiendo al público 
que vaya al Principal para ver 
sobre el escenario, cómo puede 
salvarse una “función” por la 
profesionalidad y el cariño con 
que la hacen unos intérpretes 
dignos de mejor suerte.

M. A. BRUNET

mecanografiados no lo es. 
Rindo pues de

podi'a 
h acer 
folios

este
comentario crítico, un sencillo 
homenaje de gratitud al trabajo 
de Carmen Roldan, Monserrat 
Salvador, Miguel Palenzuela, 
Ismael Abellán, Ramón Duran, 
Máximo Abel y, muy 
especialmente, al temperamento 
y la fibra dramática de Esther 
Gala, que hizo una Electra, como 
quien dice “inventada” por ella 
misma, o recreada del poso que le 
quedó viendo o leyendo otros 
textos sobre su personaje. Para 
ellos, toda nuestra más efusiva 
gratitud. Han luchado en el 
escenario contra unos fantasmas 
palabreros, haciéndolos, en 
muchas ocasiones, de carne y 
sangre.

En cuanto al director ya 
hemos dicho bastante. Soberbia

V

Sala de ^rte

C/ Torre Nueva, núm. 35

MIO PABLO
PINTURA

DEL 6 AL 28 DE FEBRERO 1978 

LABORABLES, DE 6 A 9 TARDE

AJA DE AHORROS
DE ZARAGOZA. ARAOOn Y RIQIA

VICTORIA
BOUTIQUE

Comunica que el viernes, día 17, a las 
18,30 y en el Oran Hotel, tendrá lugar 
un Desfile de Modelos Temporada 
Primavera-Verano, organizado para la 
Obra de Enfermos Crónicos de La Pue
bla de Alfíndén.

Por tratarse de plazas limitadas, se ruega a cuantas personas deseen asis
tir adquieran cuanto antes sus invitaciones en VICTORIA BOUTIQUE, Costa, 8, o 
en la Recepción del Gran Hotel.

CANCELA

CADA TARDE.

CADA NOCHE...

EL PAPAGAYO

Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
tanacio de Loyola, 13. Teléfono 
21 48 56.

.Sala de fiestas, Royo, 5. Teléfono 
2112 59. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL

1800 SENECA

DISCOTECA 
LWERPOOL

PARSIFAL STORK CLUB

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futuros 
viajado a través de la música’ 
Cavia, 10.

NUEVA, DISTINTA, ACTUAL. 
El mejor sonido con la música del 
momento. Ya se dice: “Eso es .SL 
neca y su ambiente”. L A Rll’A, 5.

PROMOCION UNIVERSITARIA

DONDE EL AMBIENTE LO HA
CEMOS ENTRE TODOS

FIESTAS UNIVERSITARIAS

Abierto de jueves a sábados. Ca- 
mmo de las Torres. 96.

La música más original y 
el ambiente más agrada
ble. Sevilla, 6. Teléfono: 
37 92 00.

SAN JORGE
SALA DE JUVENTUD

Tarde: especial parejas. (Moche dis
coteca-club haata las 3 de la ma
drugada. Centro ciudad. Indepen
dencia, 19. Teléfono: 214804

Reunión y juventud en un am
biente distinto. Recientemente 
inaugurado: en San Juan de la 
Cruz, 28.'

ASTORG'S -

La nueva dLscolecui, abierta de 5 
larde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes 
con^mición incluida. Sábados y 
festivos tarde, fiesta joven Tele
fono 23 51 84.

CHARLESTON 
AÑOS 20

GRAWER CLUB

(^mudo, persona) y «liferentc.
(ialle Moncayo, CASK l Aï}..

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
l'.N CHARLESTON. Extraordina
riamente reformada. Dirección v 
Teléfono: 39 69 52.

GALLERY 2
Si busca tranquilidad y reservado 
iunbiente, tenemos lo que usted 
desea. Liñán, 8 (detrás de Telefó- 
nica, San Vicente de Paúl). Telé
fono: 2911 66.

Juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenes. Calle Madre Vedru- 
n^, 11. Teléfono: 217052.

lë
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OR,
que se le

) bastante, 
rotación de 
lible” de. 
indo llevar; 
ipongo que 
saría fatal 
jramas o| 
tener quel 

3, el drama í
) divierten, 
SCO a todos 
esarios del 
es nada. Y 

ido de esta 
al público 
pal para ver 
imo puede 
n” por la 
cariño con 
intérpretes

?

i

Hoy y mañana

JACQUES YVES

Por UHF los espacios 
que se emiten a partir de 
la apertura, allá a la 
media tarde son: 
''Polideportivo";

tM®
U ■
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Escribe: JAVIER
¡uiiiuiin

Cosas mías
PRIMERA CADENA

HOY
13,45
Carta de ajuste. 

"Tavares”.
14,00
Apertura y 

preséntación.
14,05
Programa regional 

simultáneo.
14,30
Telediario. Primera 

edición, incluye "Hora 
15”.

MAÑANA

BRUNET

'RICA, JO VEN Y BONITA

"Trazos", con el mundo 
de las artes plásticas;
" Recital con la
intervención de Jean 
Pierre Rampal, (flauta) y 
Robert Veyron-Lacroix, 
(clave). Finalizará el 
programa de la Segunda
Cadena con 
de noche".

Mañana, 
de tarde",

Redacción

en "Sesión 
veremos la

Esta tarde, una vez finalizado el programa infantil

15.20
La mujer 

"La niña 
miércoles".

16,1 5
P i n t o res

Policía, 
de ios

en el

El programa de tarde 
nos ofrece: "Un globo, 
dos globos, tres globos", 
con los siguientes 
espacios: "Abrete, 
Sésam o", "Teo y 
Calabaza", y "Jueves 
loco ". Después : 
"Mundo submarino", 
con un reportaje sobre. 
"Tiburones".

Por la noche: 
"Teatro", con la puesta 
en escena de la obra de 
Max Aub: "Deseada", 
con Carmen de la Maza y 
Víctor Valverde.

película "Rica, Joven y 
bonita", de Norman 
Taurog, protagonizada 
por Danielle Darrieux y 
i ane Powell. Se trata de 
una comedia americana, 
realizada con buen ritmo, 
en la que una mujer 
coincide en París con su 
hija y recuerda tiempos 
felices con el encuentro.

Por la tarde: "Los 
globos", con dibujos 
animados de "Los autos 
locos" y el informativo 
juvenil "La semana". 
Completará la emisión de

'"Un globo, dos globos, tres globos”, TVE ofrece 
"Mundo submarino". Y de ésto último vamos a hablar.

_ Pues qué duda cabe de que los programas dedicados a los 
’Tyanimales son los que gozan de una mayor aceptación 

entre la audiencia de TVE, (y de casi todas las 
televisiones). ¿Será por que la gente se cansa de series 
violentas y de cantantes trasnochados?

7 Porque no sé si lo notarán, pero lo de las series 
«g violentas está de moda y lo de los musicales ha cambiado 

mucho en los últimos años, pues antes bastaba con que 
llevara esa reseña, "musical" para que 

^^op^ra los primeros puestos de los paneles de audiencia. 
Ahora no, tras la muerte de la "Ifiigada", ya no hay 

«'^miedos a tener que soportar lo que a uno no le gusta. 
¿Qué es mucho espectáculo? ¿Y a mí qué? Y vas y no 

g votas por eso, porque no te gusta. Que aquello de los 
K especiales de Raphael y Julio y Rafael la ha pasado, 

(¿pero volverá? )

tiempo. Fortuny.
16,45
Gente
17.15
Despedida y cierre
18,00
Carta de ajuste.

"Leif Garrett”.
18,15
Apertura y 

presentación
18,16
Avance telediario
18,20
Un globo, dos 

globos, tres globos.
i Ab rete 
Episodio n. 
Calabaza ; 
Genoveva".

19,30 
Mundo

Sésamo! : 
34 A.Teo y 
"General 

Jueves loco

submarino.

de 
e I 
el

"Deseada"

tarde "El perro 
F I a ndes", con 
episodio: "Negrito, 
picaro pato".

CARMEN DE LA MAZA .

do 
ed 
ó- 
lé-

1Í8- 
na- 
en-
94

m- 
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US 
ir 
'a 
la 
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à®® í

Deseada" es una 
de Max Aub, 

Novelista, dramaturgo y 
^^sayista de origen 

anees, que vivió desde 
años en 

Cencía, donde toda su

familia adquirió la 
nacionalidad española. 
Las obras de Aub están 
aún en una etapa de 
redescubrimiento, 
aunque son conocidas a 
niveles reducidos. Las

I Y mientras, lo que priva y lo que gusta a la gente es 
I ; eso del Félix Rodríguez de la Fuente y lo de Jacques 

Cousteau. Ahí los tienen; "El hombre y la tierra" es lo 
Que más gusta, "Mundo submarino" es tercero; ¿en 

< medio? : "Capitanes y reyes". Lógico que se meta por 
medio alguna de estas sagas folletinescas que' siempre 
triunfan. Es lo que decíamos, que los bichos gustan 
mucho y cuando se nos vaya el "Mundo submarino", 
que se empieza a repetir con este episodio de los 
"Tiburones", (que creo haber visto con anterioridad), 
pues aún nos queda nuestro amigo Félix, que ha sabido 
entrar al quite con sus bichos de tierra y aire, que los de 
mar se los llevó Cousteau. Cosas mías.

más destacadas en teatro 
son: “El desconfíado
prodigioso”, 
avaricia”, 
“Deseada”.

En esta
dibuja el autor las 
diferencias surgidas, entre 
una madre. Deseada y su 
hija, Teodora. Se alejan 
cada vez más y la madre 
d e cide en fren tarse con 
los hechos, que 
desconoce. Al revisar 
entre el pasado, aparecen 
su primer marido, 
Miguel, padre de 
Teodora, y Pedro su 
segundo . marido. La, 
repetición de la historia 
arrastra con ellas a los 
dos hombres que las 
amaron.

en “Deseada “ 
fílización literaria a 
tradición española 
no alteró el exilio, a 
fue sometido, más
levemente y en razón de 
madurez y no de 
temática. Buena obra, de 
la que la interpretación 
es lo más esperado. 
Dicho trabajo corre a 
cargo de: Carmen de la 
Maza, “Deseada”; Víctor 
Valverde, “Pedro”: Nuria 
Soler es “Teodora” y 
“Miguel” está encarnado 
por Fernando Baeza.

"Tiburones".
20,30
Telediario. Segunda 

edición
21,15
Deseada de Max 

Aub.
22,45
Uldma hora.
Despedida y cierre.

13,45.-
Carta de ajuste.
14,00.-
Apertura y 

presentación.

14,01.- 
A vanee telediarlo.
14,05.-
Programa regional 

simultáneo.
14,30.-
Teiediario.
15,20.-
Sesión de tarde.
16,45.-
Gente.
17,15-
Despedida y cierre.
18,00.-
Carta de ajuste.
18,15-
Apertura y 

presentación.
18,16.-
Avance teiediario.
18,20.-
Un giobo, dos 

globos, tres globos.
20,00.- 
El perro de Pía ndes.

20,30.-
Telediario.

21,05-
Más - menos.

21,25-
El bnmbre y la 

tierra.

21,50.-
Cantares.

22,45-
Ultima hora.
Despedida y cierre.

SEGUNDA CADENA

televiseróticos
última nos

Max Aub nos muestra
s u 

una 
que 
que 
que

Y ya antes de iniciarse las 
grabaciones, se han enfadado

“Espejo de
"Narciso” y

"Los

De todos es sabido la de 
polémicas que se suscitan 
cada vez que alguna actriz o 
cantante, (que también las 
hay), irrumpe en el campo 
de la televisión como 
presentadora. Las otras, las 
presentadoras, más o menos 
fijas, se quejan, (y creo que 
con razón), y escriben cartas 
a los de arriba, que, por 
supuesto, éstos no leen.

Se ha vuelto a levantar la' 
liebre con la actuación de 
Mayra Gómez Kemps, 
presentadora de "625 
líneas", recordando sus 
inicios y dando más 
importancia a su trayectoria 
como actriz. Lógicamente las 
profesionales de la 
presentación han vuelto a 
alzar sus voces, pero nada. Y 
por si ésto fuera poco, ahora 
surge un nombre: Ira de 
Furstenberg, como locutora 
de un musical que 
presentaría junto a Adolfo 
Marsillach, que de 
presentador también tiene 
poquito.

18,30
Carta de ajuste. 

"Sinfonías 1 y 2' 
Lutos lawskl.

19,00
Presentad ó n y 

avances
19,01
Polideportivo
19,30
Trazos
20,45
Recital. "Jean Pierre 

Rampal (flauta) y 
Robert Veyron-Lacroix 
(clave)

21,15
Redacción de noche 
Despedida y cierre.

los dos personajes. Que si mi 
nombre más grande que el 
tuyo y todo eso. Al final 
dudas sobre la permanencia 
de la guapa ex-princesa (lo 
cual agradeceríamos los que 
admiramos a las mujeres 
guapas) y fastidiaría a las 
profesionales a las que 
también comprendemos, 
porque ellas también pueden 
ser televiseróticas"). Y digo 
yo que por qué habrán 
llamado a la, ahora actriz Ira 
de Furstenberg, si para 
presentar esas cosas ya 
tenemos a cien aquí, en 
nuestra TVE. Luego van y 
dicen que ahorran todo lo 
que pueden. Mucha polémica 
y tal y al final si no lo hace 
Ira, ¿saben quién lo hará? 
Pues claro, Isabel Tenaille, 
que es la solución para todo 
y que no se ha pasado por 
fin al cine, al contrario que 
la de Furstenberg, que viene 
de ese medio. Asf que a 
esperar y a ver si tenemos 
una nueva "televiserótica", 
una ex-princesa, ahora actriz, 
que está niás guapa que 
nunca. Por eso, pase; por lo 
de la profesional, no.

18,30.-
Carta de ajuste.

19,00.-
Pre sen fación 

avances.
19,01.- 
ñevista de totos

19,30.- 
Poprgrama,

20,30.- 
H or a on tes.

21,25.-
fíedacción dé noche..
Despedida y cierre}

LA EX PRINCESA 
MAS BELLA QUE NUNCA
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ADIOS, ¿PARA SIEMPRE?

NO HABIA APUESTAS

dedicaba

a I

hubo

|Edu
NECESITO PENSAR

generalmente

unos

Viéndolo pelear, uno

Al final los dos estaba"

completamente hinchado

Requete Aragonés, 10 Graf Franco 3

Ali toma su derrota con deportividad:

pocos 
round

son 
Ali

a 
y

EXTREMA DEPORTIVIDAD ENTRE LOS 
DOS PUGILES

LISTON, FRAZIER, 
NORTON...

por los golpes. 
Ali ni trató de ser locuai

pudiera derrota 
invencible Ali. 

Prácticamente no

tarjetas dieron el triunfo 
Spinks 145 a 140, 
144-141.

que se caían solos 
rostro de Ali es

resultado no pareció 
corresponder a lo que habí) 
ocurrido en la pelea.

HINCHADO A GOLPES

dedicando el resto al baile o 
a aguantar golpes con la 
guardia en alto.

segundos en cada

oportunidad para el golpí 
decisivo castigándoltj

Un poco a modo de "mea culpa", Ali, con 36 años de edad y 
14 de primera figura del boxeo mundial, utilizaba la evasiva con 
mayor agudeza que nunca: "No sé aún muy bien que ha pasado, 
necesito pensar ahora , para continuar diciendo: "Espero que 
Spingks acuerde conmigo una pelea de revancha. Si así es, le. 
venceré, y de esta forma seré el primer boxeador en la historia de 
los pesos pesados en llegar a conquistar la corona en ^es 
ocasiones".

APLAUSOS DEL NUEVO CAMPEON A ALI

dedemasiado fáciles, 
peleó sólo

c a stigándolti 
continuamente con el jabdi 
izquierda y aprovechando si.

CUT, DESTRONADO
LAS VEGAS (Nevada, USA), 16 (Efe).— Un negro norteamericano de 24 años, con sólo 

i siete peleas en el campo profesional, campeón olímpico en Montreal de los semipesados, 
León Spinks, ex-infante de Marina acabó anoche con el reinado de Muhammad Ali (Cassius 
Clay), al vencerle por puntos y proclamarse campeón mundial de todos los pesos.

El combate, que no pasará a la historia del libro de oro del boxeo como modélico por su 
itécnica, sí que entrará en él porque supone el destronamiento del campeón mundial más 
famoso de todos los tiempos, sin duda alguna en línea superior a los ya legendarios Joe Louis 
y Rocky Marciano, por no remontarse más lejos.

En forma tan sorprendente como 
lo conquistó hace 14 años, perdió 
el título por no tomarse en serio 
a su contrincante

Los dos primeros asaltos 
de la pelea de anoche vieron 
a un Spinks impetuoso y 
potente, condiciones que 
acreditara ya en Montreal, 
que se lanzo en busca de Ali 
desde el primer tañido de 
campaña. Fueron seis 
minutos de dominio de 
Spinks, que golpeó con 
ambos puños al campeón, 
aunque sin lograrle golpear 
en puntos vitales.

Tercero y cuarto asaltos 
fueron también de Spinks, 
quien mantuvo a lo largo de 
los mismos su pujanza y 
fiereza. Sólo en el quinto 
asalto pudo Ai sacudirse el 
dominio del aspirante y 
colocar algunos golpes, pero 
sin gran potencia.

En el sexto y séptimo 
hubo ligera ventaja de Ali, 
que no conseguía llegar con 
claridad a Spinks, el cual, 
por su parte, siempre estaba 
listo a lanzar los brazos en 
potentes crochets y ganchos 
que, si bien se perdían

mayormente en el aire, 
alejaban al campeón, 
obligándole a pelear a 
distancia.

Tras un séptimo, octavo 
y noveno asaltos 
equilibrados, Ali dominó en 
el décimo y dio la impresión 
de que podría inclinar la 
pelea a su favor. Pero Spinks 
reaccionó partir del once, 
y de aquí al final, con 
evidente mejor preparación, 
se convirtió en dominador.

Al final de los quince 
asaltos, y entre la emoción 
del público, se proclamó la 
victoria del joven Spinks.

En forma tan sorpresiva 
como lo conquistó hace 14 
años frente a Sonny Liston, 
Ali perdió frente al hasta 
hoy desconocido León 
Spinks por decisión dividida 
en el Hilton de Las Vegas.

Un Ali por primera vez 
magullado por los golpes

recibidos durante la 
increíble pelea, se mostró 
resign ado y tranquilo 
diciendo que siempre había 
esperado que este día tenía 
que llegar y estaba 
preparado para la derrota.

En su 57 pelea como 
profesional, y su vigésima 
defensa del título del aue 
fue cdespojado nace años sin 
haberlo perdido en el 
cuadrilátero. Ali perdió la 
pelea porque durante la 
primera mitad no tomó en 
serio a Spinks.

Uno de los jueces vio 
ganar a Ali 143-142 en 
puntos, pero las otras dos

Parecía increíble que un 
peleador que como 
profesional tiene sólo siete 
combates, de los cuales ganó 
cinco por K.O. y uno por 
decisión frente a Alfredo 
Righetti y empató el otro 
que llegó a diez rounds.

excepto en su dignidad y suí 
esperanzas defraudadas, 
para la mayoría la bolsa quü 
reciben por pelear con él; 
los cientos de miles que so( 
nada en comparación cot: 
sus millones, es lo más qui 
han ganado en su carrera.

En el decimo asalto é 
campeón con sui 
combinaciones y aunqui 
spinks realizó un gr¿ 
esfuerzo para contratacar lij 
arrinconó contra las cuerdai 
y le pegó todo lo que quisi; 
pero sin mucha potencia. í 
ZARPAZOS SUAVES [

categoría. ;
Además, ninguno de loi 

que ha peleado con el hi 
sido gravemente lastimado.-

El gato ya tenía al rató^ 
y se divertía en tirarü; 
zarpazos para prolongar f-: 
diversión y seguro ya di 
resultado final. La sonris:. 
de Spinks se habír 
transformado en mueca ysi 
rostro revelaba' 
preocupación y cansancio

Para un boxeador qui’ 
nunca ha peleado más alli
de dos rounds, e incluso ea; 
distancia sólo un par ditl 
veces, Spinks demost» 
resistencia, decisión j 
valentía mientras Ali h

a buscar Ir

“me quito el sombrero 
sote el ooevo campeoo”

LAS VEGAS-NEVADA (EE.UU.), 16 (Efe).- "He 
conseguido hoy mi segunda gran alegría. La primera fue el día 
que obtuve la medalla de oro olímpica. Ahora intentaré 
mantenerme como campeón del mundo de los pesados. Estoy 
plenamente satisfecho", declaró León Spinks, nuevo campeón 
del mundo de los grandes pesos, en la rueda de prensa que se 
celebró En Las Vegas, poco después de su combate con 
Mohammed Ali.

"Me he entrenado duramente para esta pelea —dijo— y 
sgradezco a Dios Id victoria, ya que ha sido el único artesano que 
ha hecho que la consiguiera". León Spinks proviene de una 
familia católica de Saint Louis y su madre siguió todo el combate 
con una Bibilia en la mano.

Spinks fue el primero aue se levantó para aplaudir a 
Mohammed Alí, cuando este entró en la sala de prensa donde se 
desarrolló la conferencia, saludándole a continuación 
Calurosamente, a lo que el ex-campeón de Louisville respondió 
Con absoluta deportividad.: "No tengo ninguna excusa para 
jústificar mi derrota. Quizás subestimé un poco a León, pero me 
quito el sombrero ante el nuevo campeón. Espero que acordará 
conmigo una revancha".

Sin embargo, a pesar de este deseo, no es del todo seguro que 
Alf y Spinks celebren otra nueva pelea, al menos por el 
momento. José Sulaiman, presidente del Consejo Mundial de 
Boxeo, que presentó el combate, señaló que tenía en su poder un 
documento firmado por los dos boxeadores, por el que el 
vencedor está obligado a enfrentarse con Ken Norton, con el 
título en juegd.

Norton, que también asistió a la pelea, manifestó al término 
de la misma: "Creo que la victoria de Spinks es merecida, aunque 
personalmente lamento no poder enfrentarme con Alí por cuarta 
vez".

Por su parte, León Spinks, 24 anos y un historial apenas 
comenzado en la vida profesional, dijo después de haber sido 
oroclamado campeón: "Dios me ha dado la corona..., me siento 
bien, muy bien, sobre todo porque he vencido a un gran hombre 
y al mejor boxeador de todos los tiempos".

La deportividad fue la norma general de ambos púgiles tras el 
combate y asi destacó el aplauso que dedicó el nuevo campeón al 
gran Mohammed Alf, que ra como el relevo amable entre dos 
hombres que pasarán a la historia del boxeo, uno por ser la figura 
ma's importante del siglo XX y otro por ser el único que 
consiguió desbancar del podio al mito.

EL NUEVO CAMPEON: FOGOSO TEMPERAMENTO

"No merecí en ningún momento ganar esta pelea. Spinks ha 
estado sienyjre mucho mas agresivo que yo y creo que es digno 
sucewr mío en la corona de los grandes pesos", estas palabras 
ponían fin a toda una página de la historia del boxeo, sin duda 
brillante y a un mito, Mohammed Ali (Cassius Clay), que por 
primera vez ha tenido que^reconocer^ con el rostro hinchado, que 
otro púgil fue mejor que él.

El borde del "ring" de Las Vegas era un hervidero de gentes 
del boxeo y periodistas al término del combate Ali-Spinks, que 
no sabían si prestar más atención al nuvo ídolo o al mito caido. 
De todas formas, como siempre, fue Alíel que acaparó la 
atención de casi todos: "La táctica que intenté en el combate 
—señaló— se ha vuelto enteramente contra mí. Comencé a 
boxear con tranquilidad, pero tuve que emplearme a tope a 
partir ael noveno asalto, llevando la iniciativa en la pegada.... 
ciertamente, nunca creía que Spinks resistiera los quince asaltos. 
Debo reconocer que ha sido para mí una gran sorpresa su 
triunfo".

LAS VEGAS, 16 (Efe).— Ayer por la noche, León Spinks, un 
ex-marine, campeón olímpico 1976 de los semipesados, 
consiguió desbancar del podio al mito del boxeo del siglo XX 
Mohamed Ali.

León Spinks, nacido el 11 de julio de 1953, en Missouri, es 
miembro de una familia de siete hijos. Uno de sus hermanos es 
como el, campeón olímpico 1976, de los pesos medios.

Aficionado al boxeo, recibe sus primeras lecciones a los trece 
años, y a los quince se compromete en su primer torneo 
amateurs. De 1968 a 1976, Spinks librará 185 combates 
amateurs, con un palmarès de 178 victorias y 7 derrotas. En 
1973 se enrola por tres años en los "marines".

Bajo las órdenes de excelentes profesores, Spinks comienza a 
hacer enormes progresos. En los medios y semipesados, 
acumulará los títulos: dos veces campeón nacional, medalla de 
bronce en los primeros Campeonatos del Mundo de La Habana 
en 1974, campeón olímpico en Montreal, después de batir el 
cubano Sixto Soria, por k.o. en el tercer asalto de la final.

Seis meses después de Montreal, Spinks pasa a profesional. En 
1977, libra siete combates, de los que gana cinco por k.O. frente 
a unos adversarios de segundo plano, otro muy difícil a los 
puntos, contra el italiano Alfio fíighetti y un nulo frente a su 
modesto compatriota Scott Ledoux.

Aficionado al cuerpo a cuerpo, considerado como un 
batallador" del calibre de Joe Frazier, en el gimnasio en el que 

se ha entrenado bajo la supervisión del ex-peso medio George 
Benton y de San Solomon, Spinks es el nuevo campeón del 
mundo gracias a su fogoso temperamen to.

apuestas, aunque la pelea 
fuera en el hotel Hilton de 
esta capital del juego en 
Norteamérica ya que Ali 
salió favorito 9-1 pero nadie 
se mostró dispuesto a 
apostar por Spinks, e 
incluso su propia madre dijo 
que temía que iba a ser 
vapuleado.

Ali prometió antes de 
subir al cuadrilátero que en 
esta pelea no payasería, y 
dijo que ya estaba al final de 
su carrera boxística y quería 
terminarla con toda 
dignidad.

También como siempre, 
en peleas de este tipo frente 
a contrarios que considera y

recuerda al vibrante Cassius 
Clay que derrotó con la 
mayor facilidad al 
aparentemente invencible 
Liston y que ha librado 
combates memorables 
contra Joe Frazier, contra 
Ken Norton y algún otro.

Pero tantos jóvenes 
animosos e inexperimenta
dos como Spinks esta 
noche, como Alfredo 
Evangelista, y también 
algunos boxeadores 
mediocres, han realizado el 
máximo esfuerzo en peleas 
imposibles frente al gran 
boxeador, que es Ali, quien 
se ha burlado de ellos y del 
público que por verlo ha 
pagado tantos millones.

Pero Ali ha creado una 
figura y el público, por lo 
menos la mayoría, comparte 
su crueldad y le agrada verlo 
pelear aunque sólo sea por 
fugaces segundos y sus 
contrarios no sean de su

mayor alcance y movilidadj 
Sorprendentemente en e, 

demicotercero Spinks salit 
dispuesto a recuperar If 
ofensiva y Ali tranquilina 
mente volvió a la defensiviil'^a 
peleando a contragolpe.

Por primera vez hub^^ 
muestras de preocupación^ t 
en la esquina de Ali durantib^ .... 
el descanso, y se pud^^^ 
escuchar que le advertían), 
Ali que estaba en peligro 
perder la decisión si la pele¡^^^ 
llegaba a su final.

Y efectivamente 
decimocuarto f u 
tormentoso para Alí ya quf; 
cuando trató de cambia’
golpes sacó la peor parte ) 
incluso parecía a fines dék 
round estar en dificultade) 
contra las sogas y Spinki 
alcanzándolo más y mejof 
que en ningún o tro 
momento.

Al salir para el 
decimoquinto résultat)' 
evidente que a menos qu!‘i 
Ali noqueara a Spinki' 
probablemente habí): 
perdido la decisión, íl 
decimos probablement) : 
porque por lo menos en la) 
dos que le ha ganado po' 
decisión a Norton el

í

y d 
tab)

con los periodistas y parecí)! 
estupefacto ante lo insólito# 
y Spinks estaba contentos 
pero tampoco acababa dw 
convencerse que habí)| 
conseguido lo imposible 1 
que era el nuevo campeóO'

Por lo menos hasta quel" 
de la revancha a Ali o 
enfrente con Ken Nortoiii 
una pelea multimillonarhi 
que sería la cuarta entre eíD 
y Ali, se ha esfumado 
forma casi inexplicablO' 
Pero la historia de Ali noM 
terminado.

Cortinas-Alfombras-Moquetas

RSMXaALISlAS
TAPICERIAS AREA
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